
TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1011,0 milibares. Tempe
ratura média do dia: 17,4 graus centígrados.
Umidade relativa média: 79,6%. Estado mé
dio do _çéu: encoberto, clareando no fínal do

período. Estado médio do tempo: com 'chu
viscos esparsos no litoral e planalto, nevoeiro
pela manhã. Previsão A. Seixas Netto.
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O senador Edmund' Muskie, derrotado por McGovern nas

eleições primárias à postulação presidencial democrata, foi
convidado pelo candidato do partido a formar em sua chapa
como vice-presidente. As primeiras notícias indicavam que

•
McGovern havia convidado o senador do Maine para ser seu

candidato a vice e este estaria disposto aceitar, apesar de

ainda não ter confirmado. Há controvérsias ainda sobre a

P'U toa .,... C. Posta,204

ANFITEATRO - A/Universidade Federal de
Santa Catarina construirá um novo bloco pa
ra o .funcionamento do anfiteatro e circula
ção, com área de 1 025 metros quadrados. O
local será o campus universitário e as provi
dências iniciais estão sendo tomadas pelo De

partamento de Engenharia e Arquitetura da
Sub-Reitoria de Planejamento.

� .'
.

.

Florianópolis, Sábado, 05 de Agosto de 1972 - Ano 58 - No. 16.954 - Edição de hoje 20 páginas - Cr$ 0,50

u· e
s

-

IA,se ;A
, .

,7',

.:r'!:"',
'.

' I

questão, pois a esposa de Muskie teria dito numa conversa

telefônica que não gostaria de ver seu marido candidato a

vice-presidência. O nome de Muskie é um ponto importante
para a chapa de McGovern, pois ele começou as eleições
primárias do Partido Democrata como o candidato mais

forte. Posteriormente, com a ascenção de McGovern, foi
perdendo terreno e acabou desistindo. (Pág.2)

Dois preciosos liquidos em crise: água e cafezinho. A primeira faltoú e o caminhão-pipa que a conduzia aos hospitais sofreu um acidente de trânsito; já o cafezinho ameaça faltar no mercado.
.
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- Edmund Muskie';novo vice
para" a chapa de McGovern

Esporte

Inllacão no dia 15: Santos
-

à tarde e Inter de manhã
Dois bons jogos no mesmo dia - um pela manhã e outro

à tarde - foi o resultado de. um telefonema do major
Ortiga para Carlos Stechman, presidente do Internacio
nal. Ficou acertado um amistoso para o dia 15, terça-

,

feira! na parte da manhã, como parte do pagamento do

passe de Land. O Inter chega em Florianópolis pela Va-

rig, joga de manhã, no Orlando Scarpelli e volta à tarde,
também pela Varig. Mas e o jogo Avaí x Santos como é

que fica? É certo que tanto Figueirense como Avaí sai
rão prejudicados com essa programação absurda. Mas o

major Ortiga alega que está obrigado por contrato a jogar
contra o Inter até o dia 17. (Página 8 do II Caderno).

Diminui tensão na divis,a
de Minas e Espírito Santo

Um 'telefonema en-tre 'os Governadores de Minas Gerais e

Espírito Santo, atenuou sensivelmente o problema da divisa
� e n t re os dois Estados, provocado na véspera pelo

fechamento de todos os, postos fiscais capixabas em

território mineiro. No telefonema ficou decidido que
qualquer medida que venha a ser adotada daqui por diante,

co

relativa aos problemas [iscais na divisa dos dois Estados,
será previamente combinada entre ambos os Governadores.
A fiscalização fazendária nas "fazendas ambíguas", que se

situam parte em 'Minas Gerais e parte no Espírito Santo,
será solucionada de comum acordo entre as Secretarias da
Fazenda daqueles dois EstadosIl'ágina 6).
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Com uma temperatura
que chegou a nove

graus abaixo de zero,

Sqo Joaquim assistiu na

madrugada de ontem
à segunda nevada

deste ano.

Só que ontem a neve

veio acompanhada de
uma chuva de granizo.
A temperatura mínima

chegou a 9 graus
abaixo de zero, às
3, horas da manhã,

elevando-se às 8 horas

para 5 graus negativos.
I As precipitações
de neve e de granizo
não chegaram a ser

violentas, mas não
está afastada a

hipótese de
novas nevascas.

Diversas áreas da Cidade ficaram
ontem totalmente sem água, ten
do em vista a ruptura Q.O canal
adutor de Pilões, provocada por
um desabamento dai encosta,
com as fortes chuvas que caíram
na quinta-feira em quase todo o

Estado. Os operários da Casan
.mobilízados, trabalhando até aI-
tas horas da noite. O sistema de
distribuição de água deverá ser

normalizado no dia de hoje. En
quanto isso, Santa-Catarina está

ameaçada de, até o fmal do mês,
ficar sem café. Das 53 indústrias
de torrefação e moagem existen
tes no Estado mais de 25 já para
lisaram suas atividades. A causa é
o preço tabelado pela Sunab,
considerados baixo em compara
ção com os fixados para o café
cru comprados aos maquinist�s.
O Sindicato da classe vai reunir
se semana que vem na tentativa
de encontrar uma solução para o

problema. Ele' quer quê a maté

ria-prima seja também tabelada,
ou' então que o mercado fique
livre, cabendo às fábricas se en

tender entre si, "pois o melhor
mercado é o da livre concorrên
cia" (Páginas 3 e 8).

Um

beijo
no rosto

de bronze

de Lauro

O monumento ao/grande
catarinense Lauro Müller

tem aparecido com' inusita

da frequência no noticiário

-dos jornàis, desde a sua

inauguração. Sua imponên
cia e sua situação, numa

pracinha mal cuidada que

serve para os garotos solta
rem pandorga- ou fazerem

seus rachas de futebol, tal
vez sejam a causa da noto

riedade que o monumento

ganha na Capital. Mas em

poucas oportunidades a ir

reverência ilhoa investiu

com tamanha graça ao en

contro do monumento do

imortal Lau ro como na

tarde de ontem. quando o

menino aninhou-se no bra

ço hirto do homem públi
co ilustre e sapecou-lhe um
beijo maroto ,no bronze

frio do seu rosto. Um ges
to ingênuo de um menino

qualquer, desconhecido,
que Lauro Müller provavel
mente nunca imaginou em

vida.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Muskie não aceitou,
ainda, mas será
o vice de McGovern

Políticos pensam
•

,_.,

nas conversaçoes
de paz na Irlanda
Os políticos da Irlanda do Norte ocuparam posições

entre a crescente esperança na realização breve de uma
reunião importante sobre o futuro da ensanguentada
província. Mas estas esperanças estão ameaçadas pelo
terrorismo dos guerrilheiros do Exército Republicano
Irlandês e pelos "duros" protestantes que negam-se a

entregar as armas ou suspender as atividades de seus
exércitos secretos. Esta ameaça foi ratificada ontem,
quando um franco atirador guerrilheiro matou um soldado
britânico no distrito católico de Andersontown, em Belfast.
Outros soldados foram feridos quando uma armadilha com
bombas explodiu numa garagem, durante uma batida do
exército.iem busca de armas. Um carro explodiu também na
cidade fronteiriça de Newry, destroçando a fachada de um
edifício. Em Belfast, uma bomba incendiária provocou um
incêndio num supermercado, onde centenas de soldados
patrulhavam rigorosamente.

.

O crescente ressentimento dos católicos pela derrubada
de suas barricadas pelo exército britânico serviu para
incrementar os atos terroristas, tendo o IRA prometido
uma campanha de resistência popular. Abrigada provisória
do IRA ainda está intacta, apesar das tentativas dos
britânicos de desmantelá-lo.

'-

moderado e prático. Há alguns anos atrás, o jornal
parisiense' "Le Monde" o descreveu como um senador
modelo. Por ocasião das eleições de 1968, Humphrey o

escolheu para' companheiro de chapa, embora ele fosse
quase desconhecido em Maine, seu estado natal. Os
democratas perderam.mas Muskíetornou-se figura nacional.
Muskie é um�specialista em questões urbanas e no campo
legislativo sua marca é a aplicação aos problemas da
poluição do ar e da água. No começo da campanha
democrata para o candidato presidencial, Muskie surgiu
com o postulante mais importante. Pesquisas de opinião
pública davam resultados favoráveis á sua nomeação. Mas a

partir das primárias e na Convenção ele foi aos poucos
ficando atrás de McGovern e de Humprhey. Depois,
renúnciou junto com Humphrey em favor de McGovern na

conveção em Miami.

O candidato presidencial Geurge McGovern otereceu a

nominação vice-presidencial da chapa eleitoral democrata"
ao senador Edmund Muskie e este está inclinado a aceitar.
A notícia foi dada por um senador democrata liberal, que
durante vários dias discutiu a possibilidade de que Muskie
aceite o posto. "parece que McGovern convenceu Muskíe",
disse ele.

Entretanto a esposa de Muskie, Jane, falou ao marido
por telefone e disse que ela preferiria que ele não aceitasse a

posição deixada vaga por Thomas Eagleton. Mas a fonte
acrecentou: "Se Muskie decidir, ela aceitará". Muskie está

por dar um telefonema a McGovern, para lhe informar da
sua resposta.

MODERADO E PRÁTICO
Não se pode chamar Edmund Muskie, em termos

políticos, de um inovador, mas preferem chamá-lo de Muskie: perdeu a presidência, pode ser um bom vice

Greve pode acabarAs provas contra S9t.· Perlcins,
eSpia0 da. defesa aérea dos EUA

Wes Gallagher, presidente da
Associated Press, assinou

em Pequim um acordo com a agência
oficial chinesa para intercâmbio

noticioso. Este é seu primeiro artigo

, .

na prox,mn semana

com plano conjuntopai de quatro filhos, é alcóolatra, e que deve receber
tratamento.

Os títulos dos documentos são: "Sistema de foguetes
balísticos, Ordem de batalha de dois aviões comunistas
europeus, Ordem de batalha dos' aviões soviéticos, Programa
de guerra eletromagnética e Sumáriointeligência militar na
Europa Oriental." O conteúdo destes documentos segue
sendo secreto.

Segundo Nunez, a polícia de Tokio enviou aviso ao

governo norte-americano, informando' que alguém tinha
mencionado o nome de Perkins, dizendo que este era

cúmplice de um agente soviético, que vive na embaixada
I russa de Tókío.. A partir daí, começou a vigilância. O
propósito das viagens de Perkins ao México era entrar em
contato com a embaixada soviética. Os agentes disseram
que anteriormente esta embaixada já foi usada para
espionagem.

O juiz rejeitou' as moções da defesa quando esta
solicitou um internamento do acusado por motivos de
saúde e também para que o caso passe para um tribunal
civil. Perkins trabalha na base de Tyndall, onde estão
estacionados uns 5 mil militares e 1.200 civis, situada perto
'do golfo do México, uns 16 quilômetros a sudeste, de
Panamá City, no estado da Flórida. Perkins, nascido no

estado de Nova Yorque, estava 'residindo na Califórnia
quando foi transferido para Tyndall em 1969.

No Conselho de Guerra que investiga as atividades do
sargento da Força Aérea, de 37 anos, sobre o roubo de
documentos secretos da defesa aérea norte-americana, um
contra-espião declarou que viu o acusado fazer uma lista.
desses documentos. Perkins foi televisionado por este

agente, Cecil Hucker, que colocou seis câmaras no seu local
de trabalho. Segundo as acusações, ele foi preso dia 18 de
outubro passado, quando tentava levar numa maleta os

segredos para agentes soviéticos no México.
Hucker disse que Perkins, escreveu a lapis os títulos dos

documentos secretos a que tinha acesso, em cartões de oito
por treze centímetros. "Qualquer um poderia ver as listas e

escolher os documentos mais interessantes e .aqueles pelos
quais se obteriam mais dinheiro." O Juiz militar, coronel
Joenpck, negou-se a presenciar as gravações magnéticas de
TV.

O major Joe Nunez declarou na quinta-feira que
Perkins tinha feito duas viagens secretas ao México em julho
e agosto do ano passado. Hucker disse que a lista não foi
encontrada nunca. Perkins tinha acesso ao centro de
informação secreta onde se encontram os documentos sobre
os sistemas de mísseis.

O advogado de defesa, Henry Rothblatt, de Nova
Yorque, disse que os documentos secretos não podiam ser
apresentados como prova, já que podiam ser obtidos
mediante uma pesquisa ilegal. Rothblatt disse que Perkins,

A boa saúde da
China Comunista

A greve portuária britânica entrou na sua segunda
semana, mas existem esperanças de que tudo se resolva
antes da próxima terça-feira. Um comitê especial de patrões
e chefes sindicais está reunido para aprovar um plano de
segurança trabalhista e o pagamento de indenização para os

trabalhadores que forem despedidos. Acredita-se que este
novo plano satisfaça as exigências dos 42 mil estivadores do
país e ponha fim à greve durante a próxima semana.

Espera-se que o acordo inclua a' cláusula de que uns

duzentos empregos em armazéns de ensacamento passem
para os estivadores e não aos choferes de caminhão, que
ganham salários mais baixos. E provável que o acordo inclua
garantias de que mais trabalhadores nos portos sejam
empregados, haja ou não serviço para eles.

Não se conhecem todos os detalhes, mas a comunidade
fmanceira de Londres acha que é improvável uma greve
prolongada, que ponha abaixo as ganâncias das companhias
exportadoras britânicas. O mercado de valores de Londres
teve alta no dia de ontem, passando ao seu nível mais
elevado em 3 semanas. O primeiro-ministro Edward Heath
convocou uma reunião de gabinete para estudar a situação
dos abastecimentos. Os ministros confiam que a greve
terminará logo.

Os comunistas chineses eliminaram a colera, a varíola, a

peste bubônica e as doenças venéreas. Segundo o doutor Chen
Hai-Feng, o problema de drogas á inexistente, devidoa uma

combinação de educação, controle e dureza com os traficantes,
de 15 anos para cá. As enfermidades que um dia assolaram a

China, como a tuberculose, febre tifóide, sarampo, varicela,
malária e( esquissostomose estão controladas. Entre os segredos
do êxito chinês está a difusão do trabalho médico entre as

massas através de trabalhadores sanitários e a combinação das
medicinas ocidentais com as antigas e tradicionais ervas em

novc>s tratamentos.
A educação das massas trabalhadoras e camponesas para

que compreendam os perigos das enfermidades e a importância
das medidas preventivas, junto com a vacinação, esterelizaçdo
da água potável e o ataque aos insetos, são outros fatores que
compõem o programa sanitário e a estrutura médica da
República Popular da China. A vacinação não é obrigatória e

sim administrada depois da discussão e do convencimento, mas
é óbvio que o tratamento, por ser necessário, é feito de uma ou

de outra forma.
Pensava-se anteriormente que os "doutores descalços"

eram o nível mais inferior do programa médico estatal, mas

este vai mais longe ainda, chegando até ao trabalhador .

sanitário, emprego desempenhado por uma pessoa com outra

profissão que consiste em aplicar injeções e descobrir
enfermidades. Sua base de atuação é o conhecimento pessoal
dos seus concidadãos.

O doutor Chen diz que o trabalhador sanitário sabe
quando vai nascer uma criança e 42 dias depois do parto ele
recebe todas as vacinações necessárias. Ele informa ao "doutor
descalço" quando aparece um problema superior aos seus

conhecimentos. Estes doutores, muitos deles mulheres,
recebem um tratamento de três a quatro meses nos hospitais,
de onde saem sabendo administrar ervas medicinais,
acupuntura e alguns tratamentos ocidentais. Se o problema é
muito complicado, enviam o paciente a uma clinica com

médicos e enfermeiras normais para receber o tratamento, Se

precisar mais, é enviado a um hospital. (
,

Alguns trabalhadores sanitários são eficientes e outros não
chegam ao nível 'médio, mas esse sistema permitiu à China
eliminar as epidemias. O Ministério de Saúde ordenou que
todas as ervas medicinais fossem reunidas, começando ao nível
da aldeia e levadas ao departamento de investigação
universitário para análise científica para serem usadas em

tratamentos exp er im en tais, Foram adotadas as que
demonstraram o seu efeito. Daí surgiram novos tratamentos

que juntam a medicina tradicional com a moderna. Chen
mencionou um para queimaduras graves que produz a rápida
cicratização com menos necessidade de pontos de sutura.

A China teve um problema de drogas durante'muitos anos
e o Departamento de Saúde estava irritado com a história do

correspondente europeu que tinha dito que estavam cultivando
ópio para a exportação. "As provtncias da China têm grande
autonomia em questões agr tco las, disse Chen, mas não no

cultivo de drogas". O ópio está sob controle de três
departamentos centrais do Governo e nenhuma provincia pode
cultivá-lo sem o consentimento destes departamentos. O
Ministério da Saúde fixa a quantidade para uso interno e o da
Agricultura cultiva para a indústria transformá-lo em sedativos.
A China aplica pena de morte para crimes graves relacionados
com drogas.

'

Autor do atentadoNoticiário do exterior pela Associated Press

a Wal,"ce ficaráGarcia Marquez: o,dinheiro da
literatura promove a revolução 63 anos

Arthur Herman Bremer vai ficar 63 anos encarcerado
por sua tentativa de assassinato contra o governador de Ala
bama, George Wallace. O jurado que o condenou, constituí
tio de seis homens e seis mulheres, levou só 95 minutos para
chegar a um resultado. O ex-mensageiro e porteiro da Esco-.
la de Milwaukee, Wisconsin, de 21 anos, escutou impassível
o veredito.

"Segundo disse o promotor aos jurados, estes eram res

ponsáveis de proteger o mundo da presença de pessoas tais
como eu, disse Bremer, antes de ouvir a sentença. Mas em
minha defesa, gostaria sem dúvida, que a sociedade tivesse
me protegido de mim mesmo". Ele tinha declarado inocên
cia, alegando loucura.

Bremer foi o autor do tiroteio de quinze de maio, que
deixou Wallace parcialmente paralizado e feriu mais três

pessoas. O juiz Ralph Powers impôs sentença consecutivas
máximas de quinze anos de prisão por atacar Wallace com

intenção de assassiná-lo e utilizar um revólver calibre 38

para cometer um delito grave. O porte ilegal de armas con

denou-o a três anos, mais dez anos por ataque.a mão arma

da contra cada uma das outras três pessoas feridas.
A promotora tinha pedido a pena máxima de 123 anos

de prisão. Bremer, que ainda tem que ser julgado por delitos
de caráter federal, saiu fortemente escoltado do tribunal. O
departamento penal do estado decidirá em que prisão ele irá
ser recolhido.

exportou a sua independência do Haiti e os caudilhos,
federalistas do século passado andavam do México I à
Argentina como se estivessem em casa."

Fazendo uma comparação com o personagem do séu
livro, o revolucionário Coronel Aureliano Buendia, Garcia
Marquez concluiu: O general colombiano Rafael Uríbe, que
não chegou a fazer 32 guerras mas que perdeu todas, brigou
uma vez ao lado da Venezuela liberal contra as tropas, do
regime arcaico do seu próprio país. Acredito que ele foi
honesto e consequente. E este regime arcaico foi quem
ganhou na Colômbia todas as guerras e ainda subsiste."

O Escritor tinha dito anteriormente que o MAS é um

partido juvenil e imaginativo, com independência
doutrinária,- com uma política nacional própria, que se

sustenta na realidade. Tem também um espírito pessoal
muito significativo e uma discussão revolucionária que não
pode falhar. Quando lhe perguntaram se o MAS merecia
confiança suficiente para lhe entregarem tanto dinheiro,
Garcia Marquez respondeu: "Você acha que é muito? Acho
que é pouco para fazer a revolução".

O escritor iniciou a sua viagem até a Colômbia, via
Curaçao. Permanecerá até final deste mês em Cartagena e

depois regressará à Espanha, onde vive. Ele almoçou ontem
com o presidente do governo social-cristão, Rafael Caldera,

.

privadamente no palácio de Miraflores.

Os 22 mil dólares do prêmio literário Romulo Gallego
foram parar nas mãos do Movimento ao Socialismo (MAS)
para ajudar a Venezuela a fazer a sua revolução. Gabriel
Garcia Marquez, que tinha recebido o dinheiro pelo seu

livro Cem Anos de Solidão, fez a doação que surpreendeu
os meios políticos e literários e os próprios beneficiados,
justificando: primeiro, para os dólares não sairem do país e

segundo proque acredita que o MAS tomará o poder. "Os
militantes deste partido sabem que a seriedade política não
é inconpatível com os bailes modernos e com os f:tlmes de
vaqueiros e também não sentem vergonha em se

apaixonarem" .

O movimento está dirigido por ex-membros do Partido
Comunista Venezuelano que não concordam com a política
soviética e tampouco estão plenamente identificados com a

linha Pequim. A doação foi recebida pelo dirigente
guerrilheiro Teodoro Vetkoff e pelo secretário-geral do
partido e possivelmente' vai financiar a campanha
presidencial do candidato José Vicente Rangel.

Garcia Marquez, colombiano, numa entrevista que deu à
revista "Livre", de Paris, disse: "Gostaria de estabelecer esse

precedente para ir abrindo buracos na ficcção das
nacionalidades latino-americanas. A exportação de

revoluções foi o signo de nossos países até que inventaram o

embuste da não intervenção, Bolívar é um exemplo, San
Martin fez política até onde alcançou o seu cavalo, Petion

Wes Gallagher
'

NOTICIÁRIO DE BOLSO--
Jumbos quas·e
chocaralR-se

sobre o Japão
Dois Jumbos Boemg

747 com 501 pessoas a

bordo. quase se chocaram
sobre a baía de Tóquio es

ta semana. Esta é a versão
da Japan Air Lines, dona
de um dos aparelhos, nega
da pela Pan America World
Airways, que se baseou no

seu piloto Devin -Keith. Es
te declarou que a distancia
entre um e outro Jumbo
foi de 300 metros e que
não houve perigo de coli
são. Mas a Japan Air Lines
disse ao organismo oficial
Aviação Civil Japonesa que
o outro aparelho passou
entre 30 a 60 metros de
distância, quando o seu

avião relizava a manobra
de aproximação ao Aero
porto Internacional de To
kio, na quarta-feira passa
da. O Jumbo da Airways,
segundo esta companhia,
usava o corredor designado
pelo controle, realizando
as manobras segu ndo as

normas de tráfego aéreo
internacional, ditadas pela
OACI. Vão ser ouvidas as

declarações do outro pilo
to para ver quem errou na

leitura dos altímetros,

Argélia soltou grupo que
sequestrou avião da Delta Turistas brasileiros

assaltados em Cuzco

Jane Fonda: URt
Explosão na

,

Itália pela
deputado quer

vê-la depondo

o grupo que sequestrou um avião da Empresa de Aviação
Delta com um milhão dc dólares, desviando-o para a Argélia,
foi posto em liberdade pelas autoridades argelinas, de modo
que podem locomover-se por seu livre arbítrio na cidade,
segundo informou um porta-voz dos Panteras Negras, O di
nheiro está em poder das autoridades argelinas, de acordo
com um precedente apresentado num sequestro anterior, sen
do que os funcionários norte-americanos consideram que a

importância será devolvido à Delta.

Dois turistas brasileiros foram roubados em

820 dólares, documentos pessoais e as passagens de
avião na cidade de Cuzco, Peru. Gracicla Dyaso, de
22 anos e João Rivelho, de 25, encontrava-se visi
tando as ru ínas incas de Cuzco quando foram rou

bados. Graciela estuda Sociologia e João, Arquite
tura, ambos na Universidade Federal do Rio de Ja
neiro.

quarta vez
o Comitê de Segurança inter

na da Câmara recebeu uma petição
para que a atriz Jane Fonda preste
declaração sobre sua recente viagem
a Hanoi. O representante Fletcher
Thompson, republicano por Geor

gia, apresentou a moção e disse que
se espera uma ação com relação ao

caso na próxima quinta-feira.
Thompson disse que a atriz seria cio
tada em conexão com a investiga
ção do Comitê sobre tentativas de
"subversão das Forças Armadas" ..
Anteriormente, o representante ha
via solicitado ao Departamento de
Justiça que investigasse as ativida
des anti-bélicas da atriz. "Não obs

tante, é inegável que a atual investi
gação do Comitê de Segurança In
terna sobre tentativas de subversão
contra as Forças Armadas não esta
ria completa sem uma investigação
a fundo das transmissões de propa
ganda da Srta. Fonda ao pessoal mi
litar norte-americano no sudeste
asiático". Acrescentou que seria
examinada toda a gama de a tivida
'des de Jane Fonda em Hanoi e no

Vietnã do Norte". O republicano
Fletcher Thompson disse ainda que
havia sido informado de pelo menos

duas tentativas de sabotagens em

porta-aviões norte-americanos pou
c-o depois das atividades da a triz na

capital norte-vietnamita.

Uma quarta explosão des
tru íu um tanque de armazena
menta de petróleo perto de

Triestc, com um saldo de 13

pessoas gravemente queimadas
sendo que diversas casasequc
circundam o local foram dani
ficadas pois, as chamas eleva
ram-se a 400 metros, Esta úl
tima explosão foi provocada
pelas anteriores, qualificadas
de sabotagem pela polfcia, O�
tanques de armazenamento le
vavam' petróleo a um oleoduto
transalpino rumo a Viena c

Ingolstadt, Alemanha Ocidcn-
tal.

As explosões haviam des-
truído três tanques com um

total de 150 000 toneladas, de
combustível. Num qu-arto tan-:

que, que não sofreu danifi
cações, a polícia encontrou"
uma bomba. Sem contar o

combustível perdido, os danos
infligidos às instalações estão
calculados em 3,4 milhões de
dólares. A terminal petrolífera
é propriedade' de interesses
norte-americanos, holandeses,
britânicos, alemães, franceses c

italianos, As duas maiores são
a Standard Oil Company de
Nova Jersey e a do grupo
Royal Shell, holandesa.

Peru anunciou o fim de
um movimento subversivo

Terceiro Mundo: cuidar
tecnologia estrangeira

O Governo peruano anunciou ter desbaratado um grupo
de elementos de extrema esquerda, que realizou vários atos
de terrorismo no 'departamento de Cajamarca, ao Norte de
Lima, matando duas pessoas e ferindo outras três. O grupo
foi identificado como membro do .Movimento de Esquerda
Revolucionário, e Gonzalo Fernandez Gaseo foi identificado
como seu chefe intelectual. O comunicado oficial do
Ministério do Interior não menciona eni. absoluto a palavra
guerrilha, mas a forma de atuar do grupo, e o nome de
Gasco, dão caráter guerrilheiro ao movimento. Fernandez
Casco dirigiu em 1965 o grupo guerrilheiro conhecido C0'110

Manco Capac, que agiu no departamento de Piura, na

fronteira com o Equador. Nascido em Cajamarca, em 1920,
Gasco .t cvc destacada participação em movimentos
esquerdistas da Universidade dc Trujillo, entre 1952 c 1960.
Em 1960 participou de um congresso de juventude
latino-americana em Cuba, e em 1962 esteve na Boi ívia,
Posteriormente regressou ao Peru, unindo-se a movimentos
guerrilheiros. O grupo Manco Capac foi descoberto cm 1965,
ao serem capturados seis de seus ruem bros., Desde então,
Casco tem sido um f'u gi ti vo da justiça, atuando
clandestinamente. O comunicado revelou ainda a prisão de 15
membros do grupo armado, enquanto outros sete, entre eles
Fernandez Casco, estão foragidos. Durante as investigações e

detenções, foram 'confiscadas várias armas. bombas caseiras,
granadas c documentos secretos da organização,

Os países do Terceiro Mundo devem buscar
posições estratégicas para evitar os danos da "guer
ra tecnológica" que está se espalhando pcir todo o

mundo pela hegemonia comercial, segundo, um
conselho formulado pelo sub-secretário de Comér
cio do México, Eliseo Mendoza Barreto disse que
por falta de meios para participar da luta, os países
subdesenvolvidos poderiam adotar, medidas defensi
vas. Denunciou ainda que as empresas industriais
das grandes potências oferecem-se para fortalecer
os países débeis, dando-lhes parte de suas armas

tecnológicas - patentes, marcas c sistemas de pro
dução - mas o que fazem na realidade é fortalece
rem-se a si próprias, ao condicionarem sua ajuda.
Mendoza explicou que as empresas multinacionais
obrigam a que sua tecnologia só seja consumida
dentro do país que a aceita c não dão oportu nidade
à obtenção de lucros com a exportação dos produ
tos fabricados com esta tecnologia. Essa modalida
de, disse, "está nos aconselhando à necessidade de
uma ação governamental que possa regulamentar a

transmissão de tecnologias, a fim de evitar práticas
restritivas de mercado", Acrescentou que o México
já adotou estas medidas de defesa no setor da in
dústria automobilística,
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Cpmplexo viário
tem alterações
Uma profunda transformação será feita na cabeceira

da Ponte Hercílio Luz e complexo viário do lado da Ilha

pela Secretaria de'Obras da Prefeitura Municipal.
Nota distribuída ontem pelo gabinete do Prefeito Ary

Oliveira, anunciando a liberação da rua Francisco

Tolentino, ' informa ,que uma série de obras serão

atacadas pela municipalidade entre a Ponte, o início da

Avenida Ruben� Ainda e a sinaleira defronte o Tribunal

de Justiça.
Segundo a nota, o projeto compreende retificação e

alargamento da rua Almirante Lamego, no trecho

compreendido entre a confluência da Avenida Rubens de

Arruda Ramos e Alameda AdolfoKonder; supressão da

rua Assis Chateaubriand e sua substituição por uma alça
rodoviária menor e mais próxima da Avenida Rio,
Branco; criação de um trecho, na esquina da Avenida

Rubens de Arruda Ramos com Felipe Schmidt e

Almirante Lamego; e transformação da Alameda Adolfo
Konder em Praça Mirante.

F. Tolentino é
liberada ,logo,

A rua Francisco Tolentino, que se constituirá na va

riante da Conselheiro Mafra, será liberada ao tráfego de
veículos na próxima semana com nova pavimentação.

O anúncio foi feito pela Secretaria de Obras da Prefei
tura Municipal, assinalando que "a obra vai dar vasão ao

trânsito dos veículos que vem do Continente",
Os operários e técnicos da municipalidade estão com

pletando obras de ajardinamento para entregar aquela via
ao Departamento Estadual de Trânsito.

Presidente dQ
ACM com Laélio
O superintendente regional do INPS, sr. Laélio Luz, .

recebeu na, manhã de ontem em seu gabinete o presiden
te da Associação Catarinense de Medicina, Júlio Cordei

ro, que' se fazia acompanhar do assistente jurídico da

entidade, Célio Gama Salles. A reunião durou cerca de

duas horas, sendo longamente debatidos aspectos refe

rentes à assistência medica prestada aos segurados da pre
vidência social em Santa Catarina.

Também estiveram presentes à reunião o coordenador
de assitência médica do Instituto, Humberto Pederneiras,
e o superintendente-adjunto, Okir de Sieno.

14 � SC começa
Aciso segun��

o 140. Batalhão de Caçadores vai iniciar segunda-feira
a primeira fase de Ação Cívicq Social --: Aciso

- deste,
ano, deslocando para o município de Aguas Mornas a

Corripanhia de Petrechos Pesados, que permanecerá no

local até o dia 1. De 13 a 19 a a. Companhia de
Fuzileiros estará no município de Antônio Carlos, onde
também se desenvolverá a Aciso-72.

-,

AI�m do pessoal militar, estarão colaborando no

movimento estudantes, de medicina, odontologia e de

bioquímica, entre outros.
.

Por outro lado, a coordenação da Aciso-? emitiu
nota solicitando' a colaboração da comunidade, no

sentido de que efetue -doações de materiais de

construção, medicamentos, material escolar, tecidos para
'uniformes escolares, combustível, implementes para
agricultura e outros materiais que serão utilizados pelo
movimento. As doações poderão ser comunicadas pelo
telefone ao 140. BC, que providenciará o recolhimento.

..

Saúde aperfeiçoa
, .

os seus teen.eas
A Superintendência das Campanhas de Saúde Pública
Sucam - estará integrada à Secretaria da Saúde na

preparação de recursos humanos da área da saúde públi
ca e aperfeiçoamento de técnicos.

O assunto foi focálizado durante visita feita ao Secre
tário Prisco Paraíso pelo Chefe da Sucam para os Estados
do Sul, Sr. Cláudio Magalhães e Chefe da Campanha Na
cional de Erradicação da Varíola.

Na Reunião ficou acertada a realização de um Curso
de Atualização em Imunizações, destinado a médicos e

com a presença de Chefes de Distritos Sanitários e Cen
tros de Saúde do Dasp, pediatras e acadêmicos de medi
cina.
Outra promoção, relativa ao aprimoramento dos auxi

liares em epidemiologia foi igualmente apreciada no en

contro.

Os programas estudados vão ser desenvolvidos em

Santa Catarina com a , que surpreendeu participação do
, Ministério da Saúde.

.1
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Buz.atto denuncia a ação t
de . fiscais rodoviários

o Deputado Buzatto disse que existe arbitrariedades na região Oeste do Estado.

O Deputado oposicionista Waldir Bu

zatto prestou ontem declarações a O

ESTADO em que denuncia "a maneira,

violenta e árbitrária como age a Fiscaliza

ção Rodoviária no Extremo-Oeste de San

ta Catarina". Ilustrando seu depoimento
com exemplos concretos, o parlamentar
disse que o comportamento dos fiscais

não faz justiça aos constribuintes da re

gião, que "são zelosos, honestos e cumpri
dores de seus deveres".

"Há arbitrariedade no procedimento
dos fiscais rodoviários no Extremo-Oeste"
- frisou - "a tal ponto que eles ficam

como' que amoitados na beira das estradas

e nas encruzilhadas para atacar os contri

buintes de tocaia, a�ardando os carrega

mentos de produtos' agrícolas e principal
mente da soja, cuja safra foi boa nesta
temporada" .

- Geralmente os carregamentos' são
feito s, em caminhões, que não cumprem o

prazo de 24 horas para validação da nota
fiscal porque o péssimo estado das rodo

vias da região não o permitem, explicou o

representante oposicionista.
O Sr. Waldir Buzatto citou alguns ca

sos ocorridos, entre os quais o, de um ve

reador da Arena de São Miguel do Oeste

que teve uma carga de soja notificada por

que chegou no páteo da Companhia Ge-
,

ner e não conseguiu descarregar de pronto
em virtude do acúmulo de descargas. "Ha
via 200 caminhões para descarregar" -

disse-e- "e como não houve tempo, mes
mo estando o produto já em seu destino,
os fiscais impiedosa e arbitrariamente fi- '

zeram a notificação qu.e aquele vereador

teve que. pagar". Declarou também que

"um comerciante se viu [orçado a pagar

uma not�ficação porque estava a transferir

mercadorias de um lado da rua, onde ti

nha o seu estabelecimento, para a outra

margem em que construiu novo prédio".
Além desses dois casos, mencionou outro,

de um colono, proprietário de um peque

no 'armazém, notificado em importância
elevada" pelo simples fato de abrigar em
seu depósito algumas mercadorias que

eram donativos de colonos à Igreja católi
ca de S.ao Miguel do Oeste" :

O parlamentar afirmou ter levado o as

sunto à tribuna da Assembléia, onde, em

"aparte muito criterioso", o líder da Are

na Epitácio Bittencourt considerou muito

grave a sua denúncia, dizendo que "sem

desacreditar de minhas palavras, iria averi

guar o assunto e tinha mesmo a certeza de

que o Governo haveria de também ."inte
ressar-se pelo esclarecimento dos fatos" ..

"Realmente" - acrescentou o Sr. Wal

dir Buzatto - "cabe uma imediata provi
dência do Governo. Porque o que está a

se verificar é o contribuinte do Extremo

Oeste, que deveria ser bem tratado, sendo
tratado na base da chibata, sob a violência

e a arbitrariedade dos fiscais" .

E concluiu: "O que mais lamento em
,

tudo isso é ver o zeloso, honesto e correto

contribuinte da minha região ser tratado

desta maneira, quando não vejo o Gover-

'no retribuir em obras ao Extremo-Oeste o

que arrecada através' do Fisco. Faço por
tanto esta critica também ao Governo, pa
ra que o fruto das contribuições fiscais

dos contribuintes do Extremo-Oestre re

vertam em obras para aquela desamparada'
região do Estado".

JOALHERIA - ROBERTO MULLER

RUA TRAJANO· 4-C

Para o dia do papai
o presente é um re-

,

lógio despertador de
pulso TECHNOS -

O su íço mais pon
tuai do mundo.

JLORIANOPOLIS

Ari vai a falta de água'
traz problemas

congresso

municipal.
o Prefeito Ary Oliveira

,

viaja no próximo domingo
a Guarapari, no Espírito
Santo, para participar do

80. Congresso Nacional de

Municípios.

O chefe do executivo

mun+cipal levará alguns
dados de sua administra

ção para serem debatidos

durante o conclave, que
reunirá prefeitos de

municípios brasileiros no

período de 7 a 12 de agos
to.

Também o Presidente,

do Tribunal de Contas do

Estado, conselheiro Nilson

José Cherem vai participar
do Congresso.

Diversos prefeitos de

rnunic íp ios do interior

igualmente confirmaram

sua participação no concla

,ve, que está sendo conside

rado da mais alta' impor
tância para a definição de

assuntos administrativos

da órbita municipal.

As fortes chuvas caídas quinta-feira em quase todo o

Estado profocaram a ruptura no canal adutor de Pilões,
fazendo com que faltasse água durante todo o dia de

ontem em diversas áreas de Florianópolis. fi

Desde as primeiras horas de ontem a quipe de manu

tenção da Casan foi mobilizada para efetuar os trabalhos

de reparo, que se prolongaram por todo o dia.

A ruptura no canal adutor - feito de alvenaria, - foi

ocasionado por um desabamento da encosta, causando

estragos em cerca de 12 metros de construção.

OUTRAS ADUTORAS

Fonte da Casan informou que nenhuma anormalidade

foi registrada nas duas outras adutoras que abastecem a

cidade, a de Rio Tavares e a da Lagoa da Conceição.
Entretanto, o volume de água dessas adutoras não é sufi

ciente para at-ender a demanda total da Cidade, limitan
do-se a abast.ecer os bairros da' Trindade, Saco dos Li-

mões, Agronômica, Pantanal e outras áreas próximas.
A Casan acredita que o abastecimento se normalize

no dia de hoje. Entretanto, fez um apelo aos usuários, no
sentido de que não abram as torneiras até o máximo,
pois é necessário que elas funcionem suavemente, pois,
em caso contrário a forte pressão da água poderá ocasio

nar uma nova ruptura da adutora.

o ESTADO

"

A partir de segunda-feira, dia 7 de agosto ouça 'o programa
�A.NORAM.� CATARINENSE", através das ondas médias e curtas da

Radl�,Guarujá e através da onda curta da Rádio Diário da Manhã.
PAN_ORA�A CATARINENSE", um serviço de utilidade públicado grupo flnanceíro . Banco do Estado de Santa Catarina em seu rádio

de segunda a sexta-feira, às 12 :05.
"

PANORAMA
CATARINENSE

Ten. Silveira, ,21 - Salas 4 e I 5 - Fone 2965

LETRAS DE CAMBIO

l=-•.V/1=P
,

LIQUIDEZ IMEDIATA

ALLIANCAGANHOUA PRIMEIRA'
PARTIDA. E JÁ ESTÁ PREPARADA
PARAASEGUNDA.

Allibnçd entrou em campo poro vencer. '

Com muita saúde e disposição de se empenhar a fundo.
E. deu no couro.

Encheu-se de responsabilidade e botou muito amor

nos projetos. Resultado: seus primeiros clientes ficaram
felizes da vida. E a Alliariça provou que é boa mesmo.

Mas a Allionço não quer apenas essa vitórro. Quer
ir mais longe. Deixar �uito mais gente feliz. Mostrar
toda garra de suei jovem equipe.

Para isto; anuncia que tem financiamento da casa

própria em até 240 meses. Voce escolhe o projeto,
e o tempo de financiamento. A Aliança gosta muito de
conversar sobre essas coisos.

A propósito, ela está de casa nova. Mudou-se

para a Rua Fúlvio Aducci n.? 930, defronte ao Bradesco,
onde você dispõe de maior conforto.

Seja cliente da Alliança.

00
ALLlANCA

construtora alliança Itda

Rua Fúlvio Aduccci, 930 - defronte ao Bradesco.
Estreito - Fpolis.
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I 'Ca,.tas ,I Política

Candidaturas
sacrificadas

POSSE
- Vimos' por intermédio

deste comunicar a V.Sa. que,
em data de 16 do mês passado,
foi empossada a nova Diretoria
da Associação Brasileira de En

fermagem - Seção de Santa

Catarina, que irá conduzir os

destinos da Associação no pe
ríodo 72/73, ficando assim

constituída: presidente, Ingrid
Elsen; lo. vice-presidente, Fi
délis Gottifried; la. Secretária,
Lúcia Herta Rockenbach; 2a.

Secretária, Lidwina Horr da

Silva; la. Tesoureira, Lydia
Ignês Rossi, 20. tesoureiro;
João Flávio Vendrúsculo; con
selho fiscal: Carmela Longo,
Helena Noceti Bittencourt e- ,

Josel Machado; Coordenação
da Comissão de Educação,
Eloita Pereira Neves, Coorde
nação da Comissão de Assis
tência de Enfermagem, Elisa
b�ta Lengert, Coordenação da
Comissão de Documentação e

Est.udos, Irmgard B. Roza;
Coordenação da Revista de

Enfermagem, Albertina Bragii-
a, Coordenação da Comissão
de Legislação, Lucilda Heinen.

.

Na oportunidade informa

mos que a Associação Brasilei

ra de Enfermagem. - Seção de

Santa Catarina -, mudou suas

instalações para a: avenida Rio

Branco 154. Ingrid Elsen, 'pre
sidente da ABEn"':SC.

de um plantel de 'Úderes
políticos que pudessem re

ceber a marca indestrutivel
da Oposição e, portanto,
não há outro remédio se

não improvisar.
Neste caso, um dos re

cursos é utilizar como can

didatos os politicas já tes

tados e consagrados na lu
ta partidária. Mesmo com

prejuizo de sua representa
ção parlamentar o partido
utilizará, por exemplo,
dois de seus quatro depu
tados federais e talvez a

metcde da bancada esta

dual coinposta de II depu
tados. É uma emergência
que aparece como amelhor

solução. Em caso de vito

ria, os deputados serão
substituídos na Assembléia

pelos respectivos suplen
te s, fortalecendo-se por
tanto os quadros partidá-
rios.

I'
Os deputados que vão

para o sacrifício não o fa
zem por conveniências po
liticas' pessoais. Politica
mente as suas candidaturas

representam um retroces

so, Além diso o estilo mu

da, do Legislativo para o

Executivo, criando proble
frias de ambientação. O de

putado Carlos Büchele, ex
periente e destro numa tri
buna parlamentar, poderá
não ficar a gosto no gabi
nete do Executivo de 'Con
córdia, para onde deverá
ser deslocado em missão

partidária. O Sr. Murilo

Canto, tido como uma das

revelações. parlamentares
da Oposição, está no mes

mo caso em relação à pre
feitura de Criciüma. idem
o Sr. Delfim Peixoto, em

Itajai. Dos estaduais que

poderão se candidatar,

apenas o lider Juarez Fur-

tado apresenta vocações
para o Executivo. A sua

candidatura à prefeitura de
Lages de qualquer forma é

u ma imposição das cir
cunstâncias em que o par
'tido irá disputar as eleições
no municipio. E se vier a

confirmar-se, em 'uma sub

legenda, a candidatura do
Sr. Laerte Vieira ao Execu
tivo lageano, estará ca

racterizado um dos mais
tipicos casos de contradi-

ção de estilo de 'comando

político. O atual deputado
federal pelo MDB é um

dos teóricos em evidência
no partido, tribuno por ex
celência que atua com des

taque nacional na defesa e

formulação das posições
doutrinárias da Oposição. I"�
O cas'o do Sr. Pedro Ivo

Campos é diferente: o par
lamentar joinvillense dese-

ja passar por uma expe
riência no Executivo; de

pois de um parcial desen
canto pelas funções políti-
cas na Câmara Federal.
Mas o seu lugar mais pró
prio parece mesmo ser a

tribuna parlamentar.
I

O envolvimento dos

parlamentares na disputa
de prefeituras ainda apre
senta outro aspecto singu
lar: Em caso de derrota, es
ses deputados não sabem
se sairão fortalecidos do

pleito ou se terão arruina
do a sua carreira politica.
Pode acontecer qualquer
das hipóteses. Também
neste particular, portanto,
a candidatura não lhes pa
rece muito conveniente.
Deixa-se o certo pelo duvi
doso.

Às vésperas de um plei
to de grande importância
para o fortalecimento dos

partidos no plano regional,
oMDB sofre as consequên
cias naturais de seu cresci-

, menta rápido e desordena
do em Santa Catarina. O

partido não tem infra
estrutura politica para, en
frentar o poderio eleitoral
da Arena na grande maio
ria dos municipios. A to

que de caixa, na ânsia de

ampliar seus quadros inter
nos, conseguiu organizar
diretórios em cerca de 150

municípios. Mas os seus

meios de controle estão

longe de abranger um tão
vasto território político, e

os elementos recrutados

para os postos municipais
do partido nem sempre se

mostram capazes de execu
tar a voz de comando dian
te "das trincheiras da luta

que se aproxima.
Não é apenas a falta de

quadros dirigentes que ge
ra dificuldades. O MDB
também não tem candida
tos de que possa lançar
mãos onde e como as cir
cunstâncias indicarem ,As
suas opções são poucas.
Em alguns municípios os

candidatos escolhidos não
são da inteira confiança da .

cúpula partidária. Vê-se

que os seus nomes foram,
aceitos sem muito entusi

asmo, na falta de outras al
ternativas. Os dirigentes
oposicionistas admitem,
em alguns casos, que o par
dido corre o risco de eleger
prefeitos com os quais não
possa contar politicamente
no futuro. Há neste senti
do algumas experiências
em que se basear. Mas en

tendem ,que não houve

tempo ainda para a seleção

Editor-Chefe: Marcflio Medeiros, filho �
Diretor: Jo«: .'/' ttusalém Comelli

Ed�cação Sanitária e Alimentar

Não se pode negar o acertado

passo que se está dando no sen

tido de desenvolver, especial
mente no interior do Estado, a

educacâo-sanitária e de alimenta
cão i�fantil.· Grande prograrnã
com es'se objetivo vem sendo exe-.

cutado por órgãos da Secretaria,
de Educação e-da Secretaria de

Saúde, visando fi orientação espe
cí;;ca, nos lares, sobre os socor

ros que se devem dar principa
lmente às crianças.

.

Há uma organização intern
acional que patrocina campanhas
dessa natureza e Santa Catarina
está incl u ída entre os Estados
brasileiros beneficiados por essa

instituição. Trata-se da UNICEF,
cujos representantes vêm ao nos

so Estado para conhecer os resul
tados do trabalho que aqui se de
senvolvem no setor da saúde e da

orientação alimentar das crian-
.

ças.
Já é muito, efetivamente, o

que se faz. Todavia, o problema,
sobretudo nas ;zonas rurais, é de
tal'modo sensível e insistente que
não seria demais aquilo a que se

. propõe a UNICEF, quanto à am

pliação dos recursos canalizados

para os referidos serviços.
Sabe-se quanto, por sua vez, a

ACA R ESC tem' contribuído,
com o trabalho de seus técnicos e

agentes, para proporcionar aos la
res situados nos campos uma efi
caz assistência de sentido educa-

. tivo. Assim, cooperando com os

órgãos estaduais de Saúde e de
Assistência Social, o Serviço de
Extensão Rural, mediante convê
nios, ministra instruções às donas

de casas daqueles meios rurais, casas insiste menos nesses efeitos

complementando outras ativida- do que nas causas que os produ
des educacionais com que são zem.. Exemplo: preceitos de higi
assistidas as populações do interi- ene comum, quase geralmente re

oro legados a descaso lastimável, pela
Também há organizações regi- iqnorâncja do que representam

onais, de caráter privado, interes- para a saúde das crianças.
sadas na mesma causa - e isso é De sorte que a campanha sus

de ressaltar pelo que significa.em tentada no Estado, com incidên
termos de solidariedade social e cia natural nas zonas rurais, para'
de generosa compreensão huma- esclarecimentos e orientação ali
na. Sem dúvida nenhuma, vale mentar, é serviço de grande ex

como índice das atenções para pressão, como de defesa da segu-.
com as velhas deficiências dos rança sanitária dos homens do fu
nossos sistemas de assistência e turo.

educação para as populações ru- Inegavelmente, um dos mais
rais o fato de já existir esse movi- frequentes fatores da mortal ida
mento entre nós, ao encontro das de infantil, problema que parece
incontestáveis lacunas abertas. haver cedido um pouco graças às
nos esquemas de proteção ao ho- providências tomadas a tempo
mem do campo. pelas autoridades sanitárias, sem-

A realidade é que os proble- pre foi a alimentação inadequa
mas sanitários, de há muito de- da.
nunciados e combatidos pelo Go- E, sem dúvida, nem toda' a
ve rno, escondem ângulos 'lOS responsabilidade da ausência de
.quais somente em dias mais re- melhores meios de nutricão das
centes se vem fazendo luz, pon- , crianças, como dos adultos, deve
do-os a descoberto para as solu- ser levada à conta de insuficiên
ções integradas que ora estão mo- cia econômica, mas' sim a saldo
bilizando os recursos técnicos e culposo da desorientação que
financeiros. existe ainda acerca da boa ali-

Os cuidados especiais para rnentação infantil.
com a saúde da infância, se bem Talvez o problema envolva,
presentes no combate às enfermi- como nos parece também, outras

. dades ..:.. e particularmente às en-· causas. Em todo caso, porém, se
demias - não têm penetrado rá a educacão bem ministrada
além dos efeitos ostensivos, não que haverá de resolvê-lo de vez,
chegando, pois, até a causas de .

pondo termo a, erros grosseiros
tantos males que comprometem que não se compatibilizam mais
o estado sanitário, em geral, da com o estágio da formação social
população infantil. dum país que está buscando, ace-

Ora, 'a'orientação que agora se leradamente, o próprio desenvol
procura levar às mães e donas de vimento.

PA:RANÃ
A Associação dos Estudan

tes de Santa Catarina no Para
ná - AESC - tem a satisfação
de comunicar que, de acordo

com a assembléia geralordiná
ria realizada em sua sede, fo-

. ram eleitos para compor o

quadro diretor que regerá os

detinos da entidade na gestão
72/73, os seguintes estudantes
catarinenses radicados no Para

ná: presidente, Alceu Gaio, na
tural de Mafra; vice-presidente,
Marcos Antônio Batista, natu
ral de Joaçaba; procurador ge
rai, Mozart de Quadros, natu
ral de Gaivão! secretário geral,
Carlito Antônio Rupp, natural
de Caçador; 1 a. secrétãría, Cé
lia Maria Dresch, natural de

Tangará; tesoureiro geral, Cló
vis Bettoni, naturalde .vi4�ira;
lo. tesoureiro, Waldir Manes,
natural de Luiz Alves, orador,
Juvelino Bonatto, natural de

Concórdia; conselho consulti
vo: Luiz Espíndola dos Santos,
presidente, natural de Palhoça;
João Rides Macedo, natural de
São Joaquim; José Milton Ma

chado, natural de. Campos NO-,vos; Elizabete Sir ley Nizer, na
tUTaI de Ibicaré; Lecir de Bona
Sartor, natural de Criciúma, e

Élcio Luiz Bonamigo, natural
de Capinzal. Sem mais, anteci
pamos agradecimentos pela di-l
vulgação. Carlito Antônio Ru

pp, secretário geral e Alceu

Gaio,' presidente.

Sérgio Lopes

l'

________�__� � �l

o Direito �de
._

reunlao

Leio nos jornais que está em andamen
to, na Cidade de Berlim, o Festival Inter
nacional das Bonecas. A matéria vem ilus
trada por grotescos travestis, "todas" fa
lando de suas preferências masculinas, do
perfume usado, do regime alimentar, do
"make up" preferido, dos longos anos de

ligação ámorosa.
Confesso, para início de conversa, que

sou rim cultor das liberdades individuais e

um estudioso do comportamento sexual
na e', desde tempos remotos.

Nó que diz respeito à liberdade sexual,
vemos, diariamente, muitos fatos que
atentam contra a moral que ainda pratica
mos. Se, da mesma forma, que dar uma
de moralista, nos dias' que correm, é tre

mendamente ridículo e cafona. Correto,
também, é que o irrestrito respeito às li
berdades individuais, que, para muitos
constitui um dogma sagrado, tem servido

para fomentar comportamentos anti-so
ciais.

Creio que tudo deve ter um limite.
Nem tanto ao céu, nem tanto à lua. Pri

meiro, porque a liberdade é um direito de
difícil e perigosa definição. Segundo, por
que a liberdade deve possuir um limite,
do contrário se transforma em anarquia, e
esta é a negação daquela. Por outro lado,

'

no meu entender, a liberdade, num senti
do amplo, é utopia. Ninguém pode ser li
vre das pressões econômicas, sociais, le
gais, políticas, administrativas, fiscais,
morais, etc.

"

A Constituição Brasileira afirma que é
livre a manifestação de pensamento. Não
fala em ação, porém em pensamento. As
sim, caímos no dilema: pensar é um direi
to constitucional; agir, depende. De qual
quer forma, é claro, o princípio básico da
liberdade é o direito de discordar, a garan
tia plena de pensar de modo diferente.

Estudioso de Psicologia e, Sociologia,
levaria a sério um congresso de homosse

xuais, se seus participantes -se comportas
sem como seres que procuram a solução
dos seus problemas, que não podem fugir
daquelas áreas. E mais ainda: que não se

apresentassem trajando roupas femininas,
longas perucas, cílios postiços e mamas

artificiais.
O inovimento de afirmação dos ho

mossexuais data de muito tempo, sob a

alegação de, que cada um deve agir como
sente e como deseja, e que o comporta
mento sexual é matéria íntima de cada

qual. Um princípio rigorosamente demo
crático, não há como contestar, mas que
provoca, na prática, conflitos de várias na
turezas.

Em Recife, no início do ano, um padre
muito avançado tentou dar cobertura a

um conclave nacional da mesma natureza.

O prefeito daquela cidade, falando como

nordestino cioso de sua masculinidade,
dissolveu o pretenso congresso e disper
sou os congressistas para outros recantos

do imenso território brasileiro. Lá não,
que é cidade pequena, porém decente! .

A Alemanha, entretanto, terra de su

per-homens, possui um passado compro-
I metido. O movimento de redenção dos.
homossexuais naquele país vem de longa
data, desde quando Numa Mumantus,
pseudônimo do juiz Karl Erick, encabe
çou a lista dos milhares que proclamavam
liberdade sexual, ele que era convicto e

atuante membro da confraria germânica..
Os índices alemães, segundo os estudos

de Hirchfeld, Block e outros, são os mais
altosda Europa. É. fato histórico de que'
muitos dos carrascos nazistas, membros
da SS, foram sádicos pederastas. O pró
prio Hitler, de cuja masculinidade muitos
observadores duvidam, exasperou-se. CON
tra o hábito homossexual entre membros
de seu Estado Maior.

Prendeu, ele próprio, em flagrante de

delito, o Major Roehm, bem como sur

preendeu Heines deitado com um rapaz,
em práticas que o Füehrer denominou de

ignóbeis. Após o violento pronunciamen
to contra a corrupção dos.costumes, que
fez em 13 de julho de 1934, determinou
que fossem fuzilados vários membros da
SS.
.Um fato histórico, sem contestação,

nem exagero. Também um brutal erro de

julgamento, pois não se-combate o homos
sexualismo com penas marciais. Embora

haja uma forte correlação entre hornosse
xualismo e delinquência (ver livros sobre
o assunto), o homossexu� não deve ser

'

tratado como criminoso. E ele uma reali-
, dade bio-psico-social.

O homossexualismo existe, cresce, pre
tende tomar foros de normalidade. E nem

é o fenômeno moderno: já vem da tradi

ção cult�ral grega. Estão aí os famosos
relatórios sobre o comportamento sexual,
que tiveram início a partir de Kinsey e

. Pomeroy. Qualquer um pode ler.
Agora, confundir liberdade sexual, li

berdade de comportamento sexual, com
reuniôes de libertinos grotescos, mesmo

que 'na civilizada cidade de Berlim, em no

me de todas as liberdades que o hõmem
carece para reafirmar-se, vai uma distância
muito grande.

E quem quiser saber mais que leia o

• meu trabalho "O 'Problema Psico-Social
da Sexualidade", apresentado na Acade

. mia de Medicina Militar, na Guanabara,
em abril do corrente ano, e publicado pe
la Universidade Federal de Santa Catari-

r:":.:f

mendicantes'
,

Menores
de Esmolas, sob fiscalização polidal, talvez se possa
fazer, animado do mesmo espírito que inspirou a

Senhora Colombo Salles, com os menores, registrando-os
mediante identificação, para dar-lhes meios de
subsistência mais digna do que essa que explora a boa fé
ou a piedade pú blica. E,

_

observe-se, há casos

impressionantes a esse respeito. E que - vale, a ressalva -

existem os que, nos lares, sem pais e sem "lume, saem a

pedir, constrangidos.
Disso me capacitei há algum tempo, quando fui

interrompido por dois rapazinhos, pretos, maltrapilhos,
que desejavam saber se eu era qmigo do Juiz de Menores.
E revelaram, então, o seu drama: eram irmãos de mais

quatro filhos duma viúva doente, que se mantinha da
caridade das vizinhos. Não, eles não queriam esmola:

queriam que alguém lhes conseguisse internamento no

então Abrigo dos Menores. Aquele tempo não havia

vagas no Educandário de Menores e,' pois, como

satisfazê-los?
Haverá outros casos idênticos, a que apenas á

iniciativa filantrópica poderia dar solução. 'Por isso,
deixemos que o coração encontre caminhospara uma

solução do problema, uma vez que não haverá como

procurá-la fora dos estímulos humanos para a

solidariedade. O problema da assistência à mendicância
não pode, de modo algum, pretender solução dos
Poderes Públicos, salvo por iniciativa de uma entidade de

fins filantrópicos; mediante contribuição oficial.
Portanto, 'a questão da mendicância dos menores,

fenômeno aliás comum às cidades, desafia, como outros,
a sensibilidade humana, que, por sinal, é traço
predominante na alma catarinense.

Até que cheguemos à concretização duma forma de
atendê-la convenientemente,' o que nos cumpre é ainda
aceitar, como um fato que não nos deve causar maiores

surpresas, o direito que têm uns de pedir a outros o que a

estes abunda e àqueles falta, sob o imperativo de viver.

A despeito de tantas iniciativas generosas que
procuram dar assistência aos menores abandonados,
ainda é um fato a existência de rapazes e meninas que
rondam a gente, implorando os "trocadinhos " -

É um mal de que não há culpados. A vadiagém
sempre abundou à solta, nas ruas- da cidade - e

Florianópolis não escaparia à regra. Mas, se trago o
. assunto para esta coluna é na intenção honesta de que se

proceda com a mendicância dos menores como se fez
com a mendicância dos adultos: haja uma organização de
caráter privado, uma associação filantrópica, com o

objetivo de acolher, para prover-lhes o necessário
imediato; esses pequenos mendicantes, que nos

interrompem os passos, ou nos interferem nas

conversações, para nos pedir um pão ou os "trocados".
Não. Não é caso de poltcia: é, antes, caso de mais

solidariedade humana. A. menos que não sejam eles as

, v ítimas de pais malandros, que lhes explorem a

menoridade, enquanto se deixam ficar em casa, à
vontade.
.

Não vai, nisto que estou escrevendo, nenhuma
fantasia: o fato existe por aí. É sabido. Pois bem. O

coração de D. Dayse Werner Salles já sentiu o probiema,
em relação, espeçialmente, aos menores trabalhadores.
Organizou-os, amparou e orientou. Mas isso conseguiu a

Primeira Dama do Estado em relação aos que desejavam
trabalhar. Não será fácil lográ-lo com os que não têm

disposição para o trabalho. Ainda assim, se é justo que
não voltemos as costas ao menino ou à menina que nos

pede uma'esmola, justo não será que se valham desse
recurso - 'que é lícito a quem realmente necessita - os

que estão sendo explorados por alguém que se esconda
atrás para benefioiar-se, enquanto concorrem para viciar
na mendicância ingênuas crianças, que evidentemente
não chegarão a ser homens e mulheres que se bastem, no
futuro.

D. Dayse, é claro, não pode evitar que isso aconteça,
fora da feliz instituição que fundou para! encaminhar a
destino honesto os pequenos engraxates e outros

menores trabalhadores. Mas, à semelhança do que se

realizou com a mendicância em geral, criando-se a Caixa

CONGRATULAÇÃO
- Comandante, Oficiais e

Praças integrantes do Sentinela

do Vale,' associam-se às. come
morações do Dia da Imprensa,
em Santa Catarina, enviando.à
direção desse jornal e aos seus

colaboradores, os sinceros

cumprimentos pela passagem
de tão significativa data. Auré
lio Marques Belliard, Tenente
Coronel, Comandante do

10./230. RI.

BLUMENAU
- Na oportunidade em que

concluímos mais uma etapa de

nossas atividades, com a reali

zação do IV Seminário Catari

nense de Música, não podería
mos deixar de externar a

V.Sa., bem como ao seu com

petente corpo de auxiliares,
nossos melhores agradecimen
tos pela inestimável contribui

ção com que fomos distingui
dos através do pujante veículo

publicitário, o jornal O ESTA
DO.

A colaboração que nos foi

prestada quer pela divulgação
do programa de concertos,
quer pelo farto noticiário emi
tido a respeito das demais ati
vidades desenvolvidas no de

curso do Seminário de Música,
devemos, sem dúvida alguma,
grande parte do sucesso e bri
lhantismo alcançados em nos

sos trabalhos.

Com os protestos de nossa

elevada estima e consideração,
subscrevemo-nos mui atencio
samente. Dieter Hering, dire
tor e professor Oscar Zander,
diretor.

/

Gustavo Neves

./

Empresa Editora O ESTADO Ltda.

Administração, Redação � Oficinas: rua Felipe Schmidt, /16 - Florianópolis - Caixa' Postal, 139 - Telefones: _3022
(Administração] e 4139'(Redação) - Endereço Telegráfico ESTADO - SUCURSAIS: Blumenau: rua 15 de I:wv.embro, J04-
30. andar - conjunto, 303; Caçador:Avenida Rip Branco, 465; .Criciúma Avenida Getúlio Vargas, 312; Joinville: rua 15 de

novembro 799. REPRESENTANTES: Rio de Janeiro: Representações A,S. Lara Ltda. - Avenida Almirante Barroso, 63 -

conjunto j 91 O; São Paulo: Representarôes A,S. Lara Ltda. - Avenida São João, 1333 - 40. andar - conjunto 44; Curitiba: C.
A, Marques - Praça Osório, 45 - 90. andar - conjunto 907. - Ediftcio Ana Cristina; Porto Alegre: Propal - Propaganda
Representações Ltda. - rua Coronel Vicente, 456.
Preços::número avulso CR $ 0,50; assinatura. anual CR $ 60,00.

O ESTADO não aceita para publicação colaborações em forma de artigos assinados que não forem solicitados, não se

responsabilizando pelos originais enviados à Redação.
na.

Holdemar Menezes
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 05 de agosto de 1972 - Página 5

Jobim: País caminha para

regime de partido único
Tufão vira barco
com '0 pescadores
,matando'4 deles

Arena reunirá

seus políticos

quinta-feira
Brasília (AJB) - Deputa

dos e senadores da Arena esta
rão reunidos quinta-feira, pela
manhã, com a direção nacional
do partido, para um balanço da

situação político-eleitoral com

vistas às eleições municipais de
15 de novembro. Ú senador
Filinto Muller não ignora que
ainda persistem dificuldades em

diversas regiões pelas 'divergên
cias internas provocadas pelos
antigos partidos, daí sua preocu
pação em sentir a média da opi
nião. dos parlamentares, recém
-vindos de suas bases eleitorais.
O problema maior reside na con

cessão de sublegenda a grupos
divergentes nos municípios. Em
bora a orientação geral da Arena

seja no sentido de procurar lan

çar candidato único a prefeito,
existe a ressalva. Nos casos onde

. não seja possfvel a composição,
a sublegenda deve ser concedida,
a fim de não marginalizar as lI
deranças locais. Tudo indica que
as maiores dificuldades locali

zam-se em Minas, "onde não
existe a Arena, mas grupos orígí-

, nários da UDN, do PSD e do
PR" segundo o Presidente da
Arena.

Trivial
'Marc8io

Medeiros,
filho

Brasília (AJB) -"Na prática o Brasil
está sendo impelido para o regime de parti
do único, fechado e anti-democrático",
afirmou ontem .o senador Danton Jobim
(MDB-GB) ao analisar da tribuna do Sena
do' o atual quadro político brasileiro.
Observou que esse fenômeno ocorre de for
ma estranha, pois inteiramente à revelia dos
pronunciamentos -- numerosos - 'feitos
pelos três presidentes revolucionários, unâ
nimes na pregação de um regime democrá
tico, de uma sociedade aberta e livre, a que
aspira toda nação. "Na prática, tudo se dá
de forma diversa", o que o senador carioca
considera de difícil explicação e apontou
como paradoxo. Recordou inúmeros pro
nunciamentos do presidente Castelo Bran
co e, a seguir, do presidente Médici, citan
do trechos dos discursos que este proferiu a

7 de outubro de 1969; em 20.11.69; em 10
, de março de 1970, na Escola Superior de
Guerra e outros mais, todos unânimes na

pregação da democracia, conclamando os

brasileiros para "nosso trabalho de pedrei
ros da verdadeira democracia nos' novos

tempos do Brasil".
- No entanto, na prática, vamos verifi

cando o oposto. A legislação eleitoral não
estimula a criação de partidos, impedin
do-a. Os que existem são os que se geraram
no bojo do AI-2: um do Governo, que

infla; outro, da Oposição que encolhe co

mo resultado de uma política que parece
nos conduzir ao partido único, apesar de
não ser este o objetivo do Governo, ao que
este assegura. Enquanto Os presidentes da

República, em seus reiterados pronuncia
mentos e outras personalidades responsá
veis são unânimes na pregação da democra
cia ede seus valores eternos, na prática õ
País vai sendo impelido, de modo estranho,
exatamente em sentido oposto", numa con

tradição que o senador Danton Jobin não
explicou de onde provém.

Em dado momento, comentou trabalho
publicado no Jornal do Brasil, de autoria
do coronel Otávio Costa. "Nesse trabalho,

.

se afirma que todas as contribuições brasi
leiras se inspiram nos mais respeitáveis ide
ais democráticos, mas que "só muito recen

temente é que a liderança política do País
passou a se preocupar com' o estabeleci
mento de uma democracia nacional autênti
ca, que substituisse a antiga e espúria de
mocracia de fachada". Nesse ponto é que
discordados - disse Danton Jobin. A verda
de é que a liderança política do País nem

sempre foi omissa. quanto à implantação de
uma legítima democracia. Desde os primór
dios de nossa vida constitucional houve ho
mens de Estado que procuraram aperfei
çoar o sistema democrático.

Variado' -

Porto Alegre (AJB) - Um tufão que atingiu a quinta

seção da Barra de Rio Grande, lançou uma c�noa com 10

pescadores contra as pedras.do molhe leste, vnando.a em

barcação e causando a morte .d: quatro A

deles. O acidente

ocorreu na manhã de terça- ,fena, e o fenõmeno.meteoroló

gico - raríssimo na região - atingiu uma faixa de 50 a .100
metros da costa,. danificando inúmeros barcos �esquerros.

,

Os destroços da canoa, de nov� metros de. comprimento,
foram encontrados pelos bombeiros que, ate o final da tar

de de quinta-feira não haviam localizado os corpos dos qua-

tro pescadores. .

Segundo a delegacia da Sudepe de RlO Grande, os qua

tro pescadores que morreram afogados junto ao molhe leste

do porto daquela cidade são José Luiz. Louren.ç�, Jorge do

Passos Lourenço, Ennes Silveira de Faria e Idalécio dos San

tos.

Os dois primeiros eram tripulantes do b!rco ':Rio Gran

de lI" que junto com três outras embarcaçoes fO! surpreen
dido por um tufão, quando pescava junto ao molhe leste do

porto de Rio Grande. Os quatro barcos - de 9 metros de

comprimento dotados de motor de centro de 18 BP � com
uma tripulação de 5 a 6 homens cada um - foram atnado.s
contra as pedras do molhe, sendo completamente destruí

dos. Os demais tripulantes das quatro embarcações naufra"'

gadas conseguiram salvar-se agarrando-se às pedras do mo

lhe.

•

e MDB:
acordoum mau

Os Partidos políticos escolheram uma cômoda so

lução para a eleição à Câmr:raMunicil!al_de SãoMiguel
do Oeste. Como o Legislativo local dispõe de nove ca

deiras a Arena resolveu lançar cinco candidatos à ve

reanç� enquanto que o MDE decidiu lançar apenas

quaty(; Isto obedece à proporcionalidade .eleito�al de
ambos os Partidos que, numa fraternal deliberação, re
solveram colocar suas rivalidades de lado e encontrarem

uma solução que, a seu juizo, lhes parecesse a mais

adequada para simplificar a realização do pleito. Inscre
vem-se nove, elegem-se nove. O eleitor não prec_i�a se

preocupar em escolher este ou aquele candidato, la que
'tanto faz votar num ali noutro, pois todos serão elei
tos. Por outro lado, será uma eleição onde não haverá

perdedores. Quem estiver nela sairá ganhando. ,-

. Isto certamente terão pensado os líderes locais da
A'ena e do MDE, ao fazerem o acordo de bastidores.
Mas não se pode aceitar passivamente esse tipo de com"

portamento, condenável sob todos os aspectos, com o

caráter nitidamente anti-democrático. Assim agindo, os
politicas responsáveis pelos destinos da Arena e do
MDE em São Miguel do Oeste furtam ao eleitorado a

única oportunidade que tem de se manifestar livremen
te num pleito municipal, já que naquele município não
se realizam eleições para Prefeito, por ser considerado
área de interesse da segurança. Trata-se de uma farsa
deliberadamente armada pelos Partidos politicas que,
num total desrespeito ao eleitorado, retiram-lhe as pos
sibilidades de maiores opções, frustrando-lhe a vontade
e impondo-lhe nove candidatos sobre os quais não po
derá haver julgamento popular, já que está eliminada

qualquer possibilidade prática de exclusão.
É melancólico e contristador presenciar-se um caso

dessa natureza, justamente numa época em que o País
vive a necessidade de fortalecer as suas instituições po
liticas para que, através delas possa-se alcançar a pleni
tude democrática. São exemplos como este que levam a

opinião pública a desacreditar da classe politica, sobre
a qual recaem as acusações - na maioria dos casos,
justas - de ter levado o Pais à crise que culminou com

a Revolução de 196�. O exemplo de São Miguel do
Oeste ilustra com todos os seus matizes as falhas em

que incorrem alguns politicas, omitindo-se do esforço
pelo fortalecimento dos Partidos e pela recuperação da
sua desgastada imagem junto à opinião pública. E de se

esperar que essa demonstração de acomodação, de apa
tia ou, talvez, de incompetência politica não obtenha
seguidores. Se Arena e MDE já se defrontam com pro
blemas de afirmação junto ao eleitorado, não haverá de
ser através de acordos desse tipo que conseguirão fir
mar-se. Essa composição só não é ilegal porque certa

mente seus mentores, num assomo de clarividência, não
firmaram um protocolo escrito. Mas as cúpulas dirigen
tes da Arena e do MDE não poderão deixar de conde
nar a atitude dos seus Diretórios em São Miguel do
Oeste.

Ministério do
•

Trabalho veta

projeto do MDB

'ODEBRECHT �
S.A. - COMÉRCIO E INDOSTRIA, '

EMPRESA DO GRUPO ODEBRECHT

Brasília (AJB) - O secretá
rio geral do ministério do Traba-

'

,lho, Armando de Brito, enviou
ofício ao Senado Federal dando
parecer contra o projeto do se

nador Nelson Carneiro,que obri

garia entidades públicas de assis-
tência à infância a manter esco

las maternais e jardins de infân
cia para os filhos das mulheres

que trabalham. Classificando o

projeto de inviável, diz Arman

do de Brito que "retundaria no

desprestígio do legislador". Para
a aprovação da proposição do
senador carioca seria necessário
modificar a redação' do artigo
397 da Consolidação das Leis do
Trabalho.

CONSTRUTORA NORBERTO ODEBRECHT

INDÚSTRIAS REUNIDAS "STAR" S.A.
A LBA, em seu parecer so

bre o projeto, pede para ser ex

cluída da obrigatoriedade legal,
caso seja aprovado, "dá a inexe

quibilidade de ação, sem alterar
fundamentalmente os objetivos
da LBA". O "Sesc" afumou que

poucas entidades publicas e pri
vadas tem condições sequer ra

zoáveis para enfrentar efetiva
mente o problema, que "é por
demais complexo e difícil, exi

gindo um plano de ação global,
objetivo, realista e sobretudo

exequível", para não se esvaziar.

Comunicado
Conscientes dos propósitos superiores do Go

verno Federal no 'sentido de obtenção de eco-

Central de Abastecimen�o do' Cear� em que
estão trabalhando em consórcio.

c) - Os objetivos de operação em economia'
de escalas, na racionalização de custos, unida-

.

de mercadológica, plena utilização de equipa
mentos e Know-how, exploração de seus es

critórios e filiais em todo o país, após estudo
abalisado, evidenciaram que a união jurídica é

necessária.

,1
nomia de escalas, redução de custo ao consu

rnidor e abertura de capitais pelas empresas brasilei

ras, consubstanciados no Decreto-Lei no. 1.182 de

16 de julho de 1971, os Diretores da Construtora

Norberto Odebrecht S.A. e Indústrias Reuniçlas
STAR S.A., representando também manifestado in

teresse de vários de seus acionistas, procederam aos

estudos, análises e providências necessárias ao in í

cio de processo legal de incorporação da STAR à

ODEBRECHT, da qual resultem os sadios objetivos
do dispositivo de Lei e consequente rentabilidade.

AS ATRAÇÕES
Anunciado o jogo

Santos x Avaí na tarde do
dia 15, estoura na praça a

notícia de que Internacio
nal x Figueirense jogarão
no mesmo dia, pela ma

nhã. A prevalecer essa

, idéia, estaremos diante de
uma perfeita inconse

quência. Seria muito mais
inteligente e racional por
parte de Avaí e Figueiren
se se os dois se combinas
sem e fizessem. uma rodada
dupla no dia 15 à tarde,
com as despesas rachadas.
Qual o torcedor de futebol
que não pagaria dobrado o

preço de um ingresso para
assistir os times de Pelé e

de Valdomiro jogando
contra qs dois rivais da ci
dade?

.

Acho que Avaí e

Figueirense deveriam pen
sar bem nessa idéia antes
de formalizarem a marca

ção da hora do jogo. _

ESTADO DE ESPIRITO
A euforia que domina

va os parlamentares que no
início de julho, quando es

tes se preparavam pata visi
tar as suas bases eleitorais
no interior, nos preparati- ,

vos para asconvenções gue
escolherão os candidatas
para as eleições de novem

bro, estão mais arrefecidas,
neste início de agosto. Os
deputados federais e esta"
duais, que percorreram o

interior constataram, em

sua maioria, uma profunda
apatia popular em relação
ao pleito que nem os mais
otimistas apelos dos Dire-,
tórios Municipais dos Par
tidos políticos consegui
ram modificar.
INFRA-ESTRUTURA

Um dia, ou melhor, al
gumas horas de chuva in
tensa foi o que bastou para
que a vida da Capital se

transtornasse completa
mente. As banocas galerias
de águas pluviais e o siste-

ma de escoamento de esgo
tos não podem comportar
as necessidades de uma ci
dade cuja população cres

ceu em 45% no período de
dez anos. Como essas ins

talações já datam do pri
meiro quarto do século, é
de se ver que o Prefeito
Ary Oliveira tem toda ra

zão quando diz que "qual
quer dia esta Ilha explo
de". Mas é bom que se fa-'
ça alguma coisa antes que
isso aconteça.

'

MDB AGRESSIVO
A bancada da Oposi

ção na Assembléia voltou
do recesso definitivamente

,disposta a acentuar uma li
nha de comportamento
agressivo em relação ao

Governo. Tanto assim que
já no segundo dia após o

reinício' dos trabalhos par
lamentares dois deputados
oposicionistas, Juarez Fur
tado e Waldir Buzato, subi
ram à tribuna e não poupa
ram contundentes críticas
aos setores político e ad
ministrativo governamen
tais.
DIBCHEREM

Observadores políti
cos de Brasília apontam o

Deputado Dib Cherem co

mo provável ocupante da
1 a. Secretaria da Câmara
Federal. -Não resta dúvida
de que o trabalho desem
penhado pelo representan
te catarinense na Câmara o

recomendam perfeitamen
te para o posto. O Sr. Dib
Cherem, além de ter sido
considerado como um dos
mais eficientes parlamenta
res pelos jornalistas que fa
zem a cobertura da Câma
ra, representa a ascensão
de um novo,valor de Santa
Catarina no quadro polítí
'co nacional, numa autênti-'
ca renovação que deve ser

prestigiada pelas cúpulas
dirigentes do Partido no

Estado.

Mulher gaú�ha
assumiu ontem

a Prefeitura
Porto Alegre (AJB) - Inel

ves Carnavalli, de 21 anos e casa

da há quatro meses, tornou-se

ontem a primeira gaúcha a admi

nistrar um município ao assumir

a Prefeitura de Veranópolis. O

prefeito, Nadir Peruffo, viajou e ,

pediu licença do posto. Como
nemo vice-prefeito Leomir Fari
na nem o presidente da Câmara

,

Leduino Domeneghini quiseram
assumir o cargo para não se in

compatibilizarem, pois são can

didatos ao pleito de 15 de no

vembro, assumiu Inelves Carna

valli, que é secretária da Prefei
tura há dois meses. Inelves diz

que "por enquanto não tem par
tido" e não tem nada de ex

cepcional a realizar nos 15 dias
em que permanecerá no cargo,
limitando-se a seguir o trabalho
do titular. Veranópolis fica a

191 quilômetros de Porto Ale-

gre.

Literatura de

Cordel vai ter

uma associação
Recife (AJB) - Pa,a

impedir que a literatura de cor

del morra por falta de condições
dos autores e editores dos folhe

tos, 84 poetas' populares nordes
tino fundarão uma associação
para defender os interesses da
classe. Em documento enviado
ontem ao governador Eraldo
Gueiros os poetas lembram "a

importância internacional de
nossa poesia, parcela importante
da cultura do povo brasileiro,
que vem atraindo a atenção de

pesquisadores europeus e norte

-americanos" e solicitam a instá

lação de uma tipografia para im

primir os folhetos e preço de
custo. O memorial dos autores,
editores e vendedores de folhe
tos de feira faz referência "à lu
ta triste e silenciosa dos poetas
anônimos do sertão nordestino

que não conseguem mais impri
mir seus versos diante da con

corrência das revistas em quadri
nhos e da alta violenta do custo

de vida.

1

Quanto à estrutura legal e patrimonial os
elementos resultantes serão os, seguintes:

A...." A ODEBRECHT e STAR possuem em

3
conjunto cerca de 9QO acionistas e ambas são
S.A. de Capital Aberto e será objetivo elevar

gradativamente este número.
B - A Construtora Norberto Odebrecht S.A.

encorporando a STAR permanecerá sob lide

rança do -engenheiro Norberto Odebrecht, seu
fundador e Diretor Presidente.

us incentivos e a disciplina governamen
tais, vieram ao encontro das atitudes e

providências da ODEBRECHTe STAR

perceptíveis nos seguintes fatos:
a) - O Engo. Norberto Ódebrecht tem sido o

Diretor Presidente de ambas as sociedades des

de a sua criação e neste cargo tem podido
perceber os propósitos, carências e -situações
comuns capazes de servir de experiência recí

proca em benefício de melhor funcionamen

to. Ainda por todo este período a ODE

BRECHT e a STAR tem prestado mutuamen

te, trabalhos de assistência técnica, serviços e

fornecimentos de suas indústrias subsidiárias.

b) - A opção adotada pelas duas empresas no

sentido da expansão operacional 'e utilização
de suas estruturas de produção em termos na

cionais desde 1969 convenceu aos Diretores e

Acionistas majoritários da necessidade de ope

ração conjunta em algumas obras, dentre as

quais o Aeroporto Supersônico do Galeão e

2

4 Finalmente por este meio os signatários escla
recem os propósitos do Edital de convocação
de Assembléia,Geral da Construtora NorbertO

Odebrecht, em data de hoje, divulqado na impren
sa.

Internamente nas empresas, onde trabalham
mais de 200 acionistas, idêntica nota foi divulgada
objetivando a análise e contribuição às decisões das
Assembléias Gerais competentes de forma a resul
tar o melhor rendimento operacional em benefício
dos custos, prazos de qualidades para os clientes e

rentabilidade dos investimentos para os acionistas e

para o governo.

Salvador,31 de julho de 1972

CONSTRUTORA NORBERTO ODEBRECHT S/A. INDÚSTRIAS REUNIDAS "STAR" S/A.

NORBERTO ODEBRECHT

Diretor Presidente'
NILO SIMÕES PEDREIRA

Diretor Vice-Presidente

ADELMAR-XAVIER DE ANDRADE

PIERO MARIANETTI
RENATo' ANTÔNIO MACHADO MÁRTINS
ROBERTO DE PAULA NUNES DE CAMPOS

WALTER CAYMMI GOMES

Diretores

BENEDITO DOURADO DA LUZ

MURILO MOREIRA MARTINS

RUBEM JOAQUIM PINTO

Diretores Adju ntos

NORBERTO ODEBRECHT
Diretor Presidente

'VIAJANTE HENRIQUE BROWNE RIBEIRO
Diretor Vice-Presidente Executivo

•

RENOMADO LABORATORIO, ESTÁ ADMITINDO VIAJANTE
PROPAGANDISTA PARA SANTA CATARINA.
OFERECE OTlMAS CONDiÇÕES SALARI.AIS, PRÊMIOS E

SUBVENÇÃO PARA CARRO PARTICuLAR.
EXIGE CURSO' CIENTIFICO, IDADE DE 25 a 35 ANOS E

CONDUCÃO PROPRIA.
OS I Í\lTE R ESSADOS DEVERÃO ESCREVER DE PROPRIO

(PUNHO DANDO CURRICULUM E ANEXANDO FOTO A CAIXA
POSTAL 180 - CURITIBA - PARANÁ.

�---__.__---�,

ALFEU SIMÕES PEDREIRA
.AMILTON SILVA RÊGO
RENATO RIBEIRO ALVES
SEVERINO SILVIO BROWNE RIBEIRO
Diretores

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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an.ver$ar.o
O Banco do Estado de Santa' Catarina, que se constitui

no suporte financeiro do Governo do Estado, completará
amanhã dez anos de fundação. A programação das
festividades será iniciada hoje às 10 horas com missa na sede
da Associação Atlética, com a presença do Governador
Colombo Salles,

_

Para o seu presidente, o advogado Lauro Linhares, o

comportamento do BESC no processo desenvoívímentísta
do Estado, pode ser 'medido. pelo crescimento em 70%',dos
seus depósitos no período de maio .a junho do corrente,bem corno o crescimento das aplicações que atingiram no
mesmo período 80%.

FUNDAÇÃO
A fundação do então Banco de Desenvolvimento do

Estad,o teve origem num .seminárío sócio-econômico
promovido em 1960 pela Federação das Indústrias. Ante a

exposição dos participantes do conclave, ficou comprovada
a "urgente necessidade de se dotar o Estado de Santa
Catarina com um instrumento próprio de crédito, capaz de
prestar os serviços que as populações reclamaram com a
presteza e com a eficácia que exigem".

Pela lei no. 2719, de 27 de maio de 1961, criou-se o
Banco Oficial do Estado de Santa Catarina. Dentro do
estatuto pela legislação, o Governador Celso Ramos
designou uma comissão encarregada da efetiva criação do
órgão, constituída pelos Srs. Geraldo Wetzel, Guilherme
Renaux, Haroldo Soares Glavan, Oscar Schweitzer e Plinio
de Nez, a qual se reuniu pela primeira vez em 17 de junho
do mesmo ano. Concluídos os trabalhos da comissão
fundadora, o prospecto de lançamento das- ações e o

ante-projeto dos Estatutos Sociais foram submetidos ao
Governo Federal, resultando oDecreto no. 51 338, de 26
de outubro de 1961, que autorizava a .subscrição pública de
ações para a constituição do capital de Cr$ 300 mil do
BDE.. '�oi, em 30 de dezembro de 1961, com o
encerramento do prazo de subscrição, que os fundadores
viram o êxito do novo órgão: 1 924 acionistas haviam se
apresen tado, entre profissionais liberais, professores,
servidores miblicos, empresas comerciais e indústriais. Em
15 de janeiro de 1962, no edifício das Diretorias à rua
Tenen te S;ilveira esquina com 'Deodoro, reuniu-se a

Assel1?bléia"i{;J/�
,

de �on�titui9.ão d? Banco, oportunidade
em que fOI ele a pnmeira diretoria, composta pelos Srs.
Alcides Abre /, esidente; João José de Cupertino Medeiros
e José Pedro

.

-jifetores. ' ,

-,

,
Em

21fi:dY'':ttlhode 1962'0 ImB,abriu suas portas ao

pú b lico. O piu eiro deposito foi efetuado pelo Sr.
Lourenço Cala drini de Azevedo Coelho, no valor de
Cr $ 1,00. O depositante residia' na estrada da Base Aérea,
natural de Belém, Pará.

'

RESULTADOS
A ação do BDE desenvolveu-se em quatro campos ao

encerramento do seu primeiro balanço em :;1-1-62: crédito
a longo prazo, Cr$ 20,1 mil; crédito de giro (desconto de

títul�l, Cr$ 420,1 mil prestacã,o de garantias, Cr$ 2�8,8mil; lIJ\préstimos em conta corrente, Cr$ 19,6 mil, e,
"ainda, atendidos todos os compromissos legais e

estatutários, transitou para o lo. semestre de 1963, um
saldo de Cr$ I 46,55".

Com um capital inicial de Cr$ 300,mil, atualmente o

Banco do Estado de Santa Catarina, dispõe de quantia
superior a Cr$ 42 milhões, ocupando Ó 50. lugar dentre os

maiores bancos congêrenes do País. Seus 14 primeiros
funcionários hoje são 93 l , distribuídos nos departamentos
da. Direção Geral em Florianópolis e rede de 41 agências,
sendo 39 no Estado, uma em São Paulo e outra no Rio de
Janeiro. No passado a soma dos depósitos chegava a

Cf $ 846 mil e agora atinge a fábula de Cr $ 175,5 milhões.
'&uas aplicações, f,m.�c;�!},:t�o ,�!,�esenv�ly:ifI\ento do Estado,
demonstram a expressao eloquente do seu progre�so:
em pré st imos em geral, (Cr$ 326,5 milhões; garantías .

prestadas, Cr$ 72,1 milhões.
,

O BESC, líder do grupo fínartceiro Banco do Estado de
Santa Catarina, é conscr o ído pela BESC fmanciadora S/A
(ex-Cia. Catarínense) que controla o, Fundo BESC de
Investimento e o Fundo BESC-157, a BESC TURISMO
S/A, a BESC S/A Corretora de Seguros e Administradora de
Bens e a BESC Distribuidora de títulos e Valores
Mobiliários S/A. Dentro dos planos do órgão, em breve duas
novas empresas se juntarão ao complexo fínancíador,
Revelou o Sr. Lauro Linhares que a primeira empresa a ser

criada se encarregará da legalização, urbanização e

comercialização da área aterrada na baía sul. A segunda terá
por finalidade a comercialização em escala de exportação de
produtos origináriqs das diversas indústrias do Estado.

"

PROGRAMAÇAO
A programação de festividades, constituindo-se no VI

encontro dos funcionários do BESC" é a seguinte: às 10
horas, missa na sede da Associação Atlética; às 12, almoço
no UC; às 14, competições esportivas no UC; às 20,jantar
no Lira Tenis Clube e às 23, baile no Lira Tenis Clube.
Amanhã, às 9 horas reinício das competições esportivas no
UC; às 12, almoço no UC; às 1-6, final das competições da
Associção Atlética e às 20 horas coquetel no mesmo local'.'

OPORTUNIDADE!

VENDE-SE OTIMA RESIDÊNCIA 'BEM NO
CENTRO, NOVA, POR APENAS
CR$70 000,00 A VISTA. TELEFONE 3795
- LUIZ
.__ ....��_...t._ ...__ ._��_. -�-,-_,'

BNH reduz
prestação
de casas

Os mutuários do Banco
Nacional da Habitação que
adquiriram casas' nos Con
juntos Habitacionais de
Barreiros e Palhoça terão
reduzidas as prestações, a

partir de julho.
A Companhia de Habi

tação de Santa Catarina -

Cohab/SC, distribuiu a ta
bela de cobranca das pres
tações, e informou que os
carnês de pagamentos fo
ram enviados a rede bancá
ria.

A redução decorre das
novas condições estabeleci
ds.s pelo BNH e beneficiará
os 'adquirentes que tenham
pago até aqui regularmen
te.

Para os mutuários que
compraram residências no

Conjunto de Barreiros a ta
bela é a seguinte: Casas de
3 quartos c-s 105,54; Ca
sas com 2 quartos

.

Cr$ 88,53. As prestações
anteriores eram de
Cr$ 110,90 e Cr$ 98,80,
respectivamente.

Para os adquirentes do
Conjunto Habitacional Ivo
Silveira, de Palhoça, as

prestações foram fixadas
em Cr$ 70,19 para as ca
sas com 3 quartos e

Cr$ 57,43 para as de 2
quartos.

Amenizada crise
de fronteiras
Belo Horizonte (AIB) - A crise entre os Estados de

Minas e Espírito Santo, provocada pelo fechamento de
todos os postos fiscais capixabas em território mineiro, foi, ,

,

amenizada ontem após contato telefônico dos
Governadores Rondon Pacheco e Arthur Gherardt.

'

O Sr. Rondon Pacheco, determinava também que,

qualquer fiscal capixaba que "invadisse" a divisa de Minas,
em represália à decisão do Governo do Espírito Santo de

expulsar do seu território todos os técnicos da Ruralminas,
'que funcionavam como assessores do Governo mineiro há

algum tempo.
No contato telefônico que manteve ontem com o'

Governador Gherardt, o Sr. Rondon Pacheco acertou que
quaisquer medidas que vierem a ser adotadas, de agora em

diante, "serão com a anuência das duas partes, e não existe

problema de entendimento e compreensão".

Para a imprensa, o Governador de Minas disse que "será
I

respeitado o marco divisório com o Espírito Santo, fixado
para a região do "Contestado", onde existem as chamadas
fazendas ambiguas (que abrangem terras dos dois Estados).
Em relação à fiscalização na divisa e nas fazendas ambiguas,
o Governador mineiro afirmou que "a questão será
solucionada de comun acordo entre as Secretarias da
Fazenda dos dois Estados". Revelou ainda ter determinado
à Secretaria da Fazenda de Minas que efetuasse os

entendimentos necessários com o Espírito Santo, a fím de
evitar qualquer problema futuro em postos avançados de

fiscalização na região do "Contestado".

Alia��a inaugura sede própria'
,A Constrntora Aliança

inaugurou sua sede pró
pria, localizada na Rua
'Fúlvio Aducci, 930. Ao
ato estiveram presentes
convidados especiais e to

da a diretoria da empresa.
A Aliança foi fundada

há dois anos e nesse perío
do já construiu três edifí
cios e 58 residências.
Atualmente está edifican
do mais três prédios e 14
casas, todos na área da
Grande Florianópolis. Tra
balha em convênio com o

Banco da Província, a Cai-:
xa Econômica Federal e

outros organismos de cré-
, dito, dentro do sistema do
Banco Nacional de Habita
ção.

vÁ A BRASfLlA, CAPITAL DESLUMBRANTE DO
BRASIL, MAS VISITE TAMBIOM AS CIDADES
HISTÓRICAS DE MINAS GERAIS. ESTAMOS NO ANO SO
SESQUICENTENÁRIO DA INDEPENDÊNCIA, E ALI·
N,ASCERAM AS IDÊIAS QUE TRANSFORMARIA O
BRASIL NUM PAIS LlVRE.- Goiânia,' Brasília- Três
Marias-Belo Horizonte-Sabará-Ouro Preto- Congonhas do
Campo e também o Rio de Janeiro, que continua lindo, são
algumas das cidades que programamos para este magnífico
roteiro.
Saída a 12 -: retorrio a 26 de agosto.
Rua Sete de Setembro no. 16-fone 3389

TURISMO HOLZMANN S/A
BLUMENAU - FLORIANÓPOLIS - JOINVILLE

ÉIS A SOLUÇA0!
SE V.S. ESTÃ TENTANDO VENDER SEU IMÓVEL (CASA - APTO�
- TERRENO - LOJA - SALA - GARAGEM - ETC.) NA ILHA OU
CONTINENTE, NÃO SOBRECARR'EGUE SEU SISTEMA NERVOSO
À PROCURA DE COMPRADOR. TEMOS CLIENTES DESEJANDO
ADQUIRIR NO CENTRO, COQUEIROS, TRINDADE ITAGUACU
AGRONÔMICA, BOM ABRIGO, ESTREITO, ETC,

'.

,

,"
UM DETALHE IMPORTANTE: NÃO ALTERAMOS O PRECO DO
SEU IMÓVEL! (O "OVER-PRICE" ECRIME!).

.

ESTAMOS Ã DISPOSiÇÃO Ã RUA DEODORO No. 11 .

Bolsa
bate

lança
recordes

Be'sc e

de vendas

•
iARROZ AMARELIo ••••• Se. 60 K�. 79,00 105,50 ======== 89,00 89,50 t

FAR.MANDIÓCA FINA •• Se. 45 K�. 31,00' 31,50 33,50 30,00 30,00
FEIJXO PRETO COMUM .. Se. 60 KC. 53,00 63,50 59,00 6"{_,50 62,OD
à3ANHA ESPECIAL ••••• Cx. 30 peta•• 109,50 103,00 10li,50 125,00
BANHA COMUM •••••••• Lata 16 KC. 50,40 LJ8,96 49,50 55,70
MILHO AMARELO COMUM. Se. 60 K�. 22,50 24,00 23,50 19,50 18,00
OVOS CASCA VERMELHA. CX. ,30 Dz. ..68,00 61,00 . 66,00 60,00 62,00
FRANGO ,ABATIDO'•••••• KG. 3,70 4,50 4,00 4,00 3,85
TO�ATB ••••••••••••• Cx. 27 KC. 23,00 18,00 27,00 25,00 27,50
BATATINHA••••••••••• Se. §O K!:. 28,50 34,00 29,50 35,00 33,00

, CENOURA............. ' Cx'. 30 KC. 18,50 25,00 23,00 27,00 32,50

A Bolsa de Valores de Florianópolis
superou, ontem, todas as previsões dos
técnicos em mercado de capitais, regis
trando fenômeno "sui generis" em rela

ção ao resto do País com um recorde de
vendas de ações do Besc.

Cerca de 514 mil ações preferenciais
ao portador, classe B, com valor de
Cr$ 3 500. foram comercializadas na Bol
sa de Valores. O movimento do dia alcan

çou a importância de Cr$ 1 799212,00.
Durante todo o mês de julho o movi

mento de negócios atingiu um total de
1 832 títulos, no valor de CR$ 2.228,40.
Os títulos mais negociados foram da Te-

celagem e Malharia Indaial e da Tecela
gem Kuehnrich.

O Fundo Santa Catarina, no mês passa
do, esteve cotado a CR$ 0,64 e o seu pa
trimônio líquido era de
CR$ 5.33.0.945,55. Já o Fundo Catari�'
nense-157 estava com quota de CR$ 2,42
e patrimônio líquido de
CR$ 2.315.580,65.

O recorde de negócios no dia de ontem

decorreu do lançamento de ações do Ban
co do Estado de Santa Catarina nó merca

do brasileiro, como consequência da ope
ração de "underwiting" realizada com o

Banco Halles ..

PR! ç ,0 S D E A T A C ADO = 04-08-72

SERVIÇO DE INFORVAÇl0 DE MERCADO .GRICOLA = SI!'A =

C ° N V � N I OI �INISTERIO DA AGRICULTURA = SECRE�ARIA DA AGRICULTURA SC.

,===::c�======--n=======--======rr========--====================1_--_===========================
n·�

P R A ç AS,PRO D U TOS "UNIDADS, " ,II I FPOLIS II R.JANEIRO II P.ALEGRE Ih.PAuLO !: CURITIBA
:=======:=======�=============:====================================================================

Para mostrar toda
. 9 sua alegria pela .

fabricação dOt1.000.000º
, Fusca

aVolkswagen está
distribUindo

10 Fuscões zero.
Um deles será de quem tiver
o Fusca mais antigo fabricado

no Brasil. .

.

Os outros 9 são para os que vierem até nossa
Revenda preencher um simples cupom.

Venha logo. O prazo termina em 15.8.72.

C. Ramos S/A - Comércio e Agência
Rua CeI. Pedro Demoro, 1466 - Estreito

Fones: 6381 - 6244
Rua João Pinto, II - Centro

Fone 3641 REVENDEDOR
AUTORIZADO

AGORA NÃO COMPRA TELEVISOR A CORES QUEM NÃO QUER, POIS NAS CASAS SANTA MARIA, AS MELYO�ES MARCAS
TAIS COMO PHILCO, PHILlPS E TELEFUNI<EN, SÃO VENDIDAS SEM NENHUMA EI\JTr.t'AOA E pqESTAÇÕES A PAqTIR DE Cr $
323Ao. � LEMBRE-SE "CASAS SANTA .MARIA ONDE O SEU DINHEI RO FAZ MI LAGRES"

I
, I

1-
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� [SíNTESE]
sCRICIUM�

Um curso de especiali
zação em administração
profissional terá inicio na

.

próxima segunda-feira em

Criciúma, destinando-se a

pessoal de ntveiuniversitâ
rio, cujas atividades se rela
cionem com os problemas

.

de administração rodoviá
ria. Será ministrado em ca

ráter intensivo durante 12
dias, pelo diretor-adminis
trativo do Instituto de Pes

quisas Rodoviárias sr. Pau

lo Renê Esteves Diniz, Du
rante o turso será feita ex

posição da matéria técnica

de transmissõo de aprendi
zado, através do sistema

� áudio-visual, compreen-,
dendo os setores de pra
cesso de admintstração,
planejamento, organiza
ção, chefia e controle.

.

JOAÇABA'
A Cotesc vai instalar em

Joaçaba um moderno siste
ma telefônico, atendendo
a reivindicação das Asso

ciações Comerciais e In
dustriais dessa cidade. A.
comunicação foi feita pelo
presidente da Cotesc, sr.

Douglas de Mesquita.
acrescentando que dado o

inicio da implantação do
Plano Diretor de Tele-'

comunicações em Santa
Catarina, estaremos im

plantando nessa cidade
.� uma central automática,
funcionando em DDD, dis
cagem direta à distância,
que sanará os problemas .

de telefonia existentes nes-
.

sa cidade " A mensagem
foi apreciada na reunião
das duas associações, reali
zada em Joaçaba.

MASSARANDUBA

As lavouras de arroz no

município de Massarandu-:
ba, exploradas pelos méto
dos tradicionais com o uso

do trabalho animal e ma-
�

\�'tual, está semodernizando'i
com a introdução de gran
de número de micro-trata

res, transplantadeiras e co

lhedeiras mecanicas. A me

canização das arrozeiras

neste município revela o

alto estágio de desenvolvi
mento agricola, comprova
do pela última safra que

� atingiu a 80 000 sacas de
.

arroz produzido por 144
associado da Cooperativa
Agrícola Mista JuritiLtda.

LAGES

A Universidade do Pla
nalto Catarinense iniciará
nos próximos dias a obra
de construção do Campus .

Universitário de Lages, na
área 40 antigo aeroporto
CorreiaPinto, que foi cedi
da pela Prefeitura Munici-

.
pai. O campus vai dispor de
uma área de 70 mil metros
'quadrados e sediará de iní
cio as faculdades de Ciên
cias Econômicas e Pedago
gia, além do Palácio da
Reitoria, onde ficarão cen

tralizados todos os serviços
da Universidade do Planal
to Catarinense.

Um grupo de senhoras

programou parahoje no

Asilo dos Velhinhos de
�\ Blumenau, uma [eijoada,

objetivando angariar recur
sos financeiros para solu

cionar os problemas que
está' enfrentando o lar dos
ve'hinhos. Dezenas de ca

sais já adquiriram os ti
ckets e confirmaram pre
senças ao meio-dia no Asi
lo dos Velhinhos, localiza
do próximo a Escola Agri
cola; quando começará a

ser servida a feijoada. O ti
cket está sendo vendido ao

preço de Cr$ 8,00.

MinuClpo soprou em São·
.Joaquim e.a neve voltou

i

Delfim .quer saber como
está a Itaiaí-Brusque
o Deputado Delfim Peixoto Filho, do data marcada.

MDB, requereu na Assembléia o envio de Na justificativa de seu requerimento o

.

um "Pedido de Informações" ao Governa- Sr. Delfim Peixoto diz que no início deste
dor do Estado a respeito da execução das ano Brusque deixou de realizar sua tradí
obras da rodovia que liga Brusque a Itajaí. cional feira de tecidos por falta de comu

O parlamentar deseja saber qual o crono- nicações rodoviárias, lembrando que em

grama estabelecido para a estrada referen- maio do próximo ano aquela cidade sedia
te a 1972, se esse cronograma está sendo rã a Convenção do Lions Club, precisando
executado dentro dos prazos previstos, S(;1 da rodovia inclusive porque utilizará a ca

os recursos destinados à obra estão libera- pacidade hoteleita do Balneário Camboriú
dos e se a conclusão total da rodovia tem e de Itajaí.

Arena de Lages ainda
. confusa para sucessão

Lages (Sucursal) - Nas próximas horas
a Arena solucionará o problema do lança
mento de candidatos a: prefeito e vice

-prefeito, Os dirigentes do Partido estão
mantendo sucessivas reuniões para chegar
a um denominador comum. Depois da de
'slstêncíâ do 'Sr. Bernardino Cevaerd, á Si�:
tuação ficou confusa. As demarches giram
em torno. de três nomes principais: Remy

. Goulart, Manoel Antunes Ramós e NiltorÍ
Rogério Neves.

o MDB aguarda a decisão dá-Arena pa
ra formalizar seus candidatos. Até o mo

mento apenas o Deputado Juarez Furtado
,

é Cahdidato certo, mas' se necessário, o
Partido lançará outra chapa em sub-legen-
da.

.

Ipese vái
a Dionísio
Cerqueira

A Prefeitura Municipal
de Dion isio Cerqueira assi

, nau ontem em Florianópo
lis um convênio com o Ins
tituto de Previdência do
Estado de Santa Catarina,
objetivando proporcionar
assistência previdenciária,
sob a' forma de emprésti
mos simples, para aquisi
ção da casa própria e assis
tência médica, aos funcio
nários públicos municipais.
O ato de assinatura do
convênio contou com a

• presença do Secretário
Marcelo Banaetra mata,
dos Serviços Sociais, pre-
feito Olavo Rech, de Dio
nísio Cerqueira e o presi

. dente do Ipesc, Sr. Luiz
Alberto Cerqueira Cintra.

Fucri faz
novo curso

no Sul
Criciúma (Sucursal) -

A Fundação Universitária
de Criciúma confirmou a

vinda do diretor do Insti
tuto de Pesquisas Rodoviá
rias do Dner, Sr. Reneu .

Rosa, para ministrar um

curso de aperfeiçoamento
em administração profís
sional, a partir de segunda
-feira. A realização do cur-

. so em Criciúma será o pri-'
meiro 110 interior do Esta
do e do País, já que so

mente as capitais tiveram
esse privilégio. O certame
será desenvolvido em dois
turno& de 25 participantes
cada um.

De outra parte, aten
dendo convite do Lions
Clube Criciúma Sul, o se

cretárío-executivo da Fun

dação Universitária de Cri
ciúma, Sr. Rodeval José
Alves, proferiu palestra so

bre a implantação do ensi
no superior no município.
Abordou também aspectos
relacionados com a micro

-regíão e, particularmente,
com a Associação dos Mu

nicípios do Sul de Santa'
Catarina..

São Joaquim (Correspondente) -

Voltou a cair neve em São Joaquim na

madrugada de ontem, depois do forte

temporal que se abateu em toda a região
do planalto. As chuvas cessaram por volta
das 10 horas e a temperatura começou a

baixar violentamente, chegando atingir a
. 9 graus negativos, Durante a madrugada,
que surpreendeu toda a população que. já
havia guardado as cobertas destinadas aos

.

períodos de intenso frio, a geada tomou .

conta da região, e durante uma hora e

meia, nevou em São Joaquim. Pela manhã
as paisagens brancas voltaram a dar maior
brilho ao município, sem causar muitos

prejuízos à lavoura e à pecuária.
.

Para a população em geral, a previsão
era temperatura elevada, tendente a

proporcionar n'o ites primaveris. No
último final de semana a alta temperatura
surpreendeu reduzido numéro de turistas
� que vieram participar do Baile da Neve.
Preparados com agasalhos para
enfrentarem um inverno tenebroso, os

turistas depararam-se com a população
expostas com roupas de verão. A

temperatura oscilava entre 180. a '240. e à
tarde chegou a 25 graus. Alguns

. lavradores revelaram que o mês de agosto
.

sempre foi desfavorável para a cidade, em
face das chuvas torrenciais, que, em

consequência, provocam a diminuição da

temperatura. Admitem eles a

possibilidade de. novos dias de nevada
durante o mês de agosto em São Joaquim.
INUNDAÇAO
Lages (Sucursal) - As chuvas
torrenciais que desabaram durante· os
últimos dias em todo o planalto serrano,

provocaram sérios· prejuízos em Lages
com inundações e desabamento de casas.

Nos bairros de Guarujá, São Cristóvão e

nas imediações do 10. Batalhão

Ferroviário, as ruas ficaram totalmente

inundadas, causando. o desabamento de
inúmeras residências de madeira. A

agitação tornou conta do bairro, com

diversas famílias sendo. obrigadas a

deixarem suas residências, muitas das

quais atingidas em quase um metro de
altura pelas ãguas.X) nível das águas, em .

certas localídadês, começou a baixar
ontem à tarde e, hoje provavelmente, as

famílias começarão a retornar às suas

casas.

Agosto' ê o mês de maior sacrifício

para os lavradores da região do planalto
serrano, em face dos dias de temporal
que,a exemplo do ano passado, causam
sérios prejuízos às lavouras. Este ano os

agricultores estão se preparando contra as

torrentes. As principais' safras já foram

colhidas, embora outras estejam
.

programadas para os próximos meses.

Sindicato de Lages .quer
importar ovinos gaúchos

UM NOME
. fMI

��

FINANCIAMOS'· O SEU
.

.IIMPRESSO EM 'ATÉ 18 MESES
PRECOS ESPECIAIS - QUALIDADE - RAPIDEZ

Lages (Sucursal) - O· Sindicato Rural
de Lages enviou uma carta ao Secretário
Glauco Olinger, da Agricultura, expondo·
a situação da pecuária do município, no
tocante a criação de ovinos e solicitou'

empenho da Secretaria no sentido de poso,
sibilitar a importação de reprodutores ovi
nos de boa Qualidade.

Revela o Sindicato
que a ovinocultura tem se constituído em

MOO 562 Gnl!lI:11 ECT- se

uma das mais importantes atividades de
Lages, tendo sido, inclusive, objeto de
programas da Secretaria da Agricultura.
Entretanto - afirma - diversos. proble
mas vem concorrendo para desestimular
este setor pecuário ;entre eles o .maís im
portante é a necessidade de inovacão de

. sangue que pode ser' reíta através. da
aquisição de t.l9Yos reprodutores e matri-
u.

.
.

GERALIMPRESSOS EM
.
j

IMPRESSOS PROMOCIONAIS

CONVITES DE CASAMENTO'

CARTÕES DE NATAL

ENCADERNAçÕr;S
CATALAGOS

PAPÉIS POR ATACADO

, .

, -

APOSTILAS

CARTAZES

REVISTAS

RÓTULOS
JORNAIS

Ja;s�n é a esperança do MDS
Blumenau (Sucursal) - O Sr. Heinz

Hartmann, Presidente do Diretório

Municipal do MDB, informou a O
ESTADO que desconhece totalmente a

origem dos comentários sobre a desistên
cia da candidatura Jaison Barreto à Prefei
-tura de Blumenau. Embora venha man

tendo contatos telefônicos com o parla
mentar, que se encontra em Brasília, e

deste não tenha recebido até agora sinal
de desistência, admite a possibilidade de

Os comentários terem a sua razão de ser.

"Na hipótese de Jaison correr da parada"
- disse ó sr. Hartmann - "o partido pos
sui um elemento à altura para substituí

-10, cujo nome não convém citar no mo

mento".

A convenção do MDB foi marcada pa
ra o próximo dia 20, quando ocorrerá a

oficialízação dos candidatos a vereadores.
a prefeito e vice prefeito.

.

GRAFO'S � Indústria \
Gráfica Ltda.

TIPOGRAFIA E LlTOGRAFIA'- "OFF-SET"

RUA FEliPE SCHMtDT, 115

TELEFONE 4774

'. FLORIANÓPOLIS -

CAIXA POSTAL 0-14

SANTA CATARINA

*'
. ÓTICA MONTREAL -

Técnica a serviço de seu

olhos.
- Armações nacionais e

importadas.
- Armações optyl inque
bráv��s e a prova de fogo.

Lentes inquebráveisi
especiais para crianças.

O istribuidor exclusivo.
das lentes de contato Krie
gero
Felipe Schmidt, 51 - Gale
ria Jacqueline loja 2,·-
Florian6pol is. .

PAINÉIS E CARTAZES
EM SI! CATARINA

..

R.ITAJAI, 1691
FONE: 22-1457

BLUMENAlJ -r- se

ARARANGUÁ

O Bispo mais novo do
mundo é natural do muni
c íPio de Araranguâ. D.
Moacir Grechi tem apenas

•
35 anos e foi nomeado re

� centemente pelo Papa Pau
lo VI.Bispo no Estado do.
Acre. D. Moacir é filh� do

1;sal Urivaldi e Eufemia
Grechi. Cursou o primário
em Araranguâ, transferin
do-se mais tarde para o Se

minário de Turvo.

RÊDE IFERROVIÁRIA FEDERAL S. A.
SISTEMA REGIONAL SUL

12a. DIVISÃO TERESA CRISTINA
TUBARÃO S. c.

EDITAL DE CONCURSO

FICHA DE �1fEDIÇÃO
i N·. D••XP'DIClo I

I

�MrRESA BRASILEIRA DE CORREIOS E TELEsRAFOS
Recebi o telegrama N°....

da
...

para .....

morador D8
_ .

em ,.,.J.. . , à.: .
' hora.

Carimbo d. Agencia
......................................................................

(AI.matura do destinatário)

I
No. ElrPEDICllO

I
HORA

EMPRESA BRASILEIRA DE CORREIOS 8 mgmFos
TELE(2R.AMA

PREAMBl)LO:
E DE FPr:l: rssc JN 11/26/-7 _"1'2<=

..

NUMERO IDE
EXP�DICl\O

cxamso DA AO€NCIA

RECEBIDO

·De

às horas

: !IIJ:I�TE

.! i .

"'''"

��
o

Qj ••••••••••••••••••••••••••

...
o 'O

] S
] .

-

p.ôlnl' r.UliP.il.HJl ClNTPi.

NES'T 1;<:

Habitue-se a indicar no recibo do seu telegrama a hora que o receber. Com essa providência.

auxiliará o E C T na fiscalização da entrega dos telegramas. em seu próprio beneficio.

por

TENHO PRAZER CONVIDAR PREZADO AMIGO OUVIR

TERCA AH SABADO VG NOVO PROGRAMA NOTURNO 72

�
.

VG HORARIO 21,,'0 AS 23,00 HORAS'PT COL�BORAÇAO _

,_.

i PROFESSOR SEIXAS NETTO VG ROBERTO SALDANHA
-

VG CELSO PAMPLONA VG CARLOS ALBERTO

FELDMANN VG ALAN BRAGA VG DAVINA VG TUCA VG

WALMIR MATTOS VG ALCIDES DUTRA ET ALVARO DA ."

SILVA PT SAUDAÇOÊS ÓSCAR BERENDT PRODUTOR ET
APRESENTADOR

\

o
>

x
�

o Enqo". R_ubens Donner da Silveira, Chefe da 12a. Divisão Estrada de Ferro D: Teresa Cristina sediada em Tubarão no uso
de suas atrlbulcões, torná público:

"

Sociai.9.
- Encontram-se abertas, até o dia 11 de agosto do ano em curso, inscrições para o provimento de uma vaga de Assistente

2�", - As inscri,ções deverão ser realizadas no prédio da Administração Central, à rua Rui Barbosa, 39, na cidade de Tubarão
no horár io das 9,00 as 17,00 horas, de sequnda a sexta-feira.

'

30. - No ato da inscrição deverá ser apresentada a seguinte documentacão:
3.1 - Carteira Profissional

.

3.2·- Título 'de Eleitor
3.3 - Certificado de Reservista (sexo masculino)
3.4 - fotografias 3 x 4
3.5 - Diploma de Assistente Social, registrado no CRAS
3.6 - Atestado de bons antecedentes
40. - �ar� a, prova de �eleção exiqir-se-á a apresentação de um "Plano de Implantação do Serviço Social na Estrada de Ferro

D. Teresa Cristina I e respectiva defesa oral

., �o. - A_ en,�rega. do trabalho deve;á ser feita até o dia 25 de agosto vindm:rto, na s�de da Estrada, acompanhado do
currlculurn vitae devidamente comprovado.

60. - Subsídios para a elaboração do Plano estarão à d�posição dos candidatos no local da inscrição.
. .

70. - A defesa or�1 do trab,al.ho e sua fundamentaçao teórica será realizada no dia 31 de agosto vindouro,'na Rua Vitor
Konder, 53, Florianópolis, em horário a ser fixado.

80. - A idade máxima permitida para inscrição é de 35 anos.

90. - Maiores esclarecimentos poderão ser obtidos no local da inscrição.

�--�--------�--�------------------------------------------�'----����----------��---------

Tubarão, 28 de julho de 1972
Engo. Rubens Donner da Silveira

Chefe da 12a. Divisão - T. Cristina.
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Proteção para 1

o pré-escolar
A Legião Brasileira de Assitência vai implantar Unida

des de Proteção ao Pré-Escolar nos municípios de Lagu
na, Rio do Sul, Jaraguá do Sul e Concórdia e manterá
outras unidades do gênero em funcionamento em vários

municípios catarinenses.

O anúncio foi feito ontem à tarde ao Governador
Colombo Salles, pela Diretora do Departamento Nacios
nal de Medicina da LBA, dra. Euclair Miranda de Olivei

ra, durante visita realizada ao chefe do governo.

Acompanhada do Diretor Estadual da Legião em San
ta Catarina, a Diretora Nacional da LBA transmitiu ao sr.

Colombo Salles convite para presidir o Encontro de Dire
tores Estaduais da instituição, a realizar-se em Florianó

polis, em outubro, com a presença de representantes de
São Paulo, Paraná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul.

O Governador _fOi informado, ainda, que a Legião Bra
sileira de Assistência está presente com seus serviços e

unidades em 74 dos 197 municípios catarinenses.

A dra. Euclair Oliveira manifestou ao chefe do gover
no que a LBA vem dinamizando seus trabalhos no Esta

do, obedecendo à orientação de efetiva integração com a

Secretaria da Saúde e Prefeituras Municipais, estimulada
pela Direç�o Nacional.
MEDICAMENTOS

Antes do encontro com o Governador, a Diretora da
LBA esteve com os Secretários da Saúde e Serviços So
ciais. No contato que estabeleceu com o sr. Prisco Paraí
so abordou detalhes dos planos da Central de Medica
mentos para Santa Catarina, que deverá se concretizar

atravé� de identificação de objetivos do Laboratório Cen
tral do Departamento Autônomo de Saúde Pública e do
Laboratório de Produção de Medicamentos da Legião em

Santa Catarina, cuja ampliação e construção de nova se

de já foram autorizadas pela Direção Nacional.
Ficou definido durante a visita que "não haverá para

lelismos de ação a objetivos no funcjonamento da Cen
tral de Medicamentos em Santa Catarina".

Com o Secretário Bandeira Maia, a sra. Euclair Olivei
ra estudou a ampliação dos serviços prestados pela Cre

che de Florianópolis, obedecidos os novos critérios de
assitência social por intermédio da administração indire

ta, desde que haja infra-estrutura para a execução dos

projetos.
DESTAQuE

A Diretora do Departamento de Medicina veio a-Flo

rianópolis depois de visitar unidades da LBA em Joinvil

le, Itajaí e Biguaçú, tendo ressaltado a obra que vem

sendo desenvolvida pelo Centro Social de Itajaí, "que/se
identifica como obra própria da Legião, pois encampa
todos os setores de atividades" segundo afirmou.

Outro trabalho, classificado de meritório, pela Direto
ra da Legião, foi o Serte, de Cachoeira de Bom Jesus,
que-tem a presença da LBA e representa um autêntico

projeto de ação comunitária;
A dr. Euclair Miranda Oliveira viaja hoje a Jaraguá do

Sul e amanhã estará no município de Lages, devendo
seguir após a Porto Alegre, onde permanecerá durante

uma semana, visitando as instalações da Legião e fiscali
zando suas atividades no Rio Grande. do Sul .

se pode ficar sem café
r--�

Santa Catarina está ameaçada de ficar sem café no

mercado até o final do mês, já que das 53 indústrias de

torrefação existentes no Estado mais de 25 estão

paralisadas.
Segundo o. presidente do Sindicato da Indústria 'de

Torrefação e Moagem de Café de Santa Catarina, Sr:
Odorico Bittencourt, a situação dos torrefadores é
"alarmante" ,

CAUSAS
Entendem os torrefadores que os preços tabelados

pela Sunab são baixos, em comparação com os da

matéria-prima comprada nos maquinistas (dono das

máquinas que beneficiam e selecionam o café) que, por
sua vez, têm um amplo mercado, vendendo para o

consumo interno e para exportação. Pela tabela da

Suriab, o consumidor está pagando CR$ 5,70 por quilo,
enquanto que o torrefador paga cerca de Cr$ 270,00'

por' cada saca e é obrigado a vender por CR$ 240,00.
Os torrefadores desejam que os preços sejam liberados

pelo Instituto Brasileiro do Café, o que era feito até

dezembro do ano passado. O IBC controlava desde os

preços da matéria-prima (café cru) até o produto
industrializado.
Entendem os torrefadores que o possível aumento de

10% que poderá ser concedido pelo Governo, é

insuficiente e estão tentando, através dos sindicatos da

classe, que não seja assinada portaria nesse sentido pela
Sunab. Segundo' os cálculos, o aumento de 10% sobre o

preço atual daria cerca de CR$ 6,40, que não cobriria o

preço do café cru comprado dos maquinistas.
- O que nós queremos - diz o presidente do

Sindicato de Santa Catarina - é que eles ou tabelem a

matéria prima ou deixem o mercado livre, cabendo às

fábricas um entendimento entre si, pois o melhor

comércio é o da livre concorrência.
O sr. Odorico Bittencourt que 'também é

proprietário da Fábrica de Café Otto - informa que

"após7imito custo consegui comprar 520 sacas de café
cru em Paranaguá, que dará para suprir o mercado
durante apenas 15 dias. As demais fábricas quase não
têm mais estoque. O Café Amélia está quase a zero e o

Indiano possui muito pouco em seus depósitos".
GEADAS

As altas nos preços existem em função da falta do
café, cujas lavouras foram sensivelmente prejudicadas
pelas geadas que cairam ultimamente, notadamente no

Paraná, o principal abastecedor de Santa Catarina.

Segundo õ Sr. Odorico Bittencourt, desde julho de
1 969 a crise permanece, aumentando na medida em ue

diminuem os estoques existentes, Informou que naquele
ano o Brasil tinha 60 milhões de sacas. Em vista do
grande número, o Governo entendeu que o estoque era

grande demais, e, para não acumular despesas de

armazenagem, mandou cortar 500 milhões de pés de
café. Argumentavam as autoridades que era preciso
diversificar a agricultura, mantendo apenas os pés que
produzissem o suficiente para abastecer o mercado
interno e para a exportação.

- Mas houve um desastre -r- disse o presidente do
Sindicato. As geadas acabaram com a metade do que
sobrou. Iniciou-se aí a crise que, segundo as pesquisas,
atingirá seu ápice no ano que vem, já que no corrente
exercício as geadas foram grandes, danificando as

lavouras do café que seria industrializado em 1973,
Para retratar a gravidade da situação, o presidente do

Sindicato da Indústria de Torrefação e Moagem de Café
afirma que em 1959, quando o IBC começou a fornecer

matéria-prima para os torrefadores, havia 126 indústrias
de torrefação no Estado. Atualmente existem apenas 53,
das quais mais da metade está parada.

Nessa crise toda, parte da culpa também cabe aos

; maquinistas que, ao preverem o seu surgimento,
•

estocaram o café existente e, tranquilamente, só o

vendiam a quem oferecesse mais.

As fábricas de torrefa
ção e moagem de café
estão quase paralisadas.
Segundo o presidente do

Sindicato

dasJndústrias de

Torrefação e Moagem de

Santa Catarina,
até o final do corrente

mês o café
poderá desaparecer
totalmente do

mercado de

Florianópolis e do

interior catarinense.
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dos mais lindos panoramas do mundo.
A pavimentação da estrada para a Lagoa da Conceição

encontra-se em fase de conclusão .

Como você vê, tudo ficará pronto antes do que você esperava.
Procure A. Gonzàga ou seus corretores

e escolha logo o seu apartamento com um ou dois quartos.
Eles financiarão o apartamento no

Cidade de Lages, sem correção salarial, sem hipoteca. Por um preço
menor do que você imagina.

o EdiUcio Cidade de Lages, junto a Lagoa da Conceição, tem
piscinas e praias privativas, tem também locais para

.

a prática de iatismo, hipismo, canchas para esportes de salão e uma
infinidade de outras comodidades que só um empreendimento
de A. Gonzaga com projeto de Oscar Niemeyer poderia ter.

Em breve, muito antes do que você
imagina, todo este privilégio vai estar a sua disposição.

As piscinas do LIC - Lagoa Iate Clube-
serão inauguradas 110 início do próximo verão e estarão
valorizando os apartamentos do
Edllícto Cidade de Lages, antes mesmo da obra ser concluida.

O EdHício, em meio a um imenso jardim, será entregue em 1973.
Isto é, no verão do ano

que vem você poderá abrir as janelas do seu apartamento para um
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NO CONTINENTE,
RESIDENCIAS

NA ILHA
PARTE CENTRAL
RESIDENCIAS RUA ARACY VAZ CAÍLADO

Residência em alvenaria de 2 pavi
mentos com 234 m2. em terreno de

12,50 x 30 metros. Térreo: loja com 96

m2. instalações sanitárias, garagem. Su

perior: living, 4 dormitórios, 2 banheiros,
cozinha e área de serviço. Nos fundos

uma construção também em alvenaria de

30 m2 co m 2 quartos
j
e cozinha.

Cr$ 150.000,00 à vista.

CAPOEIRAS
Casa NOVA de alvenaria SEM HJI<BI

TE-SE com 83 m2. em terreno de 300
,

m2. de esquina. Com amplo living,.2 dor

mitórios, copa, cozinha com azulejos co

loridospiso ladrilho vitrificado, banheiro
social completo em cores, garagem. Teto

lage de concreto. Toda pintada por den

tro. Ao lado uma construção de alvenaria

de 4,50 x 2,50 para lavanderia .. depen
dência para empregada e depósito. PODE
SIER FINANCIADA PELO CAIXA,
PRovíNCIA, ETC. Cr$ 50.000,00.

RUA ALMIRANTE LAMEGO
Residência alvenaria com 85 m2. em

terreno de 538 m2. (sendo 21 metros de

frente). Com varanda, living, 3 dorrnitó
nos, sala de jantar, cozinha; banheiro so

cial completo e dependência p/empreqa
da. Cr$ 130.000,00.

RUA CRISPIM MIRA
Casa antiga perfeitamente habitável,

um anexo e mais uma de madeira em boa

conservação, sobre um lindo terreno de

22,60 metros de frente e fundos e 27,60
metros lateral esquerda e 29,60 metros

lateral direita, área 668,30 m2. Quase es

qu i na co m Av., Mauro Ramos.

Cr$ 140.000,00 com entrada de

Cr$ 100.000,00 e saldo em 6 meses.

JARDIM ITAGUAÇÚ
Uma casa nova de alven'1ria (fase final

de acabamento) com 2 pavimentos, com
240 m2 de área constru Ida, em terreno
de 598 m2. Térreo: amplo living, lavabo
social com azulejos decorados até o teto

copa-cozinha com azulejos decorados até
o teto e piso de ladrilhos vitrificados, sa
Ia de jantar, dependências completas pa
ra empregada com entrada independente
e garagem. 10. pavimento: 4 dormitórios,
mais dormitório, de casal com banheiro

privativo, banheiro social completo deco
rado e amplo terraço. Cr$ 250.000,00"a
'combinar.

,.�
RUA TENENTE SILVEIRA

Elegante residência nova SEM HABI
TE-SE com 230 m2. de área constru Ida,
em terreno de 500 m2. (10 X 50). Con
tém: amplo salão de festas com lavabo,

living, 4 dormitórios, banheiro social

completo em cores, copa, cozinha gran

de, sala de, jantar, dependências comple
tas para empregada, área de serviço e 2

garagens, fechadas. Escadaria lateral de

acesso toda em mármore branco.
, Cr 250.000,00.

RUA DR. TAVARES SOBRINHO
Casa de alvenaria com ll3,50 m2. em

terreno de 360 m2. Com livinq, varanda,
2 dormitórios, cozinha, garagem, área de

serviço e dependência completa para em

pregada, banheiro social, churrasqueira.
Cr$ 70.000;00 à vista. Bela vista panorâ
mica.

RUA VISCONDE DE OURO PRETO
Boa casa de alvenaria com 3 dormitó

rios, amplo living, copa, cozinha, banhei
ro social completo com azulejos. Possui
em separado um apartamento com 2 pa
vimentos, com 3 dormitórios e banheiro.
Garagem fechada, tendo em cima mais 2
quartos e banheiro. Cr$ 85.000,00 facili
tados.

, RUA PADRE ROMA
Confortável residência em alvenaria

com 250 m2., de esquina, contendo hall
de entrada, amplo living, dormitório de
casal, 3 dormitórios, sala de jantar, copa,
cozinha, banheiro social completo, gara
gem para 2 carros (fechada). Em cima:

terraço panorâmico, e sala de costura" sa
Ia de estudo, área para recreação, com
acesso tanto interno como externo.

Cr$ 220.000,00 a' combinar.

RUA HIDALGO DE ARAUJO
Casa de madeira constru ída em 1971

com 48 m2. em terreno de 360 m2. com
ampla sala de visitas, sala de jantar, cozi
nha, 2 quartos, banheiro social em alve
naria. Toda envernizada por dentro e

pintura à óleo por fora. Cr$ 22.000,00 a

combinar.

RUA PROF BAYER FILHO
Residência em alvenaria com 2 pavi

mentos separados por lage de concreto
com 365 m2. de área constru Ida, em t�r
rena de 340 m2. Térreo: garagem para 3
carros, 2 salas, instalação sanitária e esca-

'

da de madeira. Superior: living, varanda,
3 dormitórios com armários embutidos
banheiro privativo, banheiro social com
pleto decorado até o teto, copa, cozinha
com armários embutidos, dependências
completas para empregada e·lavanderia.
Escadas de mármore. Cr$ 2áo.000,00 a

RUA TOBIAS BARRETO
Casa de, alvenaria com 3 quartos, 2'

salas, copa, cozinha, com azulejos e ar

mários embutidos, banheiro completo,
garagem coberta. Cr$ 120.000,00 a com

binar. Aceita terreno ou case até
Cr$ 30.000,00 ou também carro n. ,0-

nal.

EDIFíCIO PRAIA DA SAUDADE

Apartamento 20. andar com 67,59
m2. com living, 2 dormitórios, copa, co

zinha, banheiro social, área de serviço e

WC p/empregada. Prédio recém-cons

tru Ido. Cr$ 46.400,00 a combinar.

lUJA CID GONZAGA (Servidão For

miga)
Pequena e confortável residência com

2 quartos, sala, cozinha, banheiro e área
de serviço. Terreno com '82 m2.
Cr$ 25.000,00.

RUA HERMANN BLUMENAU
.Casa de alvenaria antiga com 100 m2.

em terreno de 185 m:' com 3 quartos, 2
sa I as , cozinha, banheiro .so c ial ,

Cr$ 70.000,Op. Aceita outra-casa de me

nor valor como parte de pagamento.

AV SALVADOR DI BERNARDI
Casa nova de alvenaria com 6,50 X

11 metros, em terreno de' 360 metros

quadrados (12 x 30). 'com sala de visitas,
sala de jantar, 3 dormitórios, banheiro
social completo em cores, cozinha e va

randa. Cr$ 40.000,00 à vista. Ou

Cr$ 42.000,00 com 'Cr$ 20.000,00 de
entrada e saldo transfere Caixa Econômi- '

ca Federal.

AVENIDA RIO BRANCO
Residência em alvenaria com 80 m2.

em terreno de 230 m2. com livinq, 2 dor

mitórios, cozinha, copa, banheiro soeial

completo em Gores, dependências para

empregada, depósito e abrigo para carro.

Cr$ 110.000,00 com' entrada de

Cr$ 50.000,00 e saldo a combinar. Acei-.

ta-se terreno como parte de pagamento.

RUA-URBANO SALLES
Casa de alvenaria com 2 pavimentos,

contendo no pavimento superior: 2 quar
tos, sala de visita, sala de jantar, cozinha,
área de serviço e baheiro social. No pavi
mento térreo: sala, quarto, cozinha; sala
de jantar e banheiro. Cr$ 70.000,00 com

entrada de Cr$ 33.000,00 e saldo
Cr$ 1.,000,00 por' mês.

, RUA PASCHOAL SIMONE
Residência em alvenaria com 143 35

m2. em terreno de 368,25 m2., com �m
pio varandão, sala de estar, sala de jantar.
3 dormitórios, vest Ibulo, cozinh� com

azulejos, banheiro social completo com

azulejos, garagem, dependência para em

pregada, área de serviço, dispensa, chur
rasqueira e depósito. Cr$ 65.000,00 à
vista.

.-.;;"

COQUEIROS
Residência NOVA de alvenaria com

150m2. em terreno de 600 m2. (12 x

50) com living, 3 dormitórios, banheiro
social completo com azulejos decorados,
até o teto, cozinha com azulejos decora-v
dos até o teto e piso de ladrilhos vitrifi

cados, dependência 'completa para em

pregada. Teto de lage de concreto,

Cr$ 125.000,00.

LOJASAPARTAM'ENTOS
EDIFICIO APLUB
Sala comercial com 50 m2.

Cr$ 40.000,00. Aceita contra-proposta.
Urgente.

EDIFÍCIO JORGE DAUX
Sala comercial com 20 m2.

Cr$-25.000,00 à vista.
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
Sala comercial 50. andar com área de

43,53 m2. Cr$ 35.000,00 à vista ou
./ Cr$ 40.000,00 com 50% de entrada e

saldo a curto prazo. Pronta entrega.
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
Sala comercial 40. andar com 42,30

m2. Cr$ 33.000,00 com entrada' de
Cr$ 15.000,00 e saldo 18 X

Cr$ 1.000,00.
'

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX

Sala comercial para consultório/escri
tório .corn 49 m2 Cr$ 35.000,00 com

Cr$ 2O.0pO,00 de entrada e saldo, 15 X

Cr$ 1.000,00.
CENTRO .EXECUTIVO' MIGUEL

DAUX
Sala comercial com 64 m2 - 20. an

dar. Com telefone. Cr$ 57.000,00 à vis
ta.

EDIFICIO ARTHUR
Duas kitinetes com área total de

88,2688 m2, com living, 2 quartos, cozi

nha, banheiro social, área de servico e

dependência para empreg�da.
Cr$ 65.000,00 àvísta com garagem. Ou
Cr$ 30.000,00 de, entrada e 20 X

Cr$ 2.000,00: Vende também isolado

qualquer uma das duas.
EDIFÍCIO ANITA GARlBALDI
Apartamento em construção no 110.

andar com livinq, 2 dormltórlos, cozinha
e banheiro social. Area de 81,06 m2.
C r $ 75.000,00 com entrada de
Cr$ 40,00,00 e saldo modalidade AG.

EDIFÍCIO SÃO FRANCISCO
Apartamento com living, 2 quartos,

cozinha, banheiro. Armários embutidos

,no quarto do casal e armário de fórmica
na cozinha. Area de 60 m2.
Cr$ 33.500,00 com entrada de
Cr$ 15.000,00 e saldo transfere BNH à
Cr$ 500,00 por mês.

SOLAR DONA EMMA

,

Apartamento com ,Iiving, 3 dormitó-
rios, copa, cozínha, banheiro social, área
de serviço, dependência para empregada
e garagem. Cr$ 100.000,00 com entrada
de CrlJli 70.000,00 e saldo em 5 meses.

EDIFICIO DANIELA
Apartamento com 118 m2. com li

ving, 3 dormitórios, sendo 2 com armá
rios embutidos, banheiro social completo
com azulejos coloridos, copa, cozinha,
área de serviço e garagem,
Cr$ 115.000,00 com .50% de entrada e

saldo a combinar. Int�ressa apto. de 3
quartos no Rio de Janeiro.

EDIFICIO CARLOS TAULOIS
Apartamento em cónstrução com,

50,73 m2. com livinq, jardim de inverno,
vquar ro , ban heiro social e cozinha.
Cr$ 45.188,00 com entrada de
Cr$ 21.000,00, sendo Cr$ 10.000,00 no

ato e 11 X Cr$ 1.000,00. Saldo financia
do AG.

BALNEARIOSTERRENOS
RUA LEOBERTO LEAL
Terreno com 14,70 x 30 metros, área'

441 m2. Cr$ 15.000,00 com entrada de
Cr$ 10.000,00 e saldo 5 x Cr$ 1.000,00

RUA ABEL CAPELLA

Te�reno com 25 metros de frente por
30 metros de profundidade área de 750
m2. Rua calçada, com iluminação, à 400
metros da geral de coqueiros.
Cr$ 42.000,00 com entrada de
Cr$ 20.000,00 e saldo Cr$ 1.000,00 por
mês. À vista Cr$ 40.000,00. Pode ser

desmembrado em 2 lotes de 12,50 x 30
metros. Também vende um só.

RUA CORONEL AMÉRICO
Terr�no com 30 metros de frente por

30 metros de profundidade, área 900
m2. Cr.$ 15.000,00.

'

JARDIM ATLÂNTICO
Lote no. 143 - quadra 10 com 15

metros de frente por 25,90 metros de

profundidade. Cr$,16.000,00 à vista.
Troca por Volks 1.330 zero.

'

FÂTIMA
Terreno com 12,50 x 30 metros, área

375 m2. Cr$ 15.000,00.
RUA OLEGÁRIO DA SILVA RA

MOS
Terreno com 20 x 25 metros, área

500 m2. de esquina Cr$ 10.000,00 à vis
ta.

BOM ABRIGO
Terreno frente para a praia com 14

metros de frente por 30 metros de pro
fundidade. Cr$ 25.000,00 com entrada
de Cr$ 15.000,00.

RUA ANTENOR DE MORAIS
Terreno com 12 x 25 metros, área

300 m2. Cr$ 2.000,00.
RUA CAPITÂO EUCLIDES DE

CASTRO
_Terreno com 11,50 x 33,80 metros,

área 366,85 m2. Acl íve forte

Cr$ 7.500,00 à vista.
RUA CAMILO S DE SOUZA
Terren.o com 12 x 24 metros, área

288 m2. Cr$ 6.000,00.
ENGENHO DA SAUDADE
Uma granja à 3 km da BR-101

(Mun. Biguaçu) com 16 hectares, sendo
78.000 m2. pastagens e o restante po

mar, culturas de milho, etc. Instalação
completa de suinocultura, com máquinas
de fazer ração a motor diesel, etc. Casa

de moradia em bom estado de conserva

ção. Cr$ 80.000,00 com parte financia
da pelo BRDE.

PONTE DE BAIXO - SÃO JOSt
Propriedade constitu ida de um terre

.
no com 29.092,25 m2. sendo. 183 me-:

tros de frente para estrada da Ponte de

Baixo (calçada) por 108,50 metros fun

dos ao mar com praia particular. Possui

boa casa de alvenaria, com play-ground,
ajardinado, garage, pomar formado, gara
gem para barcos, etc. Cr$ 100 000,00 fa

cilitados.
SÃO MIGUEL - BR-IOl
Churrascaria nova de madeira com pi

so cimentado com 184 m2 em terreno de

14 x 660 metros, área 9.250m2. Possui

salão grande todo mobiliado com mesas

e cadeiras, reservados, balcão frigorffico,
etc. Luz e água. Cr$ 30 000,00 com en

trada Cr$ 10000,00 e saldo pela Caixa

Econômica.
CACUPE
Terreno frente para estrada geral com

26 metros e fu ndos vai até o morro.

Cr$ 25.00,0,00 com entrada de

Cr$ 1!? 000,00 e-saldo 20 x Cr$:50a ao.

CANAISVIIilRAS
Apartamento no Ediffcio Beira Mar

com 1 quarto dividido em dois com ar

mário de irnbuia.vlivinq, cozinha, banhei
ro social e área de serviço.
Cr$ 21 000,00 à vista.

JURERE
Terreno com 15 x 30 metros, Praia

do Forte. Cr$ 4 000,00.,

CAMBORIÚ
Apartamento' no Ediffcio Recreio à

200 metros da praia, tipo duplex, com

sala de visitas, sala de jantar, cozinha,
terraço, 2 dormltérfõs, banheiro social,
áreade serviço. Armários embutidos, to
do mobiliado, inclusive geladeira, faquei
ro, etc. Cr$ 35000,00 facilitados.

Apartamento no Ediffcio Atlântico -

bem no centro com sala, cozinha, �uarto
de casal, quartO de so�teiro, banhe;to so

cial completei decorado, com aquecimen
to à gás Jun kers, e área de serviço. Todo
mobiliado. Cr$ 35000,00 de preferência
,à vista.

RUA MARIO MOURA
Casa nova de madeira sem habite-se

com 81m2. em terreno de 1'2 x 25 me

tros. Com sala de estar, copa, cozinha, 3
quartos, banheiro social completo com

azu lejos coloridos, varandão 'com pia:
Água encanada r- luz, churrasqueira, abri
go para carro. Mobiliada. Cr$ 25 000,00
com entrada de Cr$ 10 000,00 e saldo a

combinar.
Terreno com 14 x 30 metros área

420 m2 .. Loteamento 'Da Nova.

Cr$ 6000,00 à vista, ou O x

Cr$ 500,00.
Terreno. com 1.2, x 24,15 metros, afea

289,80 m2. à 200 metros da praia.
Cr$ 10 000,00 à vista ou 24 x

Cr$ 600,00.
'

TERRENOS
TRAVESSA STODIECK
Terreno com 11 metros de frente por

'52,50 metros de profundidade, área de
577,50 m2. Cr$ 70.000,00 à vista. Ou
tras propostas a combinar.

RUA ALMIRANTE ALVIM
Terreno com 13 metros de frente p46

metros de profundidade, área de 598
m2. Cr$ 100.000,00 com entrada de

Cr$ 50.000,00 e saldo a combinar,

STODIECK
Terreno de esquina, plano, com

20,65 metros de frente por 25 metros de
p r o f un dí dade , área 516,25 m2.
Cr$ 85.000,00 à vista.

CHÂCARA DE ESPANHA
Terreno com 12 metros de frente por

27 metros' de profundidade área 324
m2. C�$ 90.000,00.

t ,

'ALUGA-SE
RUA ARTISTA BITTENCOURT
no. 36
Prédio com 3 pavimentos, com am

plas salas, quartos, 3 banheiros, varan

dão, envidraçado, terraço, etc.
RUA TENENTE SILVEIRA no. 118
"Residência nova com 2 garagens, sa

lão de festas com lavabo, 2 salas sociais,
4 dormitórios, banheiro decorado com

pleto, copa, cozinha, dependência para

empregada e amplo quintal.
'

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX

Salas para escritórios.
SOLAR DONA MARTHA

..

Apartamentos com livlnq, 3 dormitó
rios, cozinha, banheiro, área de serviço,
dependência para empregada. 'Com ou

sem garagem.
RUA JOÃO PINTO
:Prédio com amplas lojas comerciais e

sobrado com 7 peças.
GALERIA BERENHAUSER
Sobreloja excelente para loja ou 'escri

tório.
RUA FELIPE SCHMIDT
Casa com 2 salas, 2 quartos, banheiro

amplo salão com 50 in2 e outras depen
dências, estacionamento interno. Area
200 m2. Próprio para repartiçôes,

RUA FELIPE SCHMIDT
Residênciaacom 194 m. mais anexos

com 80 m2. Própria para repartições.
EDIFÍCIO JORGE DAUX

Apartamento 'com livinq, 3 dormitó

rios, banheiro social, cozinha, área de

serviço, dependência completa para em

pregada e garagem.Area 140 m2.
EDIFICIO SEIVAL

Apartamento com livinq, 3 dormitó

rios, banheiro social cozinha, área de ser

viço, dependência completa para empre

gada e garagem. Área de 127 m2.

AVENIDA OTHON GAMA D'EÇA
Terreno com 38 metros de frente pa

ra Av. Othon G. D'Eça por 20,80 metros
frente para Rua Armlnio Tavares. Late
rais com 46,40 metros e linha de fundos
com 30,85 metros. Area total de
1.325,32 m2. Cr$ 500.000,00 à vista. 'BARBADAS
BAIRROS RESIDENCIAS

Excelente apartamento no Cen
tro - Ediffcio Manoel Medeiros - :30.
andar. Living, 2 uartos, cozinha com

azulejos, dependência para empregada
I com banheiro, circutacâo, banheiro. com,

azulejo, área de serviç� e' garagem. Área
constru Ida 71 m2. Cr$ 60000,00.

TRAVESSA 105 - TRINDADE
Casa mista sendo. parte de madeira

em parede dupla, constru (da em 1971
sobre terreno de 13 X. 20 metros. Co�
sala de visitas, 2 quartos, cozinha, ba
nheiro e quarto para empregada. Habite
se de 8 meses. Excelente localização.
Cr$ 27.000,00. Aceita terreno em Bal
neário Camboriú como parte de paga
mento.

RUA CÔNEGO BERNARDO
Um prédio de alvenaria novei com

270 m2. em terreno de 15 X 27 metros,
-

área de 405 m2. Pé direito com 6 metros

de altura, Funcionava o cinema. Especial
para depósito. Cr$ 90.000,00 à vista.

RUA JULlA DA COSTA
Cas� de alvenaria geminada com 56

m2., em terreno de 10 X 23 metros.

Com sala, 2 quartos, cozinha, banheiro
social e área 'de .serviçe. Cr$ 15.000,00 à

vista ou Cr$ 10.000,00 de entrada e 10

X Cr$ 1.000,00.
RUA GERÔNIMO JOSÉ DIAS
Casa de madeira com 47,50 m2. em

terreno de 8 X 20 metros frente para o

asfalto. Sala de visitas, sala. de jantar, 1

quarto grande, cozinha e banheiro (em
alvenaria], Porão aproveitável para lavan
deria e depósito. Cr$ 10.000,00 à vista.

RUA PROFa. MARIA JULIA FRAN
CO

Casa de madeira com 48 m2. pintada
à óleo em terreno de 10 X 25 metros

, com sala, 3 quartos, cozinha, banheiro
em alvenaria e varanda. Cr$ 18.000,00 à
vista. Outras condições a combinar.

RUA TOMAS JOÃO DOS SANTOS
Casa de alvenaria quase nova com 73

m2. com varanda, sala de visitas, 2 dor
mitórios grandes, cozinha grande com

azulejos coloridos, banheiro social com

pleto com box de alumínio e azulejos
coloridos. Cr$ 65000,00 à vista.

'RUA GERÔNlMÓ JOSÉ DIAS
Casa mista, com 2 pavimentos, Em ci

ma:,3 quartos, 2 salas, cozinha e banhei
ra. Em baixei: 1 quarto, sala, cozinha,
banheiro. Terreno com 17 metros de
frente por 21 metros de profundidade
(até o mar}. Cr$ 17.000,00 com entrada
de Cr$ 10;000,00 e' saldo 14 X
Cr$ 500,00.

TERRENOS COMISSÃO
Sobre qualquer venda de imóvel, A.

GONZAGA S/A cobra somente a taxa' de
5% e 6% (imóvel ou terreno) sobre o va

lor da transação, fixada pelo Sindicato
de Corretores de Imóveis de Santa Cata-

, rina.

PREÇOS DO MERCADO'
A especialização no ramo imobiliário

propiciou aos técnicos da A. GONZAGA
S/A um profundo. conhecimento do mer

cado. Faça do corretor AG o seu conse

lheiro. Ele é o seu melhor guia entendido
no assunto.

EXPANSÃO
Visando atender as exlqêncías do

mercado Florianopolitano, A. GONZA
IGA S/A contratou uma série de técnicos:
para solucionar qualquer negócio imobi-

liário.

ITACOROBI - LAGOA
Pequeno sitio com 58 metros de fren

te para Estrada Geral Itacorobi - Lagoa
da Conceição por 340 metros de profun
didade. Possui 4 casas boas sendo 2 de
madeira. Cr$ 5O.obo,00 a combinar.

CÓRREGO GRANDE '

, Oma granja com área de 65.000 m2
localizada rioo metros da Universidade,
com 2 casas de alvenaria- e instalações
completas. Cr$ 150.000,00 a combinar.

TRINDADE
Terreno com 10 X 23 metros, área

218,50 m2. na Carvoeira - la. rua à di
reita depois da venda de Nicolau C�sta.
Cr$ 4.000,00 à vista.

CARIANOS
,

Um terreno com 23 metros de frente
por 700 metros de profundidade, frente
para estrada do aeroporto. Cr$ 5.000 00
à vista.

r

AVALIAÇÃO
Contitue-se numa das inovações da

Emprêsa. Se você quiser vender seu 'imó
vel, A. GONZAGA S/A coloca à SUa dis
posição, gratuitamente, um avaliador de

�móveis, para que ele o cotise pelo preço
Justo.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX

Lojas e salas para escritório ou co

mércio.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SERGIO DE' CARVALHO
�rfdocrinoJogia

Curso de especialização' pela Pontifica Universi
fade Católica do Rio de Janeiro,

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta-' :

dual de Diabetes e Endocrinologia - GB.
OBESíDADE - MAGREZA - DIABETES

TIREOIDE - ESTERILlOAOI!.E INFERTILIDADE
CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO.

(Baixa Estatura)
.

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala
36'- Ed, da A&,sociação Catarínense de Medicina =Fone
4304 -:- Diariamente li partir <las 12,30 horas.

DR.

--------��...'�'--------------�"""--�..---�'_.------"

Ginecologia e Obstetricia
Atende .diariamente no consultório edificio Associação de Medi
cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas. '

ORA. LÉA S. DA NOVA

- ......----- .� ._.- .. -

.......... _"

ORA. MOEMA OESJAROINS
...

CRM·se 820 CPF 029727279

DOENÇAS DE SENHORAS
Com. Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre. Estágio no Hospital dos Servido·
res Públicos «Ernesto Dornelles» do Rio Grande do Sul.
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E
xecutivo Miguel Daux. Rua Anita Garibaldi esquina Sl!l�
danha Marinho. 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 -

Florianópolis - se.
.....

DR .. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS'
Consultório: Ed, Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 .: Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

._____,-�---:-:-_ ... _-----�- --'=-_._ -�"'_ ..�
------

Dr. Carlos Alberto Barbosa Pinto
CRM - 583.SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Oínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.

Consultório - Ed. APLUS - sala 76 - 70. andar.

DR. RODRIGO D'EÇA NEVES
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de especialização de dois anos no Hospital das

Clfnicas de São Paulo! '

. Trat�mento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas
� Nariz :.. Cicatrizes - Transplante de Cabelo.

,

'

.

,"

Atende no Hospital Governador Celso Ramos às terças
e quintas, após às 15 horas.

.

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM
DOÊNÇAS DA PELE

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
.- Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling" r

. DEPILAÇAO ,t

Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade
de São Paulo.

CONSULTAS: Diàriamente, à partir das 15 horas ,

CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício
Juheta - 20. andar. - sala 205 - Fone 443.8.

-�:,..-::::...... __o.
_"

DR. HENRIQUE JOSÉ FONTES
CLíNICA E CIRURGIA DE OLHOS

Curso de especialização no Hospital São Geraldo, Serviço do
Prof, Hilton Rocha - Belo Horizonte - M.G,
Curso de especialização no Instituto Penido Burnier -.

Campinas - S,P,
Consultório: Hospital de Caridade - Fone 2036 e 2037
Atende diariamente com hora marcada de Za. à 6a, feira das
1 5 às 19hs e aos sábados das 9 às 11 hs.
FLORIANÓPOLIS SANTA CATARINA

DR. EDMO B,ARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.
Rua Deodoro, ,18 "" Edifício Soraia 13.

DR. CLOVIS PRUDÊNCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

. eRO/SC - 315

Ortodontia (Correção de Dentes)

Clínica Geral

HORÁRIO
das 8 às 12 e das 14 às 19 horas

Galeria Comasa - 90. andar - conj. 904
Florianópolis.

DR. RAUL F. KLEIN
CIRURGIÃO DENTISTA

Horário das 14 às 20 hs.

Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux
30. Andar - sala 306

H A VOZ DA PROFECIA "

OUÇA ESTA VOZ QUE
ORIENTA E DA' CERTEZA

FPOLlS. - Rádio Santa Catarina
Sábados às 19,30 horas•.

BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda.
Domingos às 13,00 horas.

CAÇAVQR - Rádio Difusora Caçanjure
Domingos às- 8,30 horas.

'

-

CRICIUMA - Rádio Eldorado
. .Sãbados às 18,45 horas.

HERVAL D'OESTE - Rádio Herva! d'Oeste
Domingos às 19,30 horas.

. INDAIAL - Rádio Clube de Indaial
Domingos ás 13,00 horas.

ITAJA! - Rádio Difusora Vale do Itajaí
Sábados às 15 30 horas.

JARAGUÁ DO SUL - Rldio de Jaraguá Ltda.
Sábados às' 16,05 horas.

JOAÇABA .; Rádio Soc. Catarinense de Joaçaba
Sábados às 17,30 horas.

LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna
Têrças-Feiras às 8,30 horas.

LAGES - Rádio Clube de Lages
Domingos às 13,00 horas.

PALMITOS - Rádio Entre Rios Ltda.
'Domingos às 11,00 horas;"

RIO NEGRO - Rádio Difusora de Rio Negro
Domingos às 13,05 horas.

S. JOÃO BATISTA - Rádio Oube
São João Batista Ltda.

. Domingos às 12,30 horas•

S. MIGUEL D'OESTE - Rádio Colméia de
São M!gu!rl d 'Oeste

.

Domingos às 13,00 horas.
S: FRANCISCO DO SUL - Rádio Difusora

-

Sábados às 12,45 horas.
TUBARÃO - Rádio Santa Catarina

Sábados às 15,00 horas.
XAXIM - Rádio Cultura de Xaxim Ltda.

Sábados às 17,00 horas.
XANXÉRÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda.

o

Domingos às 7,15 horas.
CUPOM DE INSCRIçÃO

Peço-lhe inscrever-me, sem qualquer compromisso, de
.

minha parte, no curso gratuito de 20 liçoes.
, Nome

.

Rua ' N : .

Cidade Estado .

Recorte êste cupom e envie-o à Voz da
'

Profecia, Caixa Postal 1189 ZC-OO, 20.000,

Rio de Janeiro GUANABARA

.

EDIFíCIO. SANTOS' DUMONT
CR$ 350,00

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA'.

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de
Prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dade� acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED. SALDANHA DA GAMA
(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO -

ED. TANGARÁ - ED. MURICI - ED. DOM. IGNÁCIO - ED.
I ARAUCÁRIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE

LACERDA'
.

- 'Para informações e vendas A Vencedora de Apar
tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1·
andar - Fones 23·33·53, 24·14·88, 24-14·91, 24·14·93 e
24·44·62· Curitiba.

Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados, do-
'

"mingos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianópolisá R. Deputado Edú Vieira, 24 Pantanal com Otávio A. do
Espírito Santo.' -

IMO B.ILlÁ·RIA ANDRADE RAMOS
R. Felipe Schmidt, 51 - Galeria Jaqueline - Loja 7

ABERTA DAS 8,00As 18,00 HORAS
I N INTER RUPTAMENTE

CASAS SEM HABITE-SE

TRINDADE
1, fase de acabamento - 135 m2
2, fase de acabamento - 90 m2
3. fase de acabamento - 216 m2

BOM ABRIGO
1, em construção - 194 m2

PALHOÇA (Ponte Imaruí)
1. pronta - 108 m2

POSSUlMOS OUTRAS CASAS EM NOSSA RELAÇÃO
APARTAMENTOS

LANÇAMENTO EDIFICIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA
, 1 apartamento por pavimento

3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro -

dependência de empregada - área de serviço .; garagem.
· atenção pI acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestimento
reveflex até o teto - piso paviflex

LANÇAMENTO EDIFrCIO CESAR SEARA
EXCELENTE ACABAMENTO - ENTREGA FEVEREIRO
- 73
3 dormitórios - sala -' copa-cozinha - 2 banheiros -

dependência de empregada - garagem - todos de frente -

armários embutidos - azulejo decorado até o teto - synteko
- plav-qround - jardim e churrasqueira - peitoris em
mármore,

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUsivE COM
PEQUENA ENTRADA
, diversos terrenos
· salas para comércio
· granja
· fazenda

.PRAIA DE PALMAS
LOTEAMENTO
· excelente praia - ainda sem residências
· preços especiais de lançamento
EXCELENTE PLANO À SUA DISPOSIÇÃO
· Constru (mos casas a seu gosto c.. Trindade
· Totalmente financiadas, inclusive terreno
, Comece a pagar, somente após receber as chaves.

SE VOCÊ PRETENDE CONSTRUIR. PROCURE-NOS,
,
UMA EQUIPE AL.TAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ.

DE TUDO ?ARA VOCÊ, CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

RESIDÊNCIAS E LOTES
LOTES - Vendem-se, ótimos lotes; situados no

,JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadàs e drena
gem pluvial.

DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 37 - Fone 2981.

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém
diqriamente uma linha de ônibus entre Rio do
Sul+Florjanópolis, via Blumenau-ltajaL

Saída de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em'
"Blumenau, 10h 45m em Itajaí, J 1 horas em Balneário
.r imboriú e chegada em Florianópolis às 12h30m.

..

,

Sarda de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneário
Camboriú às 20 horas, 20h15m em Itajaí, 21,h10m em
Blumenaú e chegada em Rio do Sul às 23 horas, Esta nova
'linha da Riosulense é swrvida com o que há de mais rndderno
em transporte coletivo de passageiros, São ônibus Mercedes,
Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocerlas
,Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos .de
'conforto', luxo e segurança, garantindo viaqens aqradáveis e

pontuais,

Você vai descobrir que é muito melhor. comprar

"MATERIAIS DE CONStRUçAo na HIDREL

HIDREL: R: Jerônimo, Ccelho, 325, Fone 2.0011
I
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Hotel Royal

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

o ESTADO

SIGA ESTA SETA.
, VOCÊ,VAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.
Departamento d��íçulos Usac!os' _

do seu Concesslonano de Qualidade'

Em visita oficial ao Estado de Santa Catarina o Ministro do Trabalho
Júlio Barata esteve hospedado na suite presidencial do HOTEL ROYAL

KREMER' & C,IA�LTDA

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Màtriz - São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Schra�m 976' - Estreito - Fpolis - SC
fone 6583

Madeiramento de Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jan�-
, ,Ias venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em geral. Soalhos, tacos e

parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com

dentes de VfOIAS. A única na praça Kremer & Cia. Ltda. agora revendendo os

famosos produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualq..er bitola.
-HOEPCKE VEI,CULOS S/A

Rua Conselheiro Mafra� 28 - Fone 31..;t7

Horários de Florianópolis para:
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50, 8,20, 9,30, 11,00, 12,00, 13,50, 14,30, 15,10, 16,00,16,20, 17,00, 17,30, 18,00 •. 18,20, 18,40, 20,30 e 22,10
período escolar,

Domingos e Feriados:
6,50, 8,20, 10,00, 12,00, 12,40, 13,50, 14,30, 16,20, 17,00,
17,40,18,00,19,20,19,45,20,00,20,30 e 21,00.

CALDAS DA IMPERATRIZ:.Diariamente às 8,:20 e 16,20.

QUEÇABA: -Dias Úteis: 11,30 e 15,10, - Domingos: 12,40
e 18,00,

Atende escursões a qualquer parte do Brasil.
Endereço: Praça da Bandeira - Floríanópolis - SC,

EMPRÊSA
SANTO ANJO DA.GUARDA

HORÁRIOS - PA�RTIDAS DE FLORIÁNOPOl-LS
a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 -

20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00
- 22,00, -

a Criciúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 14,45 - 17,30-
20,00 - 22,00 - 24,00,

a Imaruí: 14,45,

a Imbituba: 6,30 - 7,00 - 10,00 - 14,00 -17,00 -17,15
-18,00.

a Laguna: 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 - 17,00· -

18,00 - 20,00 - 22,00,

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30,
e

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - B,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00-
14,30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00,

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00 -

22,00.

71Opala - Vermelho Monza , , ,

70Opala - Branco Lotus .'. , ,

:
, . ,

:
. . . . . ..

70Opala - Branco Lotus , :
. . . . . ..

69Opala - Bege Esporte , , "., , .. , , .

A I D' t , . . . . . . . .. 70/71Volkswagen TL - zu laman e , ,..

70Volkswagen - Azul Pavão :
, , ,

70/71Volkswagen Kombi - Branco Lotus e Verde , , . , , . . . . . . . . . . .

70Volkswagen Variant - Branco Lótus , , . ,

70Volkswagen Variant - Branco Lotus , .. , ,

'.'
, , . ,

69Volkswagen - Azul Cobalto , ,

69Volkswagen - Bege Gobi , ,
, , ,

69Volkswagen - Verde Folha, ; , ,
' ,

63Volkswagen - Turquesa ., , "", ,.......

69Karrnançhla - Branco Lotus .. , . , : , . , , , . , , . , .. ,

JOALHERIA E OTICA SIL.VESTRE

O maior sortimento de jóias e

rélógios. Especializada no

avlarnento da receita do seu

oculista. Rua João Pessoa, 16-
Criclurna - SC,

a melhor

li CULTURA

programação

68Regente - Branco Lótus ., , .. , . , ' , .. , , ..

69Dodge Camionete - Azul Universal .. , , , . '. , . , , " .' ,

62Ford Carntnhâo - Marfin Azul ,
, .

59Chevrolet Caminhão - Verde e Gelo , , .'. , , , .. , , .. , , ,

67Chevrolet Caminhão - Verde prado " "".", .. " , ,.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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C. RAMOS' S.A.

,.972
1971
1971
1969
1968
1968
1969
1969
1,969
1962
OKm
1968
1972
1970 if

19700Km 'I - ....

._.1967
'

[1],&:=====;;:===2:=====:::; R 7 de Setemeeo, 13- Fone: 3B86

.

tall
KOERICH 5:Ari ��'�:��:: ."7CI���T�E���=;.

_ .�_-4"1I'IÍI_.c.o.m.e.·r.c.io_d_e_A.u.t.o.m_o.v.e.i.s_ Volks 4 portas , .1969
- Volks Sedan 1961

Gordini 1964
Volks Sedan 1970
Fuscão 1971

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEI'9
R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro 1\9.1,466

'. FONL.'m41 Foolis. - 6381 Estreitá.
, -

VOLKS 1968 Pérola

VOLKS 1968 Branco Lótus

VOLKS 1968 Vermelho Grená

VO LKS 1968 Branco Lotus

VOLKS 1969 ' Verde Folha

VOLKS 1969 , .Vermelho Cereja
VOLKS 1969 Verde Folha

969 Branco LotusVOLKS 1
L96 Branco otusVOLKS 1 9 1····················
LVOLKS 1970 Branco otus

VOLKS 1970 Bege Claro

VOLKS 1970 ····· Bege Claro

VOLKS 1970' Verde Folha
,

TL 21970/1971:::::::: · .Vermelho Cere!a
TL 2 1971 Vermelho Cereja
VARIANT 1970 : Azul Napole
VARIANT 1971 ··.····· Branco Lótus

Volks sedan 4 portas 1969 Branco Lotu�

IFI.NANCIAMOS SEU VefCULO ATE 36 MESES

VElcUlOS USADOS

Altã Quo/idade
"

Telefone':" 6389 e 6393

FINANCIAMOS AT� 36 MESES
VEícuLOS USADOS

SIMCA TUFÃO BRANCO 1965
VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO 1966
GALAXIE 500 AZUL 1967
ESPLANADA OURO CHINES 1969
OPALA 6 CILINDROS VERMELHO 1969
CORCEL 4 PORTAS LUXO AZUL " 1969
CORCEL 2 PORTAS LUXO AMARELO 1970
DODGE DART SEDAN BRANCO 1969
DODGE DART SEDAN BRANCO/PRETO 1970
VARIANT BRANCO POLAR 1971
DODGE DART CUPÊ VERMELHO 1971
DODGE DART CUPÊ AZUL NÃUTICO/PRETO ' 1972
DODGE DART SEDAN AMARELO/PRETO 1970
CAMINHÃO F-600 1956

COMÉRCIO DE AUTOMOVEIS
'RUBENS',AlVES

.

Rua' São José 426
, Balneário' -

'

Estreito
Fone: 6645 e' 6687,

1 Corcel ST amarelo pop
1 Fuscão Bege
1 Volks 1300 Bege
1 Galaxie 500 Vermelho
1 Galaxie 500 Branco
1 Volks 1300 Vermelho
1 Volks 1300 Azul
1 Volks 1300 Branco

1 Volks 1300 Vermelho
1 Volks 1200 Vermelho
1 Rural Verde e Branco
1 Rural Cinza e Branco

.1. 1 Pick up Verde e Patropi
1 Pick up Verde
1 F. 350 Verde e Branco
1 F. 600 Perkins Vermelho,

REV E N O E D O R AUTO�iZADO
RE;i':AÇÃO DOS VE ICULOS USADOS IA VENDA

Koeso Corntlrcio de AutQmoV.ls
'

i KOERICtt:
,

�"" A,�if'!"toJ Lemego 109

__
�ELACAO DOS VE1CULQS USADOS � VI;NDA

. J
l

Sedan 1500 Azul Diamante .' : 71
Sedan 1500 Laranja Monza � .. 70/71
Sedan 1300 Branco Lotus 70/71
Sedan 1300 Azul Diamante 70/71
Sedan 1300 Vermelho Cereja 70
Sedan 1300 Bege Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70

I Sedan 1300 Branco Lotus 70
Sedan 1300 Branco Lotus •.......,................ 69
Sedan 1380 Bege Nilo 68
Sedan 1300 Verde Caribe ' 67
Sedan Branco Pérola '

66
5edan Branco Pérola 64
5edan 4 Portas Branco Lotus 69
)edan 4 Portas Branco Lotus . . . . . . . . . . . . . . . .. 70
<ombi Bege Claro .:............................ 70
<ombi Azul Diamante '.' : 71
<ombi Bege Claro ,71
rL 2 Portas Branco Lotus 71
rL 2 Portas Verde Folha

-

" 71
Fl, 2 Portas Bege Claro : " 70/71
Tt, 2 Portas Azul Diamante

" 70
Variant Branco lotus . . . • . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 71
Variant Vermelho Cereja ; 71

FinanciamlMo .. 38,m_ ..:._j
�l JENDIR08A AUTOMOVEIS

R. Sàldanha Marinhõ 'Esq. de João Pinto.

FON_ES: 4673 .;.. 2952

I '

VOLKSWAGEN OK 1300VÃRIASCORES
VOLKSWAGEN OK 1500 (FUSCÃO)
DODGE D A R T 4p
FORD G A L A X I E
CHEVROLET O P A L A 4 Cil.

!
DKW V E M A G U E T E

LANCHAS a Turbina

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMéRCIO OE AUTOMÓVEIS, BARCOS.

Financiamentos até 36 'meses

VALDIR AUTOMOVEIS .LTDA.
RU:t Victor Meireles, 32 - fone 4739

Flcríanôeotts � se
'

I � Corcel cupê standard verde 72 - OK
Corcel cupê luxo branco' 72 - OK
Corcel cupê standard azul

, 70

frcel cupê standard verm�lho , 69
01 kswagen 1500 branco .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 71

Vol kswagen 1300 azul . . . . . . . . .. 70

1972
1972
1970
1967

'

1970
1964

Marrom
Azu I'Nápoles
AZ!JI Pavão
Azul Pavão
Azul Pavão

BRUSQUENSE S.A.

DR. EUGrNIO DOIN VIEIRA
Secretário da Fazenda do Estado (1962-19641
Inspetor Fi'lCal de Rendas Internas (1965-19661
Membro da: Câmara Federal (1966-19681

ADVOGADO E ECONOMISTA ,

Registros OÀB-:-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0128, CRC
0739, CPF ...L. 006645709. Escritório de advocacia EspecIalI
zada em DIÁEITO TRIBUTARIO. I. Rénda, IPI, ECM, RE.
CLAMAÇOES - DEFESAS -: RECURSOS. FUsOE,TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS Ru.
dos Ilhéus, B ...., Edif(cio Aplub - Conj.' aS/se. Fone: 4731
Florian�oolis - SC.

/I .

, l1UL
/

COM�RCIO DE
AUTOMOVEIS .

VOLKSWAGEN ESPORTE "SP-2" - OK
DODGE "SE" CUP� - OK

'

OPALA CUP� ESPECIAL - OK

CORCELCUP'� - OK
CORCEL CUP� - OK
VARINAT- OK
FUSCÃO- OK
FUSCÃO -OK
KOMBI- OK
RUARAL WI LLYS - OK Marrom e Branco

FUSCÃO - 1972 Azul Pavão
FUSCÃO - 1971 Vermelho Cereja
TL - 1970 Azul Diamante'
VULK.t; - l!::HU Bege Claro
'NOLKS - 1970 RrRn"n I ntllc

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gasper Outra, 90 - Estreitt'
Fones: 6632 e 6359.

Florianópolis.

Cinza Prata
Verde Tropical
Laranja Fogo

Branco Nevasca

'IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS
EM DOIS ENDEREÇoS: RUA:,FELIPE SCHMIDT, 85
,- RUA'JOÃO PINTO ;40 -FÓN�S 2777 e �7,65.

RODOVIARIA EXPRESSO

Partidas de FLORIANÓPOLIS para
BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17,30 horas.

V1!a Tijucas, Põrto Belo, Itaperna, Camboríú
e Itajaí, às 07,30 - 10,()()- 11,30 - 13,00

. � 18,00 horas.
.

Nova Trenta"às 07,00 -:- 13,00 e 18,00 horas.

EXPRESSO RIOSULENSE 1TDA.
Flonanópóhs à Rio do Sul

às 04,30 � 10,00 e 16,30 horas
Rio do Sul à Flerianôpolis

� 04,30 - 10,00 e 14,00 horas

,

DRS. SADI LIMA e
UBIRAJARA DIAS rFALCÃO

.
- ADVOGADOS -

,

Cobranças Judiciais para Emprêsas, Causas Cíveiq
Trabalhistas e Criminais

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. Mlirecnal Floriano Peixoto, 121

'

Fones: 2031 e 2327

Çriciáma Santa Catarina

I

EMP-RESA AUTO

VIAçAO CATARINENSE
PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANOPOLIS

,Rua Cei. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352
ESTREITO - FLORIANOPOLlS:

HORÁRIOS
De Criciúma para: ,_

_
.

'

,

Ó . às U 20 - 6 00 - 8,20 - 9,15 - 12,00 -

FLORIAN POLIS: 15,ÓO _ 19:00 _ e C. Leito: às 3,30 horas.

TUBARÃO: às 0;2() - 6,00 - �,:lU - 9,15 - .12:00
-

15,00 - 18,00 - 19.00 -: e C. Leito. 3,30

LAGUNA: ��Ó�20 - 8,20 - 18,00:_ e Carro Ulito às
3,30 horas.

_

ARARANGUÃ: às 7;00 - 12,30 - 14,30 -17,00 - �9,1.!5
- 23.00 - 24.00 - 1.15 e Carro Leito as

2.30 horas, ,

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO ,._ OSÓRIO E "

,

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 12.30 - 23.00 - e C.

Leito às 2,30 horas.

Para BLUMENAU DIRETO - 8,00; 12,00; 18,00 horas.
Para Blumenau via BAL.Camboriú e Itaja!: 600; 7,30;8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;18,30; e 21,30 horas.

'

,

Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16,4S horas., ,Para MAFRA -, Via Corupá, São BENTO DO SUL e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas.

'

Para Joinville DIRETO - 19,30 horas.
Para JOINVILLE - Via Bal. Carnboríú - Itajaí - Piçar
ras - Barra Vellia:5,30; 9,00; J3,30;14,30; 16,30 horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboriú e Itaja!: 5,00; 7,00;
11,00; 13,00 e 17,00 horas. '

Para São Francisco do Sul - 17,15 horas. '

Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,(VJ; 17,00
horas. ( e 19,00 horas horário suplementar durante o.
verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as cidades supra mencionadas e serviço de redespacho
para todo o Brasil. Oferece também modernos.e confor
táveis ônibus para execução de viagens especiais paraqualquerparte do país e exterior.' ,

, Informaçoes e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercílio Luz ou pelo Fone 22-60. Nó Estreito Rua'
CeI: Pedro Demoro Fone 64-02.

DR. ALDO·'AVILA· DA '·LUZ

AUTOMOVEIS COMPRA VENDAE TROCA

OPALA - OK - Todas as cores ' '1972
CORCEL - OK"':' Todas as cores : 1972

FUSCÃO - OK - Todas as cores ; .. 1972

VOLKSWAGEN - OK - Todasas cores , 1972

FUSCÃO - Azul Pavão 1971-

FUSCÃO - Beige Claro 1970

TL - Branco Lótus '. , 1970
VOLKSWAGEN - Branco Lótus 1969

KOMBI - Azul Pastel
"

1968

IPIRANGA AUTOMÓVEIS,

REUNIDAS S.A.
. A EMPRESA DE INTEGRAÇÃO

CATARINENSE
ONIBUS com PARTIDAS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLI� ,

IPARA: PORTO uNIÃO,passando por Balneário de Cam
boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Vellia - JOIN
VILLE - Vila Dona Francisca � campo Alegre -

-São Bento do Sul - RCo Negrinho r- Mafra - Ca-
noinhas e PORTO UNIAO.

'

As 19,30 horas. e
'

Com 'CONEXÕES imediatas para PALMAS -

CLEVELÂNDIAL','PATO BRANCO - FRANCIS
Cº BELTRÃOe CAÇADOR.

PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Camboriú � Itajaí . BLUMENAU .:.... Rio do Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novos
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ -

São Carlos - Palmitos - Mondaí e SSAO MIGUEL
DO OESTE.

'

As 19,00 horas.
,

'

PARA: LAGES passando por São José - Palhoça - Santo
Amaro - Alfredo Wagner.- .Bom Retiro - Bocaí
na do Sul e LAGES.
Às 5,00 -:- 13,JO e 21,00 horas.

PARA: ANITÁPOLIS e SANTA. ROSA DE LIMA passan
do por São José - Palhoça - Santo Amaro - Ran
cho Queimado e ANITÃPOLIS.
Às 15,30 horas, menos aos domingos.

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Estii
do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram -'Viadutos .:... Erechírn e Iraí, no Estado do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA
NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO .

ONIBUS PARA ,: VIAGENS ESPECIAIS E EXcuRSõES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercílio Luz

TELEFONE 3727.

I

" ADVOGADO
,

CPF ÔOI776628\ '"
Edlf(clo Preca XV. 10. end � - Sei. 108

NÓS PAGAMOS.MAIS !,ELO SEU CARRO.

ALVORADA VEICULOS
Comércio de Automóveis em geral
COMPRA-- VENDA -'TROCA
Carros Inteiramente rwisados

End. Rija João Pinto, �1
Fone 4291

Corcel Standart'4 portas Verde Tropical :............ 69
Corcel luxo 4 portas Gelo ; . 69
Volks 1.300 Azul Diamante .....•................. 71

Volks Azul Metálico 68
Volks A�ul Real .. ; ..........•.. ' 68

Volks Verde
'

64
Volks Azul Pastel 66

Kombi Azul Diamante ','
61

�-------------------------------,

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCfLlO LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.
I

"GAR IBALD 'I RA O Ia ,FEfTA "CO M
MUITO AMOR"

I ZYH-60 - 1. 250 Khz -' ondas medias . -r- 240 ms:
, LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA

NOSSA CASA AUTÓMOVEIS
R. Vidal Ramos.41 - Florianópolis

Comércio em geral de automóveis - compra - vendas
.

Troca - Finan'ciamento
Fuck , : ,............ 1 960
Fuck 1962
Fuck .. ' '

',' .. 1 963
Fuck ; ," 1 964
Kornbi ..........:...................: 1 963
OKW Belcar : ..

"
..

"

. . . . .. 1 967
Rural Willys

" ..•.... : : . . . . .. 1 964
ttarnaratv :............................ 1 966

(CPF - (01844209)
,

Pareceres 'e Consultas Jurídicas, '

Q A. SILVEIRA LENZI
, (CPF - (01948329)

,

Advocacia de la. e 2a. Instância - Justiça do Trabalho,
Atendimento ao Interior

Esaitório: Praça'XVde Novembro, 31 - Conj. 362
Telefone' 25 II - Aotian6polis

NOVACAP VEfCULOS
'r-r -

'"

R F(,lvin Ati"',,.,;, h4Q _.

'BANCA ESPECIALIZADA EM,

ASSUNTOS JURíDICOS
ADVOGADOS:
PROF.' HENRIQUE STODIECK
A. H. B.ULCÃO VIANA
ADERBAL G. DA ROSA
AS S U N'T OS: Trabalhistas. Administrativos. Sindical, Previ

denciário, Comercial. Civil e Penal. Pareceres e acompa
nhamento em Instância Superiores.

E N O E R E ç O : Rua Arcipreste Paiva st«. Edifício Praça XV -

,

Conj. 305/306 - Tel. 2246. CPFs: 002.627.499 -

006.64;;.799 - 002.660.869

ADVOGADOS
PROF. WALDEMIRO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROS REGIS
PROF. MARIO cLfMACO DA SILVA
DR� RICARDO MAC'IEL CASCAES
Dlt PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAI$
E TRABALHISTAS.

E�. Jorge Daux - Conj. 4 (Sobreloja)
, Rua dos IIhéus"22 . Fone 43-03
Expediente: das 9',30 às 11,30 e

'das 15 às 17.0Q hpras.
CPFs.: ,083136449,000100491,002671129,
082606219 e 001943529.

Opala cupê especial OK
Corcel cupê luxó 69
Aero willys verde .. ; ' 67
Aero willys creme " : 64
DKWazul .' : 67
Rural willys 64 ADVOGADOS;

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 ,- Fone 217(\

�o centro comercial da cida&,
"

-

MA,RIO HOTEL
'A tradiçio da hospedagem nori�t:loPolitana
.

'Rua Conselheiro Mafra. 26 - Fone 2968
..

"

OSCAR ,PALACE' HOTEL,

,

.

A sua casa pode fic.ar tão bonita como aquela da revista

tte decorações. Basta revesti-la com

MARMOTEX

DR. EVllASIO CAON
OAB:SC 0165 .. CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
,
OAB'SC 2338 - CPF 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. 5

Fones 4515 e 4219
. .

Das 9 às 1 2 e das 14 às 1 7 horas

Sente-se honrado em-hospedá-lo
Apartamentos - Suites- rafio para estacionamento

bar musical
Telefone 3286.'- 3638 - rede interna

, FloÍian6polis - Ilha de Santa Catarina.

. informe·se naH.IDREL, pelo' fone 2.001, Rua Jerônimo

Coelho, 325.

LUX"HOTEL
Seu lar fora do lar

o mais Central, da Capital, do Esta�o
Sala de leitura - todos os quartos eom telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 - Florianópolis,

SWENSON ·PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 ve ículos
COM AQUELE CAF� MATINAL

Rua�antos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

EndereçO Telegráfico SWENSON - Florianópolis
,

Preços espe,ciais para viajan tes

HOTEL BRUGGEMANN
AiOra totalmente remodelado,
70 novos, aptos. e 50 quartos.
Gar.m e eStacionamento para 100 ve'ículos.
Amplo salio de estar com televisão.
Rua Santos Saraiva, no. 300 - ex. P., 0-81 e D-82

'

Fones 6230 e 6665.
Estreito - Florianópolis,

HOTt::L

RaVJ\.L
RUA JOIO, PINTO _, l'ONy. ,ISI .' ' • " ... t. '

,

'LOIIIIANOPOLIS • SANTA CAT""INA ••"4aI"',-'
APARTAMENTOS IUJTEI,

BAR. JARDIM DE JN�ERNO • '8ALl,O DE aJ:OEPCOD
nLIJo", • IAOIO "UVIS"O. CIIuliI."A. AI (ONOI(IO.....
AOUI(IWIN1'O (INTUI. • L"'V"NO"IA;#� "(I!ToelO 'A'� NO,"OII
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_PESCADOS GANCHOS SIA

INDUSTRIA E COMÉRCIO "PEGAN"
C.G.C.(mf) No. 82.617.838

AVI SO

_

C());Tjunicamo.s aos senhores acionistas que se acham à disPo.�i-
çao, em s'I:Iq sede social, em Canto. dos Ganchos, município. de Gov,

Ce�so. Ram� os documentos a que se refere o. art. 99, do. Decreto.

.Lel No, 2.f47, relativos ao. exercício. social encerrado. em 30 de
Junho. de 1972.

[

ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

,,�
ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DOS SERVICOS SOCIAIS
INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA - IPESC

I A V I S O
AVI SO

CONVOCAÇÃO
Fica.� co.nvo.c.ado.s os senhores acionistas, �ara a asembléia ge

raI. ordinária, a realizar-se no. endereço supracitado, às 9 (nove) horas
do. �Ia 30 de aqosto do. corrente ano, para deliberarem sobre o.

seguinte:
a) - Exame, discussão. e votação do. Balanço. Geral, Demonstra

ção. da co.�ta lucros e perdas, relatório. da diretoria e parecer do.
consel ho fiscal, relativos ao. exercido. findo. em 30 de junho. d�
1972;

,

.

b) � EI:ição. dos membros efetivos e suplentes do. Conselho
Piscal e fixação de seus honorários, bem corno da Diretoria:

c) - Outros assuntos de interesse da sociedade,
'

Gov. Celso. Hamos, 03 de aqosto de 1972.

o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA

SECRETARI.A DOS TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA

CATARINA, comunica aos interessados que se acha aberta a

TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No, 20/72, para a execução. das
obras de calçamento. a paralelepípedo.s na estrada SC-32 trecho.

Jcinville - Vila Nova,
.

As propostas serão. recebidas até às 15,00 horas do. dia 24 de

Aqosto de 1972, no. Protocolo Geral do. DE RSC., sito. à rua TEmente
Silveira - Edifício. das Diretorias - 70.. andar, em Florianópolis. •

local em que está afixado. o. referido. Edital, no. hall de entrada, e

onde serão. obtidos cópias do. mesmo. e todos os esclarecimentos
necessários,

DE.RSC., em Florianópoüs.S de Aqosto d� 1972.

Eng. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do. DE RSC.

O Diretor do. Departamento. de Administração. Geral do.

I nsti tuto de Previdência do. Estado. de Santa Catarina, de

ordem do. Sr. Presidente, torna púbtico, para conhecimento

d o s l n ter e ss a do s, que receberá propostas de Firmas

habilitadas preliminarmente, nos termos do. Decreto. Lei no,

200, e Decreto. N:GE-15 - 12 69 - 8.755, até as 17,00

horas do. dia 20 de aqosto do. corrente ano, para aquisição. de

Uma Máquina Impressora Off-set elétrica 220 Vs. para

impressão. com papel tamanho. of ício e Uma Máquina para

confecção de placas (matriz) para a impressora acima, elétrica

220 Vs.

O Edital encontra-se afixado. no. hall de entrada do. Edifício.

do. I nstituto de Previdência do. Estado. de Santa Catarina,

onde serão. prestados esclarecimentos necessários.'

Florianópofis, 01 de aqosto de 1972

Juarez Fonseca de Medeiros

Diretor de Administracão.

Dr. Milton Fett

DIRETOR-PRESIDENTE
Murilo. Ro.drigues

DIRETOR

�------J�U�TZ�O�Ó�E�D-I-R�E-IT�b�'�'b-A-"-------
2a. VARA CfVEL DE FLORIANOPOLlS

EDITAL DE LEILÃO
ti
'I

!
DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

TOMADA DE PREÇOS No. 72/599

A V I S O

O DOUTOR VOLNEI IVO CAR
LlN 20.. Juiz Substituto. da 'la. Circunscri
ção. Judiciária, no. exerclcio-pleno do. Car
go. de Juiz de Direito. da 2a. Vara Cível da
Comarca de Horlanôpolís, Estado. de San- ,

ta Catarina, na forma da Lei
FAZ S�ER -. aos que o. presente' edital de Leilão. virem -ou dele

éo.nh,:clmento. tiverem que, no. dia 15 de agosto às 10 h\
IPo.rt��o. do.sauditóri?s deste Juizo levará a público, pregão. d:���d�
e 1�llao., a quem-mals-der e" o. maior lance oferecer, sobre 0.' bem
abaixo descrito, penhorado. a FARMACAP e CIA LTDA
de 'A

-

E
.

• ., nos autos
, çao _xecutlva no, 5610, que lhe move BERLlMED - PRODU-

�OS OUIMI.COS �AR'MACEUTICOS E BIOLÓGICOS LTDA_
Uma máquína reçistradora, elétrica, marca Natlonal NCR

�91920071 - 72215, em bom estado. de conservaçâo
"

que fo.í ;�:
Iiada em Cr$ 1.50?,00.' E, pra que chegue ao. co.nheci�ento. de to.
do.s mando.u ex�edlr o. presente edital, que será afixado. no. lo.cal de

co.stum� e pu�llcado. na fo.rma da lei. Dado. e passado. nesta cidade

�e Flo.nan�po.lis, Estado. de Santa Catarina, aos dez dias do. mês de

JUlh� �e mil no.vecento.S e setenta e do.is_ Eu, JAIR JOS� BORBA
Escnvao. o. subscrevo..

'

,

JUIZ DE DIREITO EM EXERCICIO

Magn Ifica residência toda .constru.íoa em rn aíeira tratada, canela'
escama, amplo. living, três quartos co.m armário.s em h;1tido.s, copa-
cozinha, sala detv e banheiro. .

" •

Lavanderia e depósito,' dois jardins, churrasqueira, árvores fr'utí
feras, hortas, água abundante com abastecimento. por gravidade.

"

Granja de 100m2 com capacidade para 1.000 eves, dotada de"

equ ipamento auto.ll'ltltico..
Lo.cal privilegiado, campo. e praia, norte da Ilha 15 minuto.s do.

centro., próprio. para pesso.6s de fino. go.sto. o.U apo.sentado.s eie vida

mansa. ,,' ..

Vende-se, tro.ca-se, po.denddféntrar no. negócio. terreno. e casa ria

cidade.ou carro..

I nfo.rmações co.m Gilberto., fo.ne 4271, no. ho.rário. co.merci aI.

l:
f

. CASA DE' CAMPO E PRAIA

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de

f ir rnas habilitadas preliminarmente, nos termos do. Decreto.

GE-15/12/69-8.755, até às 15 horas do. dia 23 de Aqosto de L972,
para o. fornecimento 'de Máquinas de Escritório. destinadas ao.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS.

O Edital enco.ntra-se afixado. na sede do. Departamento. Central de

Co.�pras, à Avenida Mauro. Ramo.s no.. 212, Flo.rianópo.lis, o.nde

serao. prestado.s o.S esclareclmento.s necessário.s e fo.rnecidas cópias de

Edital.
'

Flo.rianópolis, 04 de Ago.sto. de 1972.
JOÃO JORGE DE LIMA

Direto.r Geral

VEI\rDE-SE
Um lote de terra em Balneário. Carnboriú à rua 1950 esq. com

',Avenida do. Estado. O preço. é barbada mesm�.
Tratar com Sardá na Redação. deste .Jornat às 9 ou 17 horas,

AGRADECIMENTO E MISSA DE 70. DIA

ATENÇÃO
IA ANDER S/A, comunica aos senhores interessados que "a partir,
idesta data está fornecendo gelo., bem corno, armazenamento. de

ipe scado conqelado, além de comprar sardinha em ,qualquer

'quantidade.
'

ANDER'S.A. - IND. E COMIORCI0 DE PESCADO.

Br . ..JºJ S/N - Serraria - S.
__ José

A família de
OSVALDO ClIMACO,

agradece sensibilizada a todos que confortaram no. doloroso transe

por que passou :e convida seus parentes e amiqos para assistirem a

'missa de 70.. dia, a realizar-se no. dia 7, segunda-feira, na Igreja do.

Sen hor Bom Jesus dos Passos, às 19 horas. '

Por mais este ato. de leligião. e amizade agradece antecipada
,

mente.

ADMITIMOS CORRETORES
\

Of er e ce mo s co rnlssões é gratificações. Mais -treinamento.,
excelentes condições de trabalho. e po.ssibilidades de proqresso.
Tratar com o. Sr. Paulo. I"erítz na I mobiliária Estreito, à rua José

Candido da Silva no. 705, iio. horário comerciat.
"

,BAIRRO DE FÁTIMA R E C
EDITAL DE CONVOCACÃO

O SR. PRESIDENTE DO CONSELHÓ DELIBERATIVO

CONVOCA TODOS OS CONSELHEIROS PARA UMA REUNIÃO

DO CONSELHO DIA 27 ÀS 10 HORAS.

ORDEM oo DIA

ELEiÇÃO DO C/FISCAL
DIRETORIA EXECUTIVA

HO�OLOGAÇÃO '

FLORIANÓPOLIS 4 DE AGOSTO DE 1972

ARILTON VIEIRA

PRESIDENTE DO C/ DELIBERATIVO

ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS,
DEPARTAlvIENTO DE ESTRADAS,DE RODAGEM

,

A V I S 0_
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SE

CRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARI

NA, co.munica ao.s interessado.s que se acha aberta a TOMADA DE'
,PREÇOS - EDITAL No.. 19/72, para a execução. das o.bras de calça
mento. a paralelepípedo.s na estrada Jo.inville-Pirabeiraba.

As pro.postas serão. recebidas até às 15,00 ho.ras do dia 22 d�
ago.sto. de 1972, no. Pro.to.co.lo. Geral do. DERSC., sito. à rua Tenente

Silveira - Edifício ,das Direto.rias - 70.. ilOdar, Florianópolis, lo.cal

em que está afixado. 0., referido. Edital, no. hall de entrada, ao.nde

serão. o.btidas cópias do. mesmo. e to.do.s o.S esélarecimento.s necessá-

rio.S:
DE RSC., em Flo.rianópolis, 3 de ago.sto. de 1972

Eng. Civil Emani Abreu Santa Ritta
-

Direto.r Geral do. DE R/SC

ALlJGA-SE RESIDENCIA

Aluga-se uma residê"ncia co.m 3 quarto.s, 2 salas, banheiro.,

dependência de empregada e garagem, sita à r. Bocaiúva, 166.

Tratar pelo fone 2996 o.U r, Bocaiúva, 201.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Fo.i perdido o. Certificado. de Pro.priedade da mo.to.neta marca

iLAMBRETA, ano. 1962, Placa 0273, cor amarela, mo.to.r No..

L5B1 X60340, perten"cente ao Sr. Benigno. Bo.rba.

Jo.inville, 04 de ago.sto. de 1972.

DECLARAÇÃO
JULIO GAIDZINSKI S/A IND. e COM., tendo. extraviado. o.S

do.cumento.s de seu veIculo. marca Aero. Willys, mo.to.r no..

B-�079.850, de Co.r" Cinza, ano. de fabricação. 1969, uso. particular ..

�"que o. referido. vetculo. enco.ntrava-se em BAIXA.

VENDO TELEFONE NO ESTREITO

Tratar Rua Do.rval Melquiades de So.uza, Edifício. Tânia Mara -

Apto..l04.

QUARTOALIjGA�SE

,Aluga-se quarto. em casa de famflia. Tratar à R. Clemente Ro.vere,

48,

ALU�A-SE

'Um apartamento. co.m dois quarto.s, situado. à Rua Crispim-Mira,

43" po.nto. excelente da Cidade. Tratar nolo.cal.

CASA VENDE-SE: ,

"Avenida Mauro. Ramo.s 198 c/l60 m2 em terreno. de 375 m2

contendo. amplo. living, sala de jantar, co.pa em L, co.zinha Co.m

azulejo. ate o. teto., 3 do.rmitório.s 5m/4m, 2 banheiro.s co.mpleto.s.

,Garagem para 4 carro.s ,e estacio.namento. para mais 2. No.s fundo.s

\dependências completas para empregada, lavanderia e depósito..
ITratar na mesma.

APARTAMENTOS
AlugalTHe dois apartamentos; situados à rua Duarte Schutel No.. 32�
,com sala, dois quartos, cozinha, banho e área de serviços. Tratar à

rua Des. Urbano Sales no, 37, f?�e 2981.
{

APARTAMENTÓ ALUGA-SE

ALUGA-SE UM APARTAMENTO À RUA SILVA JARDIM No..

202, PRAINHA.
TRATAR AO LADO. .:;-,

CARTE I RA EXTRAVIADA
Fo.i perdida a Carteira Nacio.nal de' Habilitação pertencente ao. sr.

Alcldio. Becker.

DOCUMENTOS PERDIDOS

Fo.i perdido. o. Certificado. de Pro.priedade do. Veículo. Marca

Vo.lkswagen, ano. 1972, co.r Azul Turquesa, Placas AA-3726, e' a

Carteira Nacional de 'Habilitação. pertencente ao sr. Jo.sé Leo.po.ldo.
Schitz.

DOCUMENTO EXTRAVIADO

Declaro. que extraviei ala. via do. Cadastro. Geral de Co.ntribuintes

do. Ministério. da Fazenda de ,no.. 86187895/001 da' firmtJ
ARNOLDO SEIDLE R, estabelecida na Estrada Geral no. município
de Angelina �C.

'

Angelina, 04 de ago.sto. de 1972
, Arno.ldo. Seidler

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Fo.i perdido. o. Certificado. de Pro.priedade do. verc�'lo. marca

SAAB Scania, co.r Laranja, ano. 1972, Mo.to.r No.. 121.081, Chassis
9565, pertencente ao. Sr. Rubens Alves.

,
'

DOCUMÉNTOSPERDIDOS
Fo.i perdido. o. Certificado. de Pro.prjedade do. veículo. marca

DKW, ano 1958, cor Vermelho e Branco., Placas' PF-0163,
•

e a

Carteira Nacio.nal de �abilitação. pertencente ao. sr. Edio. Jo.ão.
Valcanaia.

CARTEIRA EXTRAVIADA ,i
t

Fo.i extrà�,iada a Carteira de Habilitação. catego.ria profissio.nal,
pertence,hte ao. Sr. Jo.sé Francisco. Vieira.

==========--------------------�----
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CarmemMiranda

·apequenà notável

1 - Há 17 anos, morria nos Estados Unidos,
durante a gravação de um programa de TV com o

comediante Jimmy Durant, a "pequena notável",
cognome com o qual Carmem Miranda permaneceu
na admiração dos brasileiros.

o ESTADO - 05 de-Agosto de 1972

2 - Ha:dez anos, no mesmo dia Sede agosto,
Marilyn Monroe era encontrada morta no seu leito

solitário, em Hollywood. Estava nua, tão nua

quanto no dia .em que, precisando de dinheiro,
posou para um calendário que ii transportou para a

fama. Carmem e a irmãAurora, no inicio da carreira

Capa do long play do filme Romance

Carioca (Nancy Coes to Rio) Carmem ao lado de Edward C, Robinson, no Chez Paree, em Chicago, onde trabalhouMickey Rooney imita Carmem em Ca ouros na Broadway
conta de carmen Miranda e Wallace

Beery; um páreo duro para o velho Wa

llace, convenhamos, pois além de en
t trar na rumba pelo braço de Carmen, é
'bem possível que o "bruto decoração

. mole" de tantos filmes seja levado até

a cantar.

ao tempo em que ainda estava lígaoa
aos estudios da Fox, apareceu corrio

apresentadora no trailer do filme Bru-

.mas, com JeanGabín e Ida Lupino.
Nunca uma grande atriz, mas sem

dúvida, uma grande artista de espetá
culos musicais, Carmen Miranda mar

cou sua passagem pelos E.E.U.U. com

sucesso, não só no cinema, como tam

bém em grande número de apresenta
ções (\0 vivo, em casas de espetáculo.
Constou certa vez que Carmen casaria

com Aloysio de Oliveira, que fora

componente do Bando da Lua, e tor

nou-se famoso com as narrações perso
nalíssimas dos filmes de Walt Disney
no Brasil; houve rumores também a

respeito de Cesar Romero e Geroge
Sanders, mas o que finalmente ocorreu

foi que -casou mesmo com David

Sebastan, produtor do filme Copacaba
na, em que atuou. A artista continua

no coração e na memória de grande
número de brasileiros; seria um fato
merecedor de nota 10, se as produto
ras, Fox/United/Metro e Paramount,
ou quem tenha seus filmes atualmente,
os relançasse em alto estilo, dando

chance a muita gente, para um reen

contro com a "Pequena Notável". O
cinema aimda é a única forma compro
vada de "ressureição total".

Como no 'cinema, voltemos em cor-

, te e' flash back, às origens de Carmen

Miranda. Chamava-se realmente Maria

do Carmo da Cunha e nasceu em Por
tugal a 9 de fevereiro de 1914, tendo
vindo para o Brasil, com a idade de 2

anos. O primeiro contato de Carmen

'com cinema, no Brasil,' deu-se em

1933.

Em correspondência que nos enviou,
o Sr. Tonson Laviola, nosso leitor em,
Brasília, lembra-nos ele que, hoje, dia
·5 dé agosto, fazem exatamente 17 a�

'�
,

nos que faleceu a' figura musical e dan

çante de Carmen
-

Miranda. Lamentan
do o esquecimento em que se encontra

o nome da querida artista brasileira,
destaca o Sr. Tonson Laviola em certo

trecho de sua carta, cuja gentileza agra
decemos: "Por ironia do destino, o re

nome internacional de Carmen é mais
respeitado no exterior do que em sua

, � .pãtría querida; lá, existem cópias de
todos os seus filmes em Hollywood,
que são exibidos até nos dias atuais e

com sucesso. Em nossa terra, não exis

tem uma só cópia de seus filmes feitos

no cinema americano". Carmen Miran

da, fora de qualquer dúvida, foi a mais
completa embaixatriz musical que já
teve o Brasil em qualquer época: : ua

folha de serviço prestados, no' sentido
.

de promover o Brasil e a música brasi

leira no exterior é inestimável; sornen- ,

te aqueles excessivamente puristas, po
derão afirmar o contrário. Nesta épo
ca, em que as artes se voltam para a

nostalgia, como veículo de comunica

ção, seriamedida das mais acertadas, a
reedição dos filmes de Carmen JY1lIaIl

da, para ,satisfação de velhos e moços.

Behind), Quatro' Moças num Jeep
(Four Jills in a Jeep), Serenata Boêmia

(Greenwich Village), Alegria Rapazes
'(Somentlting for the Bóysj'Sonhos de
Estrela (Doll Face), Se Eu Fosse Feliz

(IfI'fi Luckv). Desligando-se �� Fox!

Custodio Mesquita, O Bando da Lua e

a mui joven Dircinha Batista. No ano

seguinte, C?gl história de dois ótimos

compositores populares, João 'de'Barro
e Alberto Ribeiro, viria um dos melho-

.

-res representantes do gênero, Alô, Alô,
Carnaval, com algumas piadas engraça
das e autenticamente cariocas". Os fil
mes de Carmen Miranda no Brasil, fo
ram:'

;aplj.Í'ec�� em filme da'United, intitula-
'

do Copacabanà, onde apareceu ao lado, A Date with Judy (no Brasil cha-
de Grouchho Marx. l

mou-se O Príncipe Encantado) será fil-
.

. mado em Technicolor, e será, pelo me
M �Em' edição de 9.3 .48, a revista"A I

nos, um espetáculo para os olhos e ou

Cena Muda" especialmente em cinema, vidos, alegre e engraçado, além de uma
� hoje desaparecida, publicava nota espe- renda infalível no Brasil,' cujo povo
cial, enviada pelo seu correspondente nunca deixa de comparecer, quando se

em Hollywood, Luis Serrano, com a trata de prestigiar seus grandes ídolos,
manchete: CARMEN MIRANDA NA cuja lista é encabeçada por Carmen Mi
METRO, com o seguinte texto "Car- ranua. l.,anUtll <1_P<11\;;l,;o;;U ainda em ou

men Miranda, a nossa querida boms- tro filme da Metro, que foi Romance
hell" dos ianques está fazendo o seu Carioca (Nancy Goes to Rio) ao lado
primeiro filme na MetroGoldwyn May- de Ann Sothern, Jane Powell e Danny
er. E, ao que parece, firmará mesmo, Scholl.
contrato com Luis, B. Mayer, provavel
mente por 5 anos, para 2 películas
anuais. Será mais uma atração para os

musicais coloridos dos estúdios do Le

ão, embora nada haja de defmitivo. É
um filme sobre a mocidade, ondeapa-
recem Jane Powell, Robert Stack e Eli
zabeth Taylor.

\
.

I

Alex Viany, em seu livro "Introdu

ção ao Cinema Brasileiro", diz textual
.

mente "No mesmo ano (1933) apro
veitando cenas do carnaval' carioca e

-filmando especialmente algumas cenas
com o comediante Palitos, no papel de
Rei Momo, a Cinédia inaugurava, de
uma vez por todas, o cíclornusicarna
valesco com A Voz do Carnaval, em

que Carmen Miranda fazia sua estréia
no cinema.

1935 Alô, Alô, Brasil e Estudantes
1936 Alô, Alô" Carnaval
1939 Banana da Terra
1940 Laranja da China

.

.

,

Foi ainda em 1940 que teve seu pri
meiro contacto com o

\
cinema de

Hollywood, estreiando, ao lado Don
Ameche e Betty Grable em Serenata

Tropical {Down Argentine Way), se

guindo-se Uma Noite no Rio (That
Night in Rio) com Don Ameche e Ali
ce Faye. Ainda ao lado de Alice Faye
esteve ,com John Payne em Aconteceu
em Havana (Weekend em Havana).

.

Ao que estamos mrormados, sua úl
tima participação, foi em filme ao tem

po da dupla Dean Martin-Jerry Lewis,
chamado'Morrendo de Medo'(Sca��d '

Stiff) de 1953.

Daí por diante, pode-se dizer que
não houve um ano sem o seu filme de
Carnaval. Logo, em 1935, Carmen Mi
randa firmava-se como estrela em Alô,
Alô, Brasil.iao lado de sua irmã Aurora.
Miranda e de outros nomes populares
do rádio e do teatro, como Francisco

.Alves, Mesquitinha, Mário Reis, Almí
rante, Ari Barroso. rsarbosa Junior,

Esses 3 filmes foram prqduções da
20 the Century Fox, onde fez ainda os

seguintes: Minha Secretária Brasileira

(Springirne in the Rockies), Entre a

Loura e a Morena (The Girl he left

Uma curiosidade relacionada com a

participação de Carmen Miranda em

filmes americanos, que dificilmente
será encontrada em Biografias oficiais:

Xavier Cugat entra com sua música

quente e vibrante, ficando o resto, por

constitui-se em um grande
frac�;so.

meiro divórcio: Di Maggio,
mconrormado com as fo
tos em que a mulher apare
cia sobre um exaustor de

subway, com as saias le

vantadas, deu fim ao casa

mente,

MarilynMonroe
" ,

.

\
-

,,·a notávelatriz
Suas relações com a in

dústria cinematográfica, a

partir daí, foram ficando
tensas. Marilyn' foi carim
bada como irresponsável
'pelos chefões da FOX. À
medida que sua carreira fe
necia, o casamento com

Miller já desfeito, a vida

pessoal de Marilyn tam
bém se complicava. Os co

lunistas apontavam: um ro

mance seu com um alto fi
gurão do governo - seria

Bobby Kennedy -'-, amor

esse não correspondido na

intensidade' exigida por
ela. Sobre isso; Marilyn vi
ciara-se em soníferos e só
dormia sob sua ação.

Na madf'\lgada de 5 de

agosto de 1962, o telefo
nema que aparentemente
pretendeu dar ficou. sem
resposta. Naquela manhã,
seu médico a encontrou

morta, com um vidro vazio
de comprimidos ao lado.
Sobre o leito, Marilyn jazia
nua, tão nua quanto a Nor
ma Jean Baker que 17
anos antes havia posado
para um calendário por 35
dólares.

Pouco tempo depois,
Marilyn fazia um casamen

to ainda mais retumbante
do, que o primeiro. Desta

I

vez tratava-se do maior

dramaturgo americano, o

sisudo Arthur Miller. Para

.lelamente, no cinema, sua
.

carreira' chegava ao auge,
tanto do ponto de vista

popular quanto' artístico:
Billy Wilder realizava, com
ela, Jack Lemonn e Tony
Curtis uma das obras pri
mas da comédia cimatográ
fica, "Quanto Mais Quente
Melhor".

Há precisamente 10

anos, era encontrada mor

ta em sua luxuosa mansão
de Hollywood aquela que
tinha sido a maior atriz da
década - entendido o ter

'mo na acepção que lhe da
va o complexo econômico.
-cinematográfico america-
no.

.

Marilyn Monroe não

morreu no auge da carrei

ra, antes, talvez, no que
fosse' o início do seu ocaso

- mas, em todo o mundo,
não houve quem não sein

terrogasse a respeito de

que tipo de máquina era

essa de Hollywood, que es

magava até os seus mais ca

ros ídolos.
Norma Jean, este Q no

me verdadeiro de Marilyn,
-a partir do momento em

que conheceu o sucesso,
nunca mais o abandonou.

Desde o pequeno papel em
"O Segredo das Jóias", sua
bela figura esteve sempre
em ascensão, quer no pla
no artístico, quer no plano
pessoal.
cm 1':154, Marilyn casa

va com Joe di Maggio, na
época o atleta mais famoso
dos Estados Unidos - uma

espécie de Pelé do ba
seball. Logo em seguida,
uma de suas possíveis frus
trações caia por terra: de-'

pois de fazer o papel da
mulher bonita, mas imbe
cil, em quase todos os fil
mesaté ali, Marilyn ganha
va os aplausos de toda a

crítica como' comediante,
ao protagonizar "O Pecado
Mora ao Lado" de Billy
Wilder.

A sequência à esquerda, do filme "V Pecado
mora ao lado ", apressou o divórcio de Marilyn
do jogador de baseball Joe diMaggio.

Depois disso, Marilyn
foi-se apagando. O seu pe
núltimo filme chegou ao

fim da rodagem depois de
milhares de dificuldades.
Apesar de dirigido por
John Huston, e tendo co

mo intérpretes Clark Gable
e Montgomery Clift, além
de ter sido escrito pelo ma

rido, "Os Desajustados"

.-

Este filme, no entanto,
também lhe valeu o pri-
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vitupérios: "Também, a vida que levava! Era pampeiro
toda noite!"
Do meu modesto caixão não poderia deixar de sorrir

aqueletétrieo sorriso de que fala Baudelaire.
E ao cair da tarde de um domingo ensolarado e alegre,

partiria rumo. à última morada, envolto em lírios
.. brancos, imaculados. Um plácido sorriso desfraldaria no

meu rosto a alegria de haver morrido. Antes, no velório,
aquela suave menininha choraria muito, para minha

.

surpresa de defunto, pois em vida sequer merecera um

olhar mais profundo (e avidamente esperado). Agora é
tarde. Talvez a reencontre numa futura encarnação.

"Descansou". Diriam as carpideiras profissionais e os

abutres de velório; E nunca teriam tanta razão. Descansei
de estar sempre com o nariz trancado, respirando por.
uma só fornalha. Descansei de sentir tanta dor de cabeça,

rr

Os resfriados resolveram aportar em mim Sou o

único mortal que não posso degustar uma "Skol" gelada.
O cruel espelho meu tem me devolvido uma imagem de
mau tempo: trovoadas na garganta, chuvas esparsas no

nariz e nuvens carregadas na cuca. Minhas orelhas estão

afogueadas pela febre e as faces, ao contrário, são

espectrais, quase translúcidas, pálidas como nádegas de

anjo.
Sou a esquálida e caquética figura de um doente em

recuperação no "Pavilhão Josephina.Boiteux", Visto um

pijama listrado como fazenda de colchão, comprada na

liquidação da "Rainha dos Retalhos". Leio os poetas
malditos: Baudelaire, Verlaine e Rimbaud. Releio Kafka,
e tenho certeza que não me amofinaria em

metamorfosear-me num baratão flácido e viscoso,
contanto que estivesse absolvido dos estigmas da gripe.

Resfriado

:E

:c

Envolto num clima assim mórbido e depressivo, até os

poemas que leio evocam lápides enregeladas de um

cemitério, ou a putrefata beleza contida no sorriso de
um cadáver insepulto. Sinto uma vontade irresistível de'
transportar-me de vez para o outro mundo e descobrir
afinal os sortilégios, a face oculta do além.

Entre uma e outra dispnéia, penso como seria bom 'se
tivesse olheiras profundas e fosse um daqueles poetas
malditos, dignos representantes do "mal do século ':
Assim não precisaria sofrer por muito tempo nesta atroz
vida de constipado.

,

Teria morrido aos vinte e um anos e ao' meu enterro

estariam presentes inconsolâveis menininhas, enxugando
lágrimas furtivas num lencinho azulou cor-de-rosa.
Velhas matronas e falsas carpideiras lamentariam: "Tão
'moço, coitado." E não faltariam más línguas e

garganta e ouvido, e de ouvir a minha tosse e a minha
.

rouquidão. De tossir nas horas impróprias e de comer

uma comida sem gosto.
Descansei de tomar tanto cacareco: Cafiaspirina,

Melagrião, Cepacol, Clistin, Privina, Perviran, Fonergin e

Melhorai, Melhoral, que é melhor e não faz mal. Mas.
bem também não faz.

Agora tudo passou. Estou morto e feliz. Respiro no

campo santo D suave aroma das rosas, margaridas e

dálias.

Aos amigos, mando lembranças; aos credores, deixo
dívidas. Às mulheres, um abraço; aos "cadáveres", uma.

pernacchia.
'

Atchim:

Sérgio da C08ta Bam08

Cinema
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TOGNAZZI e as 3 irmãs, 'LO filme de Alberto Latuda,
Venha Tomar um Café Conosco

VENHA TOMAR UM CAFE CONOSCO (Venga a

Prendere II Caffé da noi) de Alberto Latuada. No papel
de solteirão e metódico funcionário Emereziano

Paronzini, Ugo Tognazi compõe o que talvez seja o tipo
mais perfeito' de sua fértil carreira, mas é uma surpresa
menor do que a do diretor Alberto Latuada. O cineasta
de O Capote e O Moinho do PÓ parece querer sair de
uma longa e indecisa fase, buscando o caminho da
comédia grotesca. O filme é uma patética e divertida

aventura,' não ,apenas de Tognazzi, mas também de

Angela Goodwin, Francesca Romana Coluzzi e Milena

Vukotic, que são as 3 inocentes irmãs, de cuja crônica

virgindade. e reprimida sexualidade, o funcionário
Paronzini vai se ocupar, trazendo o antídoto
confortador. O filme é considerado um dos melhores da
última safra de comédias italianas, recolocando em

órbita o prestígio de Alberto Latuada, Eastmancolor -

Censura 18 anos - Cine São José: 3-7,45-9,4$ horas.
IMPÉRIO DA VINGANÇA (Taggarrt) western

americano, em reapresentação, com Tony Young, Danu .

Duryea e Elsa Cardenas. Technicolor - Censura 10

anos.Cine Ritz: 5-7,45-9,45 horas.
A HONRA DO DR. GANNON (Operation Heartbeat)

de Boris Segal. Melodrama desenrolado dentro de um

grande hospital, narrando as relações de um médico com

seus colegas e pacientes. Apresentação de um novo ator,
Richard Bradford, ao lado veteranos, como Edward G.

Robinson e Kim Stanley. Metrocolor. Censura 18 anos.

Cine Coral: 3-8-10horas.

Programa duplo: A CASA QUE PINGAVA SANGUE

(The House that Dripped Blood) de Peter Duffel, com
Christopher Lee e Peter Cushing. Technicolor, O SOL
POR TESTEMUNHA (plein Soleil) de René Clement,
com Alain Delon e Marie Laforet. Eastmancolor -

Censura 18 anos. Cine Roxy: 2 e 8 horas.
MORTE EM VENEZA (Death in Venice) Inspirado

filme de Luchino Visconti, em torno de solidão e da

beleza. Um desempenho excepcional do ator Dirk

Bogarde, seguido de Silvana Mangano e Bjorne
. Andressen. Panavision/Technicolor. Cine Jalisco: 8
horas.

A CASA QUE PINGAVA SANGUE(The House that

dripped Blood) de Peter Duffel, com Christopher Lee e

Peter Cushing. Technícolor. Censura 18 anos. Cine

Glória: 5-7,30-9,30 horas.
UM HOMEM CHAMADO SABATA, com Anthony

Stefen e Peter Lee Lawrence. Western italiano em

Eastmancolor. Censura 14 anos. Cine Rajá: 8 horas.
UMA VERDADEIRA HISTÓRIA DE AMOR, filme

nacional com Francisco Di Franco, Marlene França.
Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine São Luiz: 8 horas.

D
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PROÇRAMAÇÃO TV CULTURA
SÁBADO

TV E - 13:00; O Gordo e o Magro - 14:00; Os
'Monstros - 14:30; Durango Kid - 15:00; Circo sem

Fronteiras - 16:00; Viagem ao Fundo do Mar - 17:00;
Signo da Esperança - 18:00; Pie e Nic - 18:40; Na
Idade do Lobo .:_ 18:45;Bola em Jogo - 19:25; Câmera
6 - 19:30; Bel-Ami - 19,45; Você Paga o Show -

20:30; O Homem de Virgínia - 22:30; Clássicos do
Cinema - 24:00.

lJiseo.�

Gary Crimes e Jennifer O'Neil: "Sumtner of42"

"Houve uma vez um Verão"
O "Oscar" da melhor trilha sonora de 72 coube ao

maestro francês Michell Legrand, pela música de fundo
do filme "Summer of 42" (Houve uma vez um verão), já
lançado pelá Continental em disco LP.

"No verão de 1942 o mundo estava em guerra, mas

para os muito jovens nos Estados Unidos ela permaneceu
algo distante e heróica. A vida parecia simples, menos
complexa, mais definida. Para rapazes americanos muito

jovens, vestir um uniforme, o conflito explodindo lá

fora, não estabelecia confusões nem dúvidas. Nós éramos
,

os rapazes bons e eles eram os maus.

Foi o último verão da adolescência americana, e de
uma inocência que foi perdida para sempre na estrutura

da vida americana. E para Herrnie, foi também o último
verão de inocência e juventude. Com aço em seu cotação

Folclore

O ano do sesquicentenário da Independência deu

ensejo para que fossem lançados várias séries de selos

comemorativos, entre eles os de motivos folclóricos.

Sugestões foram apresentadas neste sentido ao

Diretor Geral dos Correios e telégrafos nos anos

anteriores, sem contudo medrar resultados.
Na administração atual o Ministro das Comunicações

deu melhor acolhida formulada pela Comissão Nacionai
de Folclore, e o nosso .companheíro da Comissão

Catarinense, Ayres Gevaerd, filatelista de Brusque,
também enviou ao mesmo Ministério, em fíns de 1971,
idêntica sugestão, dando como motivo entre .outros as

rendas da Ilha de Santa Catarina. Da repartição
competente recebeu expediente nesse sentido, cuja cópia'
encontra-se arquivada na Comissão Catarinense de

Folclore.
Finalmente no dia 6, comemorativamente ao mês do

folclore, cuja data nacional transcorre à 22, serão

'lançada as primeiras séries desses selos, festivamente
comemorada com a participação de grupos folclóricos de
vários Estados. Santa Catarina estará presente com o seu

tradicional Boi de Mamão.
É uma série de cinco selos nos valores de quarenta,

sessenta, setenta e cinco centavos, um cruzeiro e quinze,
e um cruzeiro e trinta centavos, cujas gr�vuras
representam motivos da Dança Gaúcha, Capoeira da

Bahia, Cerâmica Carajá, Carranca do São Francisco, e o

Bumba Meu Boi do Nordeste.

.

No lançamento festivo pela Empresa Brasileira dos

C orreios e Telégrafos, estarão se ápresentando na

Guanabara grupos folclóricos de várias regiões do Brasil,
entre eles-o nosso Boi de Mamão.

.

O interesse na apresentação do Boi de Mamão

Catarinense, deve-se a senhora Auta Barreto Rojas
Phêbo, assessora Filatélica da Empresa, que visitanto

Florianópolis, foi despertada pelas figuras do nosso Boi'

que decora o Jardim da Praça 15, trabalho do artista

plástico Hassis, na administração do Prefeito Gal. Vieira

da Rosa. Desejando transmitir este aspecto da nossa

cultura de tradição popular, a Sra. Auta incluiu entre ,as
atrações do lançamento dos selos folclóricos o auto da

nossa dança do Boi, visto a mesma estar vinculada ao

Bumba Meu Boi do Nordeste.

Possibilitando essa apresentação colaboraram, o

Departamento de Turismo da Prefeitu�a de Fpolis, a

Secretaria do Governo do Estado, a Agência da Empresa
dos Correios de Fpolis, na pessoa do seu Diretor Sr..
Aluísio Ribeiro, e a Comissão Catarinense de Folclore.

e areia nos calções, ele assentou lã nas dunas da ilha com

seu melhor amigo, Oscy, e seu segundo melhor amigo,
Benjie, apavorado e maravilhado ante a bela mulher que
ficou eternamente gravada nas camadas de sua memória.
Vinte e nove anos depois, Hermie era capaz de lembrar:

"E nada, desse primeiro dia em que eu a vi, nada que
tem acontecido para mim desde então, tem sido tão

. assustador e tão confuso. Nenhuma pessoa que conheci
fez com que me sentisse mais seguro e mais inseguro,
mais importante menos sígníficante."

"A vida é caracterizada por pequenas idas e vindas. E de

todas as coisas que guardamos conosco, há sempre algo
que deixamos para trás. No Verão de 42 nós invadimos a

Estação Guarda Costa quatro vezes. Nós vimos cinco

fílmes e tivemos nove dias de chuva. Benjie quebrou seu

relógio; Oscy abandonou a harmônica. E, de uma forma
muito especial, eu perdi Hermie para sempre."

,

Nosso eterno agradecimento a MICHEL LEÇRAND .

Por estar lá, por ser Michel, pqr ser parte de "Verão de

42". - as) Roberto Mulligan e Richard A. Roth.
Palavras de Mulligan e Roth, os produtores, ilustram a

contra capa do álbum que apresenta a trilha sonora

original de "VERÃO DE 42 (Summer of42), composta
e conduzida pelo extraordinário MICHEL LEGRAND. A

super-produção, que conta em seu elenco com Jennifer
O'Neil e Gary Grimes, é sucesso de bilheteria nos

Estados Unidos, e já está em exibição no Brasil.

MICHEL LEGRAND evoca todas as amargas e ao

mesmo tempo doces memórias do Verão de 42 de

Hermie - todas as ternas dores e alegrias desse seu amor

impossível. Simples e indeÚneável, poesia, a misica de
Michel dá textura à lembrança e cor às lágrimas. E ela
fala mansamente, com amor. como o próprio Hermie:
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É um acontecimento auspicioso, não somente pelo
fato que em si encerra, bem como, vem coroar os

esforçoes de quantos nesse sentido têm se debatido.
Serão os motivos da nossa cultura de tradição popular
transportados para os nossos selos, que irão integrar
coleções de todos os filatelistas nacionais e percorrer os

vários países enriquecendo albúns de colecionadores dos

quatro cantos do mundo.

De parabéns a Comissão Nacional de Folclore, as

Comissões Estaduais, e outros organismos que lutam pela

preservação e defesa de tudo aquilo que possuimos de

mais autêntico e tradicional.
É o governo da Revolução atuando em todos os

setores necessários ao despertamento cívico do nosso

povo, principalmente da atual geração que serão os

futuros responsáveis pelo destino do Brasil de amanhã. E
,

�

um povo que não ama as suas tradições, que não vive o

seu passado, 'pouco, muito pouco terá que destinar

conscientemente as gerações vindouras.
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o Governador do Distrito 465, doutor Otávio Celso

Rauen.

QUINZEANOS
ssosana Lima Bento, na residência de seus pais, senhor e
senhora Jose e Rosa Bento, recebeu convidados para um

jantar, quando comemorava os seus 15 anos.

BESC-COMPUTADOR

A agência do Banco do Estado de Santa Catarina em

.Joinvdle, é a 5a. filial do BESC a ter seus' serviços,
processados por computador. Depois de São Paulo e

Guanabara, as cidades de Florianópolis e Blumenau

foram' as primeiras a executarem contas-correntes
eletronicamente.

ElVSINO .

Co� a presença do Secretário da Educação em exercício,
,

Esperidião Amin Filho, foram instaladas na Faculdade

de Educação os três grupos de trabalho, encarregados de

elaborar um manual de avaliação para ,o' ensino do 10.

grau, manual de ir" '', 'ração e um manual parti critério de

admissão de diretores de escolas de lo. grau.
CHÁ
Marcado para a' próxima semana, um chá das senhoras

dos deputados, que se realizará no 50. andar do Palácio

do Legislativo. Será anfitriã a bonita senhora Doris

Matias Pedrinu

EQUIPÃO
Mais uma vitória teve a discutida' "Equipão '1, na,

Ginkadoze. A equipe, que li realmente comr« tente,

comemorou com rodadas de uísque, até altas horas da

madrugada, a tão esperada vitória. Para este colunista,

não foi surpresa o bi-campeonato da Equipão.
REITOR REGRESSA

Já está de regresso de Goiânia, onde representou a

Universidade Para o Desenvolvimento de Santa Catarina,
na 15a. Reunião Plenária do Conselho de Reitores das
Universidades Brasileiras, o Reitor Celestino Sachet, da
UDESC.

ASSESSOR REGRESSA'

Chegando hoje da capital paulista, o professor Júlio Dias
de Queiroz, Assessor Pessoal do Governador.
ALIK KOSTAKIS

A conceituada colunista do jornal "Última Hora", de

,Saõ Paulo, ontem pelo telefone nos confirmou sua

,
presença no Baile Branco do Centenário.

ASSINATURA DE CONTRATOS
Será realizada na próxima terça-feira, no Palácio dos

Despachos, a assinatura de contratos para obras no porto
de Imbituba. A cerimônia contará com a presença do

governador Colombo .Machado Salle� e será presidida
pelo Ministro Mário Andreazza, dos Transportes.

Zur" Mucluulo I
COQUETEL
A diretoria do Clube Doze de Agosto, hoje às 21 horas,
/

recepcionarâ as 100 debutantes-do Baile do Centenário.
GOVERNADOR
O governador Colombo' Machado Salles, aprovando
exposição de motivos do Secretário da Fazenda, Sérgio
Uchoa de Rezende, assinou o Decreto no. 503, que

introduz modificações na legislação do imposto sobre

circulação de mercadorias.

CONC;URSO
Mais de 100 trabalhos já estão inscritos para participar
do Concurso de Literatura Infantil, promovido pela
Secretaria de E_ducação e Cultura.
BAND-SHOW

O Aplaudido conjunto da Policia Militar, ontem

abrilhantou grande festa no Clube Limoense. Hoje, o

conjunto estará fazendo presença na bonita sede social

do-Clube 6 de Janeiro.
MENSAGEM

O Presidente da Associação Brasileira de Imprensa,
senhor Adonias Filho, enviou telegrama ao presidente da

Casa do Jornalista de Santa Catarina, Cyro Barreto,
felicitando pela passagem do Dia da Imprensa
Catarinense.
BESC - ENCONTRO
Para comemorar o 60. Encontro do BESC, chegaram,
hoje a nossa Cidade, funcionários das agências do Banco

do Estado. Diretores do Banco também vão participar
das comemorações, hoje e amanhã:
DEBUTANTES
Debutantes é o assunto do momento. Aqui estão alguns
nomes que serão ponto alto na noite do baile Branco ao

CenteYlário: Bety Conceição Madeira, Miriam Alice do

Lago, Tania Beatriz Macuco Baasch, Rosana Denise

Nev es, Gisele Maria da Costa Santos, Margareth
Wendhausen, Maria Alice, Atherino, Maria Beatriz D.

Costa,' Noemia Goulart Silva, Maria Tereza Ganzo,
Claudia Maria Cardoso, Eleonora Savas Fuhrmeister,
Liliana Luz Mendonça, Leilah Paulo Carreá, Maysa Wolf
Diecher, Maria Aparecida de Carvalho Diener, Romilda
Maria B. Heinzen, Rosana Canto Daux, Elizabeth Flores

Brognolli, Maria Betina, Rosa Camargo, Elizabeth Tereza

Back, Stela Maris Pereira, Vanja Bastos Pires e Laura

Miriam Koerich:
PRÉ- VESTIBULAR

Nos informando o Diretório Central dos Estudantes da

[/FSC, que as aulas para .o pré-vestibular serão iniciadas

no próximo dia 15 e que as inscrições' para o

preenchimento das vagas poderão ser feitas na sede do

Diretório, à/rua Álvaro 'de Carvalho, no. 38�A.
JANTAR

Concorridtssimo e elegante foi o jantar festivo, realizado
anteontem no Clube Doze de Agosto, quando estavam

reunido o Ratary Clube de Florianópolis, homenageando

FEIRA DAS BANDEIRAS
Promovida pela Primeira; Dama do Paraná, será aberta no

próximo dia 18, em Curitiba, a Feira das Bandeiras, em
'benefício da construção do Hospital Central do Câncer,
que vai beneficiar todo o sul do Brasil. Segundo fomos
informados, a Barraca de Santa Catarina encontra-se

'quase vazia, necessitando urgentemente de doações do

comércio e indústrias catarinenses.

exótica, Diana Castro

também vai fazer o
seu "debut" no

Baile do Centenário.

RejaneMattar
.serâ uma das

lindas debutantes

do Baile Branco

do Clube Doze,

de Agosto.
Logo mais, às 23'horas,

no Clube Paineíras, Mau

reen Bonson recebe o títu

lo de "Garota Ferias do

Paineiras", em festa abri

lhantada por conjunto.

l.-.

Já se encontra na Capi
tal um engenheiro da Cam

panhia Brasileira de Draga
gem, que veio inspecionar
os trabalhos de aterro da

Baía Sul.

í

"O Livro de Cristóvão

Colombo", de Paul Clau

del, pelo TECA, sob a dire

ção de Sérgio Lino, foi a

peça, escolhida para inau

gurar o Teatro de Arena

Trapiche, ainda no �ês de

agosto.

Destaque na

sociedade de

Lages para a

senhora AdaMaria
'

Cherem Valente.
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S. JOSÉ 3 - 7,45 - 9,45 Hs. 'GLÚRIA 5 - 7,30 - 9,30 Hs.GO_BAL 3 - 8 - lU Hs. I , JAlISCO 8,30 Hs.RITZ 5 - 7,45 - 9.45 Hs.
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e.I'.DIDa Marisa Ramos'

BRASÃO CENTER,
com suas novas

instalações à rua

Deodoro, só tem
artigos importados.
A foto mostra um

porta-revista,
um original

porta-gelo e uma

linda garrafa térmica

si!

Comprf:18
í

��
la
: e

I

d

ÁRIES - Deverá, neste sába-
,

do, convencer outras pessoas
de quem tem boas intenções,
pois este é um dia favorável
para obter apoio financeiro e

moral. Haverá novidades no

amor e as diversões serão pro
pícias.
TOURO - Espere os melhores
resultados de ações que vier a

praticar na tarde de hoje. O
dia é dos melhores para ajudar
amigos e pessoas necessitadas,
para as diversões, às viagens e,
sobrerudo, ao amor.

GÊMEOS - Dia em que deve
rá reconhecer o mérito de ou

tras pessoas e ser honesto con

sigo mesmo. Dê somente boas
notícias, transmita mais oti
mismo aos menos favorecidos
e dê bons exemplos profissio
nais. Sentir-se-á melhor. Bom
ao amor.

CÂNCER - Dia dos melhores
para pôr em ordem seu traba
lho, sua correspondência e pa
ra eliminar as dificuldades do
lar. Poderá, também, realizar
um vantajoso negócio e ser ele
vado materialmente. Sucesso
amoroso e nas viagens.
LEÃO - Dia em que poderá
cumprir suas obrigações finan
ceiras sem demora. Por outro
lado, será notado onde compa
recer, terá sua personalidade
aumentada e atrairá pessoas
bem financeiramente para vo

cê.
VIRGEM - A exatidão, até os

mínimos detalhes, é o que da
rá aos nativos de Virgem, o

grande impulso para o êxito
em todos os setores. Bom dia

para as investigações e para
desvendar segredos importan
.tes,
LIBRA - Dia em que deverá

; agradar a todos, tanto os fami
liares, amigos como outras peso
soas. Será recompensado. O'
fluxo astral é dos melhores às
novas amizades, às diversões, à
vida sentimental e amorosa, e

, às viagens.
ESCORPIÃO - Dia em que
deverá aproveitar sua intuição
para elevar-se profissionalmen
te. Terá bastante novidades no

,

setor amoroso e social e lucra
rá através de ernpreendrmentos
que pretende realizar. Pode

, viajar.
SAGITÁRIO - Dia favorável à
loteria, aos jogos e às diversões
e festividades. Procure não re

pelir outras pessoas, pois seu

melhor benefício talvez se de
rive de algumas delas. Haverá '

paz no setor romântico e do
lar.
CAPRICÚRNIO - Não fale

demais a estranhos e pessoas
de caráter suspeito. Fale me

nos e escute mais. Evite tam

bém, a alta velocidade ao diri-

,gir veículos, auto-motores,
excessos alcoólicos e todas as

coisas prejudiciais à sua saúde.

AQUARlO - Dia em que se

encontrará mais inspirado 'e
comunicativo. Isto deverá co
laborar bastante para o seu

bem-estar geral. Sucesso pro
fissional, social e excelente es

tado de saúde. Muito bom ao

amor e às diversões.
PEIXES - Dia em que haverá
inúmeras chances de entrar em

contato com parentes ou ami

gos ausentes. A influência SA

TURNO-URANO-SOL em

sua sexta Casa Astral, haverá
de beneficiá-lo nos contatos

sociais, no amor e no trabalho .

o;
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Os brinquedos
educativos de
VALÉRIA BOUTIQUE,
são geniais além
de muito decorativos.
São feitos em madeira
colorida e cada
brinquedo é idealizado
conforme a idade

,

das crianças.
A VALÉRIA BOUTIQUE é
a única especializada
neste tipo de
brinquedos e fica na

rua Saldanha Marinho, 1.
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Três lindas fruteiras
são as sugestões para
presentes de COPACABANA
MÓVEIS, rua Felipe
Schmidt, 41. São
fruteiras em cristal
colorido, com desenhos
feito à mão ou ainda
com prata. Os preços são
bem convidativos e a

variedade de artigos
é bem grande.

ART-NOUVEAU sugerindo
roupas masculinas

e lembrando que o dia
dos pais será

no próximo domingo,
dia 13. Justamente por

isso, todos os

seus artigos masculinos
de meia-estação,

terão descontos de
30 a 40%. Na foto

vemos camisas esportes,
em vários tons;

de 90,00 por 55,00.
A calça príncipe de

Galles de 240,00 a 140,00.
-

BOUTIQUE CHOSE,
no Ed. Jorge Daux,
tem roupas para homens
e mulheres, e

facilita seus pagamentos.
Hoje a sugestão é bem

juvenil e esporte.
As pregas voltaram
e eis ai uma saia
micro com pregas
batidas e um sueter
em malha com desenhos

geométricos coloridos.

Pela foto,
vocês têm idéia

da grande variedade
de tecidos e

padronagens
da GALERIA DAS SEDAS.

Ali você encontra
sempre a fazenda

para qu_alquer
tipo de roupa,

sempre os últimos

lançamentos dos

grandes centros;

•

NOITE
'LIQUIDA:
MALHAS, CAMIS_As E 'ROUPOES..DE

DESCONTOS DE 20 a 30%.8 �
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6ALA CAMA � MESA - BANHO.Duas sugestões
da BOUTIQUE CARROUSEL,
para menina-moça.
Éum vestido
.em malha de lã

na cor vinho,
com aplicação colorida
na parte da.frente.

, E mais um blazer

em lã risca de

giz com calça
em malha de lã.

A blusa é gola rolê.

A BOUTIQUE CARROUSEL,
fica no Centro Comercial,
à rua Tenente Silveira.

PELOS MELHORES PREÇOS,
TAMBÉM PELO CREDIARIO,
SEM QUALQUER J\{"QÉSCIMO.

Longo em tecido tino,
com saia levemente godê.
A blusa tem cintura ligeira
mente alta, com cinto de

tecido liso e babado franzi

do. Decote quadrado, sem
mangas e babado que sai

da altura do cinto. Este

modelo é bem juvenil e de
ve ser usado por garota
magra e alta.

I NOVO HORARIO:
9 ÀS 12 E 14 ÀS 19 HORAS.§�,
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R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302
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. Entre os arranjadores de Jazz

que influenciaram o estilo
,

das grandes bandas,
além de Fletcher Henderson,

cabe mencionar
Don Redman, que trabalhou

com os McKinney Cotton Pickers,
em Detroit, a partir de 1926,

e que organizou orquestra própria em 1931;
Benny Carter, que organizou o grupo
gravador conhecido pelo nome de

Chocolate Dandies; Jimmie Lunceford,
um regente de formação acadêmica;

e acima ,de todos eles,
Edward "Duke" Ellington.
Ellington estudou música no,
Instituto Pratt, de Washington,

e lá organizou
.

,

a sua primeira e pequena banda em 1918.
Desde o princípio procurou impor
à orquestra o. seu estilo pessoal

e produzir um tipo de música próprio.
A improvisação coletiva

.

não lhe era simpática,
embora a tolerasse temporariamente.

Assim corno os compositores
europeus da tradição romântica,
vi.ava à expressão individual.
Duke Ellington aspirou tornar-se

o homem eminente do jazz.
E conseguiu-o, embora,

_ segundo alguns críticos, ,

"desviando o jazz de sua senda

tra_dicional. Refinamento, habilidade e

,. flência mecânica
são as características

de sua música. Essa tendência
se foi acentuando

cada vez mais ao longo de sua

carreira de regente,
,

.
arranjador e compositor.

E tanto refinamento acabou por dar-lhe.
.o título de "o primeiro compositor

distinto do "jazz".'

.;;.

-

•

DoctorJazz

que são conhecidas mundialmente comu

. Ellingtonianas."
Quem está por dentro do movimento

"jazzístico", sabe muito bem como pode
se comportar uma orquestra que possui
valores como JOHNNY HODGES, BAR
NEY BIGARD, HARRY CARNEY, BEN
WEBSTER, BUBBER MILEY, COOTIE
WILLIAMS, PAUL GONSALVES, RUS
SEM PROCOPE, CAT ANDERSON,
RAY NANCE, LAWRWNCE BROWN,
JUAN TIZOL e BRITT WOODMAN, en-

DukeEllington

tre tantos outros.

Antes de sua primeira viagem à Euro

pa, que data de 1932, muitas de suas

composições já eram sucesso absoluto:
"Black and Fantasy", "Hot and Bothe

red", "Tishornongo Blues" e de "Moo
che" (entre 1926 e 1928). "Saratoga
Swing", de 1929; "Mood Indigo", de

, 1930; "Rockin in Rhythm", "Limehouse
Blues" e "Echóes of the Jungle", de
1931.

-

.

No regresso de sua primeira excursão
ao Velho'Mundo, lançou outros sucessos:

"Delta Serenade", "Clarínet Lainent",
"Echoes ofHarlem", "Blue Goose", entre
outros.

Tem sido homenageado por cantores e

chefes de orquestra. Dizzy GILLESPIE,
por exemplo, gravou um Lp com o título:
"A Portrait of Duke Ellington, no qual
destaca novas composições Ellingtoni
anas: "ln A Mellow Tone", "Serenade To

Sweden", "Caravan", "Sophistícated La

dy", "Come Sanday", "Perdido" .etc.
,

BiJ1y STRAYHORN, pianista, arranja-
dor e até condutor de sua orquestra, ten
do JOHNNY HODGES como solista, diri
giu a gravação do 'Lp da Verve (14.030),
como uma exaltação ao. estilo de Elling:
ton: som aveludado e -ataques ríspidos, e

liberdade na improvisação dos solistas.
ELLA FITZGERARD, numa antológi

ca homenagem ao grande e incomparável
homem de Jazz, gravou um álbum com

quatro Lps. Muitas das faixas foram regi-
. das por STRAYHORN, tendo ELLING
TON ao piano. Novas composições foram
registradas: "I LET A SON GO OUT OF
MY HEA,RT, PRELUDE TO A KISS, LO
VE YOU MADLY, LUSH LIFE e DONT'
GET AROUND MUCH ANYMORE .

Acompanhado de sua orquestra, visi
tou"as grandes cidades' da Europa ti" da
América Latina, exibindo-se nos melhores

/
Holdemar-Menezes

Aos 73 anos de idade, juvenil como
sempre, não ver tempo nem oportunidade
para aposentar-se. É cada vez mais
solicitado por todas as platéias do mundo,
e cada vez mais respeitado por seus músi
cos. Olhando para o passado nota que as

grandes orquestras no movimento renova

dor de Nova York, que tiveram grandeza
na Era do Swing, desapareceram, especial
mente as formadas por músicos brancos.

Nada resta das orquestras de BENNY

GOODMAN, a não ser valores individuais"
de ARTIE SHAW, de TOMMY DORSEY,
de CHARLIE BARNET, de WOODY

HERMAN, FLETCHER HENDERSON e

CAB CALLOWAY, e outras. Permaneceu
'ainda, pela alta qualidade a de COUNT
BASIE, músico e regente que apareceu,
em Nova York, em 1936 .

É que. DUKE EtLINGTON veio para
ficar. Tinha o que dizer' e deu o seu

recado. Possuía talento e determinação,
Inspiração e força de comunicação. Como
aliciador de· talentos, não há

comparações. Em cada membro de sua or

questra, em todos os tempos, encontrou
um colaborador efetivo e real, e sempre
procurou valorizar o talento de cada um,
motivo pelo qual nenhum o deixou para
formar o seu próprio conjunto.

'

Esteé"Dl.f:KE ELLÜ"l\.J 1 Vl"l. nsta é sua

orquestra. Disse em São Paulo, no ano

passado, que muito ainda tinha que ofere
cer aos aficcionados do Jazz. E todo mun

do acreditou, por s�r verdade.
Este monstro não tem idade: somente ta

lento e poder de liderança. Este monstro

negro é um Deus, um doutor em Jazz, o'
criador de uma Escola, de um estilo, de
centenas de composições imortais.

'

Este monstro Sagrado, como todo

mundo, vai morrer, o que é uma lástima.

Entretanto, já é um imortal. As.
ELLINGTONIANAS são eternas. Por is

so, por' anos seguidos, quando se abre
DOWN BEAT, METRONOME, SQUIRE,
e outras revistas especializadas, cada 365
dias, das últimas décadas, está lá:
"Established Talent": primeiro lugar para
orquestra - DUKE ELLINGTON; primei
ro lugar para compositor - DUKE

ELLINGTON; primeiro lugar para arran

jador - DUKE ELLINGTON; gravação
do ano (record of the year), primeiro lu

gar: DUKE ELLINGTON.

EDWARD K�NN�D? DUKE
ELLINGTON nasceu em 1899, na cidade
de Washington. Trazia um destino: ser a

maior personagem de Jazz de todos às

tempos. Muitos indagarão: e Louis Ar

mstrong? Como o leitor gosta de compa
rações, há necessidade de uma resposta. E
isso porque Louis foi um grande pistonis
'ta e incomparável cantor de Jazz tradicio
nal, da Escola de Nova Orleans.

E não foi maior do que Duke Ellin
gton, em face da versatilidade deste, quer
como pianista, quer como compositor,
quer como arranjador e condutor de or-

.. questra. Ellington criou seu próprio esti

lo, e suas composições e arranjos são co

nhecidos, em qualquer parte do universo,
como as Ellingtonianas.

.

Aos 17 anos de idade já era pianista de

pequenos €lubes do Harlem, Nova York.
Formou sua primeira banda - um peque
no conjunto ,_ em 1920. Em 1925 diri
gindo um pequeno grupo, era atração;no
KENTUCKY CL{.!B. Em 1927 chegou sua

grande oportunidade: firmou contrato'
com o COTTQN CLUB e passou a apre
sentar-se com uma grande orquestra, for
mada por músicos do mais alto valor.

Alguns dós seus atuais intérpretes da
tam dessa época remotá: CAT ANDER
SON, COOTIE WILLIAMS, JOHNNY
HODGES, HARRY CARNEY e BUCK
CLAYTON, extraordinários solistas, para
quem Ellington sempre compôs. E essa

preocupação de destacar as qualidades
dos seus solistas foi, na verdade, o motivo
principal da unidade da orquestra.

O novo som criado por Ellington, a va-

,lorização dos naipes de saxofone, bem
como os de trompete e trombone, contra
riando as normas rígidas do Jazz de Nova
Orleans, foi mal recebido pelos tradicio
nalistas,. que não admitia, inovações har
mônicas e melódicas, e muito menos um

Jazz tocado sob o cabresto de um arranjo,
isto é: um Jazz bitolado por pautas musi
cais.

Ellington, entretanto, 'estava criando
uma nova forma de expressão musical,
sem fazer concessões comerciais, atento
às origens do Jazz, não se deixando envol
ver pelas experiências de Paul Whiteman.
O crítico BENNY GREEN compreendeu
a música de Duke e afirmou: "ele é um

impressionista do Jazz, um escritor cujas
composições possuem estrutura própria,.

teatros e recebendo os aplausos de todas'
as gerações, como tem acontecido no Rio
e São Paulo. É uma personalidade que se

impõe por seu talento invulgar, pela obra
que construiu em anos de luta e pesquisa,
bem como pelo valor dos seus solistas e

instrumentistas.
\..
.,

.

Na' Inglaterra, por exemplo, associou
se à Filarmônica de Londres e regeu, com
raro brilhantismo, dezenas de músicos de
alta qualidade, numa série de concertos,
que se tornaram históricos. Em Cambri

dge, pela primeira vez na Europa, tocou
numa igreja s- "Great St. Mary's Church"
-, interpretando peças sacras de sua auto

ria, mas todas elas calcadas na musicalida
de do Jazz.

Outros concertos promoveu em cate

drais americanas, tendo sido o de mais re

percussão o que foi levado a efeito no

recinto da "Grace Cathedral", em 1968,
tendo como vocalistas JIMMY
MCPHALL, TONY WATKINS e ESTER,
MARROW. Neste concerto apresentou as ,

peças: COME SUNDAY, IN THE BEGI
NING GOD, MY MO: THER and MY FA

THER, THE LORD'S PRAYER, WORK
SONG e TEL ME IT'STHE TRUTH.
�, -

ELLINGTON, além disso, tem-se dedi-,
cado à composição mais séria, sem afas
tar-se das raízes do Jazz. Conhecida é a

suite, apresentada no Festival de Shakes

peare, no Canadá, dénominada: "SUOH
SWEET THUNDER". 'Foi levada ao

público no TOWN HALL, em Strafford,
'Ontário, com uma repercussão sem prece
dentes. No fim, Ellington comentou:

"Lady 'Macbeth, apesar de bem-nascida,
desconfio que havia qualquer coisa-de

,
RAGTIME em sua alma".

Para comparecer ao festival de Arte
em Dakar, compôs a peça: "La Plus Belle
Africaine", com duração de quarenta
minutos. Alguns concertos fizeram tre
mendo sucesso; especialmente o que
dedicou a COOTIE WILLIANE: "Concert
for Cootie", que mereceu várias páginas
de elogios por HOLDEIR, em seu livro:
Jazz - Its Evolution and Essence.

São peças antológicas de sua

discografia: The Music of Duke Ellington,
Mood Indigo, Duke and His Men, This is

,

Duke EUinton and His Orchestra, Hi-Fi
'

Ellington Uptown, Duke Ellington
Presents, EUington and Buck Clayton,
The Duke Pays Ellíngton.
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executivoS ele LuxoOs
As giannes empresas, na década pas

sada, para angariar "status" e ímpressio
nar seus clientes, construiam escritórios
de grande luxo, imaginados e decorados

pelos arquitetos de maior renome. Atual
mente, no entanto, este "status" é repre
sentado pelo avião "executivo".

Nos Estados Unidos e na Europa, em
presa que se preze não o dispensa.Quanto
maior e mais poderosa, mais sofisticados
são os aparelhos. Acima, por exemplo, o
Cessna Citation, americàno, para dez luga
res, mais os dois pilôtos, é um dos preferi
dos pelas empresas médias. V6a a 900
km/h., é impulsionado por turbinas Rolls
Royce e pousa em pistas com até 1.200

metros, o que o torna um avião versátil.

Apesar de lançado há menos de 6 meses, a
fábrica já recebeu encomendas de 58 apa
relhos, com opção para mais 20.

Abaixo, o Falcon, da Marcel Dassault,

que é uma espécie de Cadilacc dos ares.

Levando 14 passageiros, possui um bar na
traseira e usa, a exemplo do Cessna, turbi
nas Rolls Royce. sua velocidade, no en

tanto, é ligeiramente superior: 990 kilô
metros/hora. Existente em várias versões,
o Falcen foi lançado há máis de quatro
anos, e sua autonomia de vôo permite que
cruze '0 Atlântico sem problemas - no

caso, usando tip-tanks nas extremidades
das lI;sas. Este aparelho francês é muito
usado em transporte de altas autoridades.
Usam-no, entre outros, o Presidente Pom
'pidou e o ChancelerWilly Brandt. Onassis
também possue um Falcon, assim como a

atriz Elizabeth Taylor, que o recebeu de
presente do marido, Richard Burton, Seu
preço gira em torno de 1 milhão de dóla
res, mas, segundo os vendedores, você re

cebe, incluído neste valor, um motor,

"estepe" .

rJm Mos'luitfJ de lIUUleira
.
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Dizem por aí que a �i��nfri�i��� di-I; I.o;! quJe foi,' talvez, sua mais importante mis-

glesa' não tem limites. E, na verdade, as- são durante todo o transcorrer da guerra:
sim como o super-britânico ator David Ni- um ataque em. vôo rasante contra o quar-
ven cavalheirescamente convidou seu de- tel-general da'Gestapo ( a terrível polícia
sesperado companheiro de infortúnio pa- secreta nazista), na capital da Noruega. É
ra uma partidinha de golfe em pleno de-

.

desnecessário dizer que, do quartel, não

serto do Saara (no filme, os dois estavam ficou "pedra sobre pedra" :

perdidos há mais de uma semana, sem O "Mosquito" foi, também, o último

água, depois que o avião' deles teve que avião inglês a bombardear o território ale
. fazer um pouso muito forçado), essa mes- mão, no dia 2 de maio de 1945. Por sua

ma excentricidade tão fleugmática e in- incrível eficiência e versatilidade, garanti
ventiva teve como resultado o projeto e das por suas avançadas especificações téc
produção em massa do mais eficiente nicas, foi um dos .únicos aviões a perma
avião de bombardeio leve construído na necer no serviço ativo da R.A.F. muito

época da II Guerra Mundial: o De Havíl- depois do término da guerra. No ano de

land "Mosquíto", que, por 'incrfvel que
pareça, era quase todo feito do mais sóli
do carvalho inglês, talvez a mais resistente

madeira do mundo.

Geoffrey de Havílland, seu criador,
apresentou seu projeto inicial à Força Aé

rea Inglesa já em outubro de 1938. No dia

25 de novembro de 1940, o protótipo do

"Mosquito" fez seu primeiro vôo de pro
va, demonstrando logo de início suas qua
lidades excepcionais: potência (dois mo

tores Rolls Royce de 1480 HP. cada um),
velocidade (quase 750 km/h), agilidade e

resistência fora do comum.
Esse avião fabuloso foi utilizado pelos

ingleses desde 1941, em missões de caça,
bombardeio, reconhecimento fotográfica
e localização de alvos para' os bombar
deios pesados "Lancaster" (a quem dedi
caremos um outro' artigo). "Halifl!X" e

"Stirling" .

O "Mosquito" era tão incrivelmente

eficiente, que' chegava a superar em com

bate os famosos caças. monornotores ale

mães B.F-109 e Focke-Wulf 190, cuja ca

pacidade de manobra era, .por sua vez,

muito grande.
Em setembro de 1942, um esquadrão

integrado por dez "Mosquitos" realizou a

1953, o valente "Mosquito" foi dispensa
do de suas atividades, quando era utiliza
do como rebocador de alvos para mísseis.

Para quem gosta de cinema e de bons

filmes de aviação, desejo lembrar que o

personagem central do nosso artigo de ho

je já estrelou pelo menos três películas:
"Terra Ensanguentada" (quando foi pilo
tado pelo eficiente Gregory Peck), "Infer
no no Céu" (que não deve ser confundido
com a série homônima filmada para a te

levisão, em que o avião utilizado é o

B-17) e, finalmente, um filme inglês de
baixa qualidade chamado "Esquadrão
Mosquito" .

Por se tratar de um avião que marcou

indelevelmente sua passagem nas páginas
da história da aviação militar durante a II

Guerra Mundial, relaciono, a seguir, suas

características técnicas principais:
Comprimento 12,15 metr.os

Envergadura.. 16,30 metros

Altura :.............. 3,75 metros

Peso :............................. 11.000 Kg.
Raio de ação (autonomia) 2.500 km.

Tripulação 2 homens.

Teto máximo 8.600 metros

armamento bomba até 4.000 kg.
,

.

Custando cerca de 3.400 dólares (apro
ximadamente Cr$ 20.400, - o preço de

um Corcel Standart) o Courgar é um dos

carros de maior sucesso da Divisão Mercu

ry, da Ford.

Os modelos básicos são o.cupê, o hard

-top e o conversível, mas há tantos equi
pamentos opcionais à disposição dos.com

pradores que um Courgar pode se elevar,
"full-equiped" a mais de 5.500 dólares.

: Entre esses equipamentos, há coisas tão

sofisticadas quanto um aparelho de TV
. embutido no porta-luvas e ar refrigerado
que liga automaticamente quando a tem

peratura interna chega a 24 graus.
Ao contrário- dos modelos anteriores,

os faróis do Cougar 72 são fixos, e não

mais se embutem atrás das grades. Um re

vendedor diz que houve problemas com

os faróis de embutir: "Alguns motoristas

distraídos tocavam o botão errado, e, de
repente, se viam a mais de 100 quilôme
tros por hora, numa auto-estrada, na mais

co�pleta escuridão".
O. painel, agora, tem um revestimento

plástico imitando madeira, mas continua
com os quatro grandes relógios dos mode
los anteriores, onde se alinham o marca

dor de gasolina, o da pressão do óleo, o
conta=giros, o velocímetro, e o relógio

Mercury COligar:
elétrico. No console central estão o rádio,
o toca-fitas (opcional) e a alavanca de mu

danças. Ainda no painel, sobre o console,
o controle do ar refrigerado.
A solução traseira lembra pouco, pelo'

menos no porta-malas, outro carro da

Mercury, o Montego, O pára-choques tra
seiro é constituído de uma única peça,
aberta no centro para as duas grandes lan
ternas e para a placa.

Na dianteira, o Cougar segue a tendên
cia americana atual de projetar o radiador
e confinar a grade pelo avanço dos pára
-lamas. Uma das queixas dos tradicionais

compradores da Mercury é a falta de solu

ção para o problemas da placa dianteira,
que não encontra espaço no centro do pá
ra-choques.

- A impressão que se tem é que a pla
ca está para cair.

Os motores do Cougar são oferecidos.
em versões 'que vão desde 165 HP a 220
HP. A transmissão pode ser mecânica com

3 ou 4 marchas ou .hidramática. As rodas
são de magnésio no modelo mais luxuoso,
e .convencionais nos outros.

Os' freios, em todos os modelos, são a

discos nas rodas dianteiras. A capacidade
do tanque de gasolina é de 20 galões.

dos ElIA

Quatro por"" e

doze cilindros

Este é o interior do Jaguar XJ 1:L, lançado na semana

passada na Inglaterra. Com a direção no lado direito,
. característica inconfundível dos carros ingleses, à carro

possui um acabamento interno de alto luxo, onde não

falta a bossa'; do console central. O modelo acima é

hidramático, mas há opções também para modelos.
mecânicos.

O maior atrativo do automóvel, no entanto; é o seu

.

motor de 12 cilindros, único num modelo de quatro
portas.

A potência deste Jaguar é de 285 H.P.

----------------------------....--------_.�,

Uma peça inteiriça,
de plástico,

com os encaixes

para os faróis

dianteiros.feita
especialmente para
o modelo 1.972

do Pontiac Catalina,
é apresentada por
Linda Coleman, da
Divisão de Plásticos

Comerciais da Goodyear
Aerospace Corporation,

em Jackson,
.

Ohio, EUA.
A peça moldada

em poliéster reforçado
com fibra de vidro,

é à prova de ferrujem
e substitui o metal

usado nos moldes
de 1.971.

Seu peso é de 4,535 kg.
Outros modelos de'
carros que usarão

peças de plásticos
fabricadas pela Goodyear

soa o Beneville, "

o Grand Ville e

o Dodge Challenger.

..,
I
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)J.
Flu ioga sem 4
mas terá Gerson
Apesar de sentir novamente a perna no treino de hoje

Gerson se ofereceu para jogar hoje contra ,o São

CristÓHJiio 'e foi escalado por Paulo Amaral. Na

imposst!ilidade de contar com Oliveira eMarco Antônio
- contundidos - além de Assis e Lula - suspensos - o

técnico escalou Toninha Marinho Silveira e Zé Roberto

respectivamente para substituí-los. .

Embora entre a torcida e os próprios associados do

Fluminense tenham surgido muitos comentários que

Pauio Amaral será dispensado, os dirigentes procuram se

manter em silêncio sobre o assunto. Isso não deixa de ser

um prenúncio da queda de mais um técnico no

Fluminense, pois a realidade é que a situação de Paulo

Amaral não é boa e poderia ser insustentável no caso de
.

um novo resultado negativo esta noite.

Toniato: preço de
Riva é proibitivo
RIO (AJB) - Ex-Técnico do Corintians, Francisco

Sarno, esteve em General Severiano e garantiu' que o

clube deu prioridade ao Botafogo para a venda Rivelino,
isto se o conselho deliberativo do clube paulista decidir

�Jegociar o jogador. _

Ao saber da notícia, o vice-presidente Xisto Toniato
comentou que "Rivelino é um jogador que interessa, mas
que seu preço, CR$ 6 milhões, está totalmente fora das

possibilidades do Botafogo e de qualquer outro clube
Brasileiro ".

- Por esse preço não da nem para começar a'

conversar sobre o assunto - acrescentou o dirigente.
.

- A, torcida do Botafogo não precisa gritar o nome de
Ferretti durante o jogo.' Sei quando ele deve entrar.

Justamente no momento em que o time estiver

precisando de um atacante que de maior movimentação
as jogadas ofensivas e que possa aproveitar o cansaço dos

zagueiros adversários.
O comentário é de 'Fim sobre o aproveitamento de

Ferretti.que nos dois últimos jogos entrou no segundo
tempo e decidiu a partida. O técnico confirmou que para
a partida de domingo contra iJ Flamengo o ataque será o
mesmo que iniciou contra o Bonsucesso: Zequinha,
Jairzinho, Fischer e Dorinho.

fia: Ter Rivelino é
,

- .

apenas' um sonho
RIO (AJB) - o Vice-Presidente do Flamengo, Hélio

Maurício, disse que a compra de Rivelino "no momento

_

não passa de um sonho, nada mais; Ninguém no Brasil,
pode pagar por Rivelino o preço que o Coríntians
pedirá':
.

'

- Faltam poucos meses para que nossa diretoria
termine o mandato e nossa preocupação, além da

conquista do título, é diminuir as dívidas do Flamengo, -

�ara �ue, no p_róximo ano, possamos realizar outros

tnvestimentos nao apenas no futebol. .

Esclareceu o' vice-presidente do Flamengo que até o

momento nenhum dirigente pensou em negociar Zanata
para qualquer clube paulista, pois não seríamos bobos a

.

ponto de oferecer um jogador desta categoria, e assim
diminuiu o seu preço". Há pouco tempo o Palmeiras féz
uma excelente proposta e o Flamengo negou a venda do
apoiador.

Um time com muito espírito de luta e humildade, e
� pensando unicamente em vencer é o que Zagalo quer
, domingo contra o Botafogo. "Se vencermos, não tenho
dúvidas de que conquistaremos este turno também. É
uma' partida decisiv;'__ O Botafogo precisa ganhar e isto
nos motivará para o jogo", disse Zaga/o.

l, melhor Você Comprar os Azulejos na

HIDREL - Preços e Qualidade Para Servi-lo

Hidrel: R. Jerônimo Coelho, 325, Fone: 2.001.

TINTAS PARA PINTURA ARTfSTICÁ
ANILINAS ALEM� PARA FLORES"

.

Temos a linha completa-da Herin� e Acri'lex, bem como todo;
os demais acessórios e complementos. .

;

. VISITE-H'OS
EMPÓRIÕ DO'S' SANifARIOS

RUA JERÔNIMO COELHO,J
FONE: 3092 - FLORIANOPOLlS

r"

OFERTA DO MES:
�- -

- -

TINTAS PLÃSTICAS - DE Cr$ 9,50 POR
Cr$ 6,50 O GALÃO.
ASSENTOS DUPLOS PARA, wc .; DE

Cr$ 18,50 por Cr$ 15,00.

Anuncie 9m
o .ESTADO

Rua Felipe
Schmidt 116

Dirceu falando mal
'do futebol mineiro

Belo Horizonte (AJB) - O jogador Dirceu Lopes, do
Cruzeiro, disse ontem que embora não planeje se transferir
para o Rio ou São Paulo, teme que o clube negocie seu

passe em dezembro.
A afirmação do jogador é baseada na má situação

financeira do futebol mineiro, que poderá levar o Cruzeiro a

vender o seu passe, pois não tem dinheiro para a renovação
do contrato.

. Segundo Dirceu Lopes, se o turno final do Campeonato
Estadual fracassar e as rendas do Campeonato Nacional não
forem compensadoras, além dele outros jogadores, como
Piazza, Vantuir, Zé Carlos e Dario, poderão ser vendidos,
pois Atlético e Cruzeiro não suportarão a crise.

Caso seja vendido, Dirceu deu a entender que prefere o

Vasco, pois quando o apanhador de bolas da Toca da

Raposa citou o nome do time carioca, ele deu um sorriso

aprovador.
Capitão do Cruzeiro desde 1966, Piazza concorda com

Dirceu quanto à situação fmanceira atual do futebol
mineiro. Para ele o alto preço dos ingressos, a concorrência
da Loteria Esportiva e, principalmente a má elaboração da
tabela de jogos são as causas da crise.

Recordando que o auge do futebol de Minas ocorreu

logo após a ínauguração do Estádio Minas Gerais, Piazza
concluiu:

- Com um bom planejamento o futebol mineiro poderá
ser prestigiado pelo público como deve'. Mas nunca voltará a

ser o mesmo de alguns an<?s atrás.

Mengo com o mesmo'

time. Vasco muda
Rio (AJB) - Zagalo já antecipou o time para a

partida de amanhã contra o Botafogo, salientando que
será o' mesmo que venceu o São Cristóvão na

quarta-feira.
O técnico resolveu manter a mesma escalação porque

Rogério ficará inativo por mais de uma semana. Com isso
Vicentinho continua na ponta direita, e Dionísio e Reyes
na zaga, enquanto Caio e Tinho permanecem no banco.

Renato; Moreira, Chiquinho, Reyes e Rodrigues Neto;
Liminha e Zanata; Vicentinho, Dionísio, Doval e Paulo
César é o time escalado por Zagalo para sair Jogando
amanhã.

VASCO
No Vasco da Gama a novidade ontem foi a notícia do

empréstimo de Amarildo até o final do ano. O jogador se

apresentará ao clube entre os dias l l e 13, pap iniciar os
treinamentos.

.

Tostão, que melhorou da torção no tornozelo direito,
terá que fazer um teste de campo hoje pela IJ1anhã para
saber se joga à noite contra o Vasco. Caso não possa
jogar, Mario Travaglíní colocará Jailson no seu lugar.

Pela vitória contra o América os jogadores receberam
600 cruzeiros de bixo, 400 pelo resultado mais 200 pela

. diferença de gol. .

.Mais um nosso basquete
, .

tecnlco p�ra
São Paulo (AJB) - A Seleção Brasileira de basquetebol,

que disputará os Jogos Olímpicos de Munique, fez ontem

.em São José dos Campos seu primeiro treino na fase final
de preparação. Os técnicos Kanela e Pedroca orientaram o.

treino de conjunto, que teve pouca movimentação. Edvar,
com uma contusão no joelho' e Hélio Rubens, em

lua-de-mel, foram os únicos ausentes, Segundo Kanela, os
treinamentos até o embarque para a Alemanha.no próximo
dia 18, obedecerão a uma forma rígida de horários porque

. em Munique a equipe jogará nos três períodos.
A Seleção Brasileira de basquete terá um terceiro

orientador técnico, Waldir Bocardo, que fez um curso de
- . ....,...._----

Décima partida
•

terminou no 560. lance
Reykjavik (AP) - O desafiante norte-americano Bobby

Fischer derrotou mais uma vez o campeão mundial Boris

Spassky obtendo a vantagem de três pontos - 6,5 a 3,5 -

na 56a. jogada pela décima partida do campeonato mundial
de xadrez. O jogo de ontem foi reiniciado após a 'abertura
do envelope que continha o 410. movimento de Fischer,
selado na noite anterior. A partida desenvolveu-se num

clima de suspense e o russo lutou duramente por uma hora
e 45 minutos, enquanto que Fischer continuava a carga,
sempre ameaçando com mate..

Antes de reiniciar-se o jogo de ontem o grande mestre
internacional David Levy, disse que se Spassky perdesse,
"todo o match se converteria numa farsa". O russo

encontrava-se numa posição difícil, jogando com as pretas e

com uma torre e um bispo contra o forte par de torres de
Fischer.

Fischer utilizando seus peões do Jado do rei ameaçou o

rei negro. Protegeu-os com uma de suas torres, enquanto o

outro conteve aos de Spassky, mantendo-os juntos. "É
terrível _. disse um observador - Spassky está fazendo
bobagens, devia ter abandonado quando abriram o

envelope.
"

Depois do 560. lance do norte-americano o 'mate era

inevitável e o campeão russo abandonou a partida. Os dois
trocaram um aperto de mãos, Fischer bebeu um pouco de
suco de laranja e deixou o local, enquanto que Spassky
desapareceu por detrás da cortina,

'

especialização há alguns meses nos Estados Unidos e está
sendo esperado hoje à tarde, em São José dos Campos, para

.

auxiliar Kanela e Pedroca. Segundo Kanela, "o Waldir é

especializado em basquetebol principalmente em relação a

marcação. Nossa equipe teve algumas deficiências nas

partidas internacionais e vamos ter agora maiores chances

para corrigir. Ele nos auxiliará principalmente no trabalho
de basquetebol sob pressão":

Kanela diz que a Seleção deverá realizar no rrurnmo

cinco jogos antes do embarque para a Alemanha, embora
sem I:�cisar sair de Sã� José dos Campos.

FiSCHER
(Brancas)
i.- P4R
2.- e3BR
3.- B5C
4.- B4T
5.- O-O
6,- T1R
7.- B3C
8.- P3BD
9,-P3TR

10.� P4D
11.- eD2D
12.- B2B
13.- P4CD
14.- P4TD
15.- P5T
16.- B2e
17.- T1C
18.-PCXP
19.- PDxPR
20.- CXC
21.-P4BD
22.- sxc
23.- PxP
24.- D1B
25.- CJB
26.- B3C
27.- D4BR

SPASSKY
(Pretas)
-P4R

-C3BD
-P3TD
-e3B
-B2R
-P4CD
-P3D
-0-0

-CD1C
-CD2D
-B2e
-T1R
-B1BR
-e3C

-CD2D
-D1C
-P4B
-PXP
-CxP

. -DxC
-D5B
-DxB

-TR1D
-D6BD
-DxP
-PxP
-T2D

28.- C5R -D2B
29.- T(1C)1D -T2R
30.- BxP+ -TxB
31.- DxT+ -DxD
'32.- CxD -BxP
33.- TxE -RxC
34.- T7D+ -R3B
35.- T7C -T8T+
36.- R2T -B3D+
37. - P3Ç -P5C
38.- R2C -P4T
39. - T6C - T8D
40.-. R3B -R2B
41.- R2R -T4D
42. -- P4B -P3C
43. - P4C -PxP
44. - PxP -P4C
45.- P5B -B4R
46.- T5C -R3B
47.- T(4R)xP -B5D

.

48.- T6C+ -R4R
49.- R3B -T1D
50.- T8C -T2D
51.- T(4C)7C ":"'T3D
52. - T6C - T2D

f 53.- T6CR -R4D
54. - TxPC -B4R
55.- P6B -R5D
56.- TlCi-Abandonam

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor, em exercício.

':TRINDADE
OTIMA CASA NOVA (8 mese;)--BEM-LOCA
LlZADA COM 2 QUARTOS SALA COZI
NHA, BANHEI RO, DEPENÓÊNCIA' P/EM
PR EGADA, ETC.
VENDE-SE URGENTE POR APENAS
CR$27000,00
RUA DEODORO No. 11 - FONE 3795 -

LUIZ.

LANCE

POR

LANCE

TERRENO NO CENTRO

:TRIBUNAL DE JUSTICA

GUARUJÁ' COMANDA O FUTEBOL

RESENHA DE JULGAMENTOS

A Primeira Camara Civil do Tribunal de Justiça de
Santa Catarina, em sessão ordinária de quinta-teira, dia
03.08.1972, julgou os seguintes processos:

1) Agravo de Petição no. 2.842 de Tubarão, agrtes. o
dr. Juiz de Direito da la. Vara, ex-officio e o I.N.P.S. e

agrdo. Ataíde Honorato Floriano.
Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por votação unânime, converter o julgamen

to em diligência para completar a instrução da causa.

Custas a final.
2) Agravo de Petição no. 2.868 de Orleans. agrtes. o

dr. Juiz de Direito, ex-offícío e o I.N.P.S. e agrdo Laura
Pacheco.

Relator: Des. ALVES PEDROSA
,

Decisão: Por votação unânime, dar provimento a am

bos os agravos, em parte, para limitar o pagamento do
pecúlio, safõr o caso, a 5%. Custas na forma da lei.

3) Agravo de Petição no. 2.818 de Florianópolis,
agrte. Armelida Schtuz Harger e agrdo. Ipiranga Posto 3
Ltda.

Relator: Des. IVO SELL.
Decisão: Por votação unânime, dar provimento em

partes ao agravo, para excluir da condençaão os honorá
rios de advogado, mantida, quanto ao mais, 'a sentença
agravada, pela sua conclusão. Custas na forma da lei.

4) Apelação de Desquite no. 3.816 de Pomerode,
apta, o dr. Juiz de Direito, ex-offícío e apdos. Reinhardt

( Beier e Renarda Beier .

Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à

apelação. Custas pelos apelados.
5) Apelação de Desquite no. 3.823 de Blumenau,.

apta. o dr. Juiz de Direito da 2a. Vara, ex-offícío e

apdos. José Luiz da Silva e Menegilda de Mello Silva.
Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à

apelação. Custas pelos apelados. '

Acórdão assinado na sessão.
6) Apelação de Desquite no. 3.808 de Joinville, apte.

o dr. Juiz de Direito da la. Vara, ex-officio e apdos.
João Schatzmann e Wanda Schatzmann.

Relator: Des. MAY-FILHO.
Decisão: Por votação unânime, converter o julgamen

to em diligência, para juntar aos autos a Certidão de
Casamento. Custas a final.

.

Acórdão assinado na sessão.
7) Apelação de Desquite no. 3.822 de Blumenau,

apte. o dr. Juiz de Direito- da la. Vara, ex-offícío e

apdos, Hei muth Loth e Cora O. Evelina Loth.
Relator: Des. MAY FILHO /'

Decisão: Por votação unânime, negar provimenta à
apelação. Custas pelos apelados.

Acórdão assinado na sessão .

8) Apelação de Desquite no. 3.828 de Blurnenau,
apte. o dr. Juiz de Direito da 1 a. Vara, ex-officio e

apdos. Arno Cavilha e Elita Cavilha.
Relator: Des. MAY FILHO
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à

apelação. Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão.
9) Apelação de Desquite no. 3..815 de Canoinhas,

apte. o dr. juiz de Direito, ex-officio e apdos. Vitor
Pereira e Maria Rosa Pereira.

Relator: Des. IVO SELL
Decisão: Por votação unânime, negar provimenta à

apelação. Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão.
10) Apelação Cível no. 8.385 de Lages, apta. Pruden

te Daniel de Arruda e aoda. Calecina Macedo de Arruda.
Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à

apelação. Custas pelo apelante.
11) Apelação Cível no. 8.331 de Florianópolis, apte.

Garibaldi de Souza e apdo. o Estado de Santa Catarina.
Relator: Des. MAY FILHO
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à

apelação. Sem Custas.
Acórdão assinado na sessão.
12) Apelação C íve� no. 8.589 de Joaçaba. aptes, João

de Marco e sua Mulher e apda. a Companhia Atlantic de
Petróleo.

Relator: Des. MAY FILHO
Decisão: Por votação unâr "le, negar provimenta à

apelação. Custas pelos apelante. .

Acórdão assinado na sessão.
13) Apelação Civel no. 8.502 . de Guararnirirn, apta.

Raulino Volpi Ranghetti e apdo. Ivo Nereu Zanluca.
Relator: Des. IVO SELL
Decisão: Por. votação unânime, negar provimento à

apelação. Custas pelo apelante.
141 Apelação C ível no. 8.590 de São Miguel do Oeste,

apts. Wunibaldo J. Kinzel e apdo. João Nelson Lunkes.
. Relator: Des. IVO SELL
Decisão': Por votação unânime, negar provimento à

apelação. Custas pelo apelante.
15) Apelação CI�I no. 8.378 de Chapecó, aptes. e

apdos. Liodegar Veiga e Rações Barriga Verda S/A In
dústria e Comércio.

Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por votação unânime, negar provimanto ao

agravo no auto do processo, e dar provimento à apelação
do autor, para julgar procedente a ação, e condenar a ré
ao pagamento da quantia de CR$ 6.360,00 (seis mil tre
zentos e sessenta cruzeiros), mais juros da mora de 6%
(seis' por cento) a partir da citação, custas processuais e.. ".'

honorários de advogado" fixados em 20%. Custas do re-

curso em proporção.

. Vende-se excelente terreno à Travessa Stodieck, com 11 metros de
frente 'por 52,50 metros de profundidade. Plano e seco, pronto para
receber construção.
Preço: Cr$70 000,00 a vista. Outras condições a combinar.
Rua Deodoro no. 11 - horário comercial.

NESTE DOMINGO, DIRETAMENTE DE JOINVILLE:
NEY BOTO GUIMARÃES e ROBERTO SALDANHA,

AVAIX AM!:RICA
.

DO ORLANDO SCARPELLI, _

LAURO SONCINI, JOÃO ARY e WALTER SOUZA,
FIGUEIRENSE X HERCfLIO

RÃDIO GUARUJA-:-Ól\IDAS MtOIAS E CURTA'Si- FM'
À PARTIR DAS 15,00 HORAS
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.Jorge Ferreira .já achou
a sOlução para. a laleral

esquerda: Carlos Roberlo
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o substituto de Vacaria

teral esquerda. Mas o

técnico do Figueirense não

pensa assim.

.

jogará no apoio, ficando
Adailton na cobertura do

setor, enquanto Land jog,a
rá mais pelo meio, deixan
do espaço para as avança
das de-Carlos Roberto.

no; Pinga, Jailson, Mo
enda e Carlos Roberto; Pe

, ré e Adairton; Caco, Tião
Marino, Luis Everton e

;, Land é o time escalado por
• Jorge Ferreira para jogar

amanhã com o Hercílio
Luz.

I

Carlos Roberto, cuja
posição natural é ponteiro
es�uerdo, foi colocado alí

por uma só razão: permitir
a Jorge Ferreira, algumas
opções conforme o anda
mento do jogo contra o

Hercilio.

Mas Jorge Ferreira pode
também resolver lançar Ar
noldo, conforme estiver a

partida para o Figueirense,
já que ele é lateral esquer
do nato. 'Nesse caso Land

Com a lesão de Vacaria
e sua substituição por Car

, los Roberto, parece solu
cionado o problema da la-
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jogaria na sua faixa normal
de campo, bem caido pela
esquerda e auxiliando de'
vez em quando a defesa.

O coletivo de ontem à

tarde, vencido pelos titula
res por 2 a O definiu o ti

me e o esquema de jogo ar

mado por Jorge Ferreira:
- C ar los Roberto é

mais habilidoso e teremos
mais um atacante para fu
rar a retranca que o Hercí-

lio Luz mont�rá.
Pela manhã o plantel

foi para a' quadra coberta
do Sesi, onde fez treina
mento físico e jogou pela
das de futebol de salão e

basquete.
Com o time escalado e

o esquema definido, o Fi

gueirense _
terá ainda no

banco, os jogadores Egon,
Amoldo, Quincas, Jair e

Armando.

Quem tem medo
do América? O
técnico do Avaí
Com o estádio Adolfo Konder alagado, Zezé reuniu seus

jogadores num terreno baldio e comandou dois toques que
serviu apenas para exercitar 'seus jogadores. O treinado�'
admite a possibilidade do time não render o esperado, devi
do li- falta de treinamento, pois no coletivo de ontem estava
programado ensaio de jogadas ofensivas, que não puderam
ser realizadas.

.

Apesar de não realizar o coletivo que serviria de apronto,
Zezé escalou o time e espera colher um bom resultado em
Joinville COm Rubens; Gonzaga, Deodato, Batista e Arioval
do; Miltinho e Rogério; Toninho, Lica, Moacir e Ismael,
com Jacaré, Balduino, Bita, Eraldo e Castor no banco.

Devido ao bom rendimento de Moacir na ponta direita,
com Balduino no miolo da área com Lica, é bem provável o
treinador utilizar este sistema no transcorrer da partida.

Zezé encara o América como um dos adversários mais
difíceis, pois vem de uma derrota e o Avaí, procurará, com
muita garra, conter o time americano. A delegação seguirá
em ônibus especial amanhã de manhã.

. ,
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Tubarão - sem Crespo, mas com

Pedroca orientando os trabalhos de
ontem o plantel do Hercilio Luz passou o

dia no Seminário Nossa Senhora de.
Fátima, na base de treinos físicos.

A maior dificuldade surgida para o

time herciliense não foi propriamente a

saída do técnico e sim. a lesão de Zenon,
que ontem não participou de nenhum
treino, sentindo dores na perna direita.

Se já. existiam problemas para o

pessoal do Hercílio, eles agora aumentam
um pouco, pois caso o jogador não se

recu pere será substituido por Tino.

Pedroca, que assumiu a direção técnica
após a fuga de Crespo, poderá escalar este
time: Ângelo; Djalma, César, Edson e

Helínho; Carioca e Pedrinho; Loreni,
Miguelito, Rainoldo e Zenon ou Tino.

O t é cnico provisório do Hercílió,
salientou ontem, durante os

treinamentos, que virá à capital jogar com
o time avançado.

- Nada de retrancas. Quem precisa
ganhar é o Figueirense e, além disso,
chega de empates.

Agora apareceu a lesão de Zenon.

Azar do
Hercílio
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Sete cidades 'iogam o ,I. Varela� ',COMPANHIA CATARINENSE DE TELECOMUNICAÇÕES
COTESC

AVISO AO PÚBLICO

l'

··I·
€;;1'
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Amadorismo

.

Outro i.ogo no dia 15:
'figueira x Internacional

Quando Land foi comprado pelo Fi
gueirense ao Internacional de Porto Ale
gre, ficou acertado entre as duas direções,
que parte do pagamento do passe seria
feito com um jogo amistoso até o dia 17
de agosto. Caso isso não acontecesse, o

Figueirense seria obrigado a pagar' esta

quantia em dinheiro vivo, sem poder con
tar com o auxflio de uma arrecadação ex

tra.

Por essa razão, ontem à tarde o major
Ortiga tratou de acertar com Carlos
Stechman, presidente do Inter, por telefo
ne, um jogo antes do dia marcado. Ficou
resolvido que o Internacional virá a Flo-

rianópolis no dia 15, pelo avião da Varig,
para jogar pela manhã no Orlando Scar
pelli. O Inter voltará no mesmo dia, à tar
de, poupando assim, despesas com'hotel.

O Figueirense pagará a quota de 25 mil
livres, mais a renda da partida, ficando
com o ponteiro esquerdo Land em defini
tivo. Na mesma ocasião, Inter e Figueira
tratarão de acertar os ponteiros com rela
ção ao lateral esquerdo Vacaria, que está
emprestado ao time do major Ortíga,

O provável prejudicado nesta história
será o Avaí, que acertou para o mesmo

dia, à tarde, um amistoso com o San tos,
no Adolfo Konder.

Ingressos mais b,,*ratos
.

para o Orlando· Scarpelli

O torcedor da capital, que andava chi
ando com o preço dos ingressos cobrados
no Orlando Scarpelli, agora não terá mais
o que reclamar, graças à medida tomada
pela direção do Figueirense.

Todo o torcedor que for ao estádio do

Figueirense, poderá optar agora, pelas no
vas categorias de ingressos, a preços bem
mais inferiores.

dados, estudantes com a carteira estudan
til e operários com a carteira profissional,
pagarão cinco cruzeiros .

No portão 2, na Avenida Santa Catari
na, serão vendidos ingressos ao preço de
dez cruzeiros, cadeira numerada a vinte e

camarote, custando CR$ 120,00. Neste
mesmo portão senhoras, senhoritas e me

nores acompanhados pagarão um cruzei
ro.

Na Tribuna de Honra, Portão 3, será
permitida apenas o ingresso da imprensa,
dos proprietários. de cadeiras perpétuas e

dos portadores de ingressos para os cama

rotes e cadeiras numeradas.

Para os sócios, menores de 14 anos de
. .sacompanhados, senhoras e senhoritas, o
negócio é entrar pelo portão 1, na Rua
Olavo Bilac, pagando um cruzeiro apenas.

Também neste portão, os militares far-

.ioínville - oucursal - Liga Joinvillense de Futebol de
.' Salão confirmou para os dias 18, 19 e 20 deste mes a reali
'zação no Palácio dos Esportes do Torneio Ivo Varela. Se
gundo o presidente Décio Ficher, o torneio neste ano, deve
rã contar com as seleções de Florianópolis, Blumenau, Ita
jai, Brusque, Lages e possivelmente São Joaquim, além logi
camente da seleção de Joínville, O Torneio será disputado
em dupla eliminatória, sendo que o regulamento deverá ser
elaborado até a próxima semana.

Por outro lado a entidade informa que o Metaldouat foi
homologado como vice-campeão juvenil da cidade e· junta-

'mente com o Guarani que vao defender a cidade no próxi-:
mo campeonato estadual. Acontece que o conjunto da
CELESC que não compareceu no horário para enfrentar 'o
Fundemaq perdeu os pontos e com isso foi para terceiro
lugar.

A Liga Joinvillense de Futebol de Salão, confirmou ain
da pata os dias 30 de setembro e primeiro de outubro a

presença em Joinville da equipe do Palmeiras para enfrentar
a seleção que está em preparativos para os jogos abertos de I

Itajaí.
'

Nos juvenis
_

América
-

é --'ider

_,_ .

Divisão Extra·
começa amanhãMADEIRAS E MATERIAIS DE CONSl RUÇÃO

É melhor Você Comprar os Azulejos na

Jilil!l!ii;� PHllIPPI & elA
..... :..:::,1- a casa do construtor

Joinville - Sucursal - O primeiro turno do campeonato
juvenil será encerrada neste domingo com o Clássico
América contra Caxias no Estádio Olímpico, devendo SI:!

constituir em excelente aperitivo para o cotejo América x

Av a
í

pelo campeonato estadual. O América lidera
folgadamente o certame.não tendo perdido nenhum ponto
até agora, enquanto que o Caxias está na segunda posição
ao lado do Estrela com 3 e na lanterna o Tupy com 4
pontos perdidos.

Joinville - Sucursal - Começa domingo o campeonato
da primeira divisão extra de profissionais de Joinville com

participação de 5 equipes, sendo que o Estrela resolveu não
mais participar do certame tendo em vista a sua situação
financeira que não é das melhores. Segundo a tabela
fornecida pela Liga Joinvillense de Futebol, a primeira
rodada deverá determinar para domingo Tupy x Juventus ;.4
no Estadio Albano Schrnidt' e Tigre contra o Gremio 25 de
agosto no Estádio Ernesto Schllmm Sobrinho devendo
folgar o Fluminense campeão do ano pa�,ado.
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